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Quinta centenaña 
La Universidad de Alcalá ha 

comenzado sus festejos del 
quinto centenario de la univer
sidad cisneriana. Y la universi
dad madrileña conocida como 
Complutense también se ha 
puesto de fiesta. Cada cual se 
gratifica como puede y, si la 
Universidad Complutense se 
gratificó hace unos años cele
brando su séptimo centenario 
-así lo dijo y así quedó escrito-, 
no sorprende que el 12 de abril 
de 1999 empezara a celebrar 
su semímilenario. No es más 
falsa una cifra que otra para 
una entidad que es algo asi 
como sesquicentenaria. 

En cuanto a la Universidad 
de Alcalá, que en el año 2002 
cumplirá 25 años, hace muy 
bien en intentar prestigiarse 
celebrando el quinto centena
rio de la cisneriana, pero con
viene recordar que la fiesta 
debió ser ante todo y sobre 
todo para la sociedad, para los 
alcalainos, que si la Universi
dad de Alcalá, creada ex novo 
en 1977, tiene motivos para el 
regocijo, quien los tiene más 
que sobrados es la propia 
sociedad, la misma que, por lo 
que se ve, hoy no celebra nada. 
La historia de la universidad 
que creó Cisneros y la universi
dad creada en 1977 son patri
monio de la sociedad complu
tense, y ésta debería festejar el 
centenario de aquella y aprove
char la existencia de ésta. 

Por lo que pueda valer para 
que los complutenses recuer
den que las dos universidades 
complutenses -la cisneriana y 
la ga.Imur y su historia son de 
ellos -y no al revés- PUERTA 
DE MADRID publica con este 
mismo ejemplar un suplemen
to que contiene una síntesis 
histórica sobre la creación de 
la universidad cisneriana y la 
primera de las bulas -en latín y 
en castellano- que hace 500 
años dieron comienzo a la his
toria universitaria compluten
se. Es un trabajo realizado por 
el más experto investigador de 
la historia universitaria com
plutense: Ramón González 
Navarro. Este suplemento es 
gratuito e inseparable del ejem
plar normal del número 1616. 
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Edltorlales 

c14 para el PPil_ PSOE e 11 hacen la aue pueden 
El comité federal del PSOE 

ha introducido tantas modifi
caciones sobre la candidatura 
municipal de los socialistas 
para Alcalá que equivale a todo 
un varapalo a Miguel Buenes
tado, principal artífice y mante
nedor oficial de la propuesta. 

Cabe decir que el comité local 
complutense se ha complicado 
la vida sin necesidad. Para 
empezar, si el reglamento de su 
partido dice que tiene que 
meter un porcentaje concreto 
de mujeres, no era razonable 
que no respetara la norma. 
Además, en el PSOE se sabía 
que Pablo González y Javier 
Ocaña tenían que formar parte 
de la candidatura, uno porque 
tiene suficientes apoyos dentro 
del PSOE para ello y el otro 
porque su inclusión formaba 
parte de los acuerdos estratégi
cos de PSOE y de PDNI en la 
provincia de Madrid. El deseo 
de "limpiar" la candidatura 
socialista mediante el expe
diente de colocar en ella exclu
sivamente nombres nuevos era 
comprensible, y también lo es 
que el comité federal haya esti
mado que tanta limpieza podía 
equivale a un recoconocimien
to inconveniente de culpa. 

Así que el comité federal ha 
más que diezmado la candida
tura del comité local. Y eso, por 
razonable que sea o deje de ser, 
tendrá consecuencias negati
vas para las expectativas elec
torales del PSOE. Tres correc
ciones en los ocho primeros 
puestos de la lista producirán 
todo un trauma. Por una parte, 
los excluidos por el comité 
federal no habrán quedado 
muy satisfechos por su exclu
sión, una vez que habían acep
tado prestar su esfuerzo a su 

partido. Por otra, los "readmiti
dos" no tienen nada que agra
decer a su órgano de gobierno 
complutense. Además el apa
rente castigo -o al menos recha
zo- a esta gestión política del 
comité local es tan evidente que 
hasta puede interpretarse que, 
si no se ha producido ya la 
dimisión fulminante de los bue
nestadistas, ello se debe princi
palmente no sólo a que quieran 
creer que su dimisión ahora 
sería un grave problema para 
su partido, sino también a que 
han quedado tan tocados por la 
drástica represión de sus inicia
tivas por el comité federal que 
ahora ni siquiera conservan 
energía suficiente para dimitir. 

Hace poco menos de cuatro 
años la actitud de Izquierda 
Unida equivalió a regalar al PP 
el gobierno municipal complu
tense, quizá por una concep
ción sui generis de la política 
que hizo creer a sus mentores 
que con aquella actitud podían 
castigar al mismo tiempo al PP 
y al PSOE. Gracias a aquella 
concepción apriorística de IU, 
el PP ha tenido oportunidad de 
demostrar durante cuatro años 
que no es más inútil que cual
quier otro y hasta puede ser 
más eficaz que muchos, pese a 
verse maniatado por una tre
menda inferioridad de fuerzas 
respecto a la oposición. 

Un cuatrienio después, entre 
los retortijones intestinos del 
PSOE y el aparentemente ina
cabable surtido de apriorismos 
de lU inconsistentes con la rea
lidad, no hay que descartar que 
los estrategas socialistas y 
comunistas consigan espantar 
a los electores hasta que el PP 
acierte "una de catorce". esa 
que da la mayoría absoluta. 
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lenguaje de guerra 
Parece que algunos periodis

tas españoles de los grandes 
medios de agitación y propa
ganda empiezan a estar hartos 
ya de la falta de sutileza de los 
manipuladores otánicos. No 
obstante, aún persisten en 
conservar vicios de lenguaje 
que perjudican seriamente a la 
salud mental de los ciudada
nos. Sólo nos interesa que el 
lector comprenda que no le 
conviene formar su opinión 
basándose en las interpretacio
nes de las noticias que le dan, 
sino en las noticias mismas. 

Por ejemplo, sólo para razo
nar desde alguna base, admi
tamos la hipótesis oficial de 
que Milósevic es un tirano san
guinario y que sólo puede ser 
detenido a bombazo limpio 
sobre Serbia. En tal caso, 
habrá que lamentar una vez 
más que la guerra sea inevita
ble, pero será dificil admitir 
que los bombardeos merezcan 
el calificativo de humanitarios. 
Cuanto una sociedad acepta 
que sus políticos hagan la gue
rra a otra sociedad debe com
prender que hombres y muje
res de esa sociedad van a 
morir; ha de comprender que 
las bombas no son sólo deste
llos en las pantallas de televi
sión, sino instrumentos desti
nados a matar personas, ade
más de destruir otros objetivos. 
Y. en el caso de que ciertos ciu
dadanos sean tan pragmáticos 
como para admitir resignada
mente eso de que no se puede 
hacer una tortilla sin romper 
huevos, esos ciudadanos debe
rían, por simple salud intelec
tual, invertir los términos y 
saber qué pensarían si los hue
vos a romper fueran los suyos 
y la tortilla fuera a ser sabore
ada por sólo Dios sabe quién. 

Una expresión espeluznante 
respecto a los bombardeos es 
la de "víctimas civiles". ¿Es que 
una persona deja de ser civil 
cuando un poder tiránico la 
saca de su casa, la secuestra 
mediante leva obligatoria y le 
pone un uniforme militar? Las 
bombas arrojadas sobre perso
nas vestidas a la fuerza de sol
dados matan a civiles secues
trados por sus políticos. 
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la hennana de Jesulín de Ubri1ue demostrá su 1rafesi111Hd1d sobre 1111sare11 

Carmen Janeiro presentó en Alcalá 
la moda Primavera-Verano 99 

Carmen Janeiro, hermana 
del torero Jesulín de Ubrique -
de ahí su apodo de 'Jesulina', 

del que dice que no le molesta 
aunque prefiere que la llamen 
por su nombre, "porque es 

más bonitoM - fue el centro de 
las miradas de un c;lesfile que 
se celebró la pasada semana 

en el centro comercial La 
Dehesa para presentar la 
moda Primavera-Verano 99. 
Una vez finalizado el pase, la 
modelo, con un tipo de impre
sión y sobre todo simpatiquí
sima, comentó a PUERTA DE 
MADRID· sus planes de futu
ro, entre los que se incluye su 
boda, prevista para el próximo 
nies de noviembre. 

Aunque inevitablemente el 

Camino Afligidos, 1 
Esq. a C/ Ceuta 
Alcalá de Henares 
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LO llEJOR PARA TU BODA 
Sala de Fiestas NIDO te ofrece, para ese dia tan especial, 
servicios únicos y sorprendentemente económicos. L.i 

Infórmate sin compromiso: ' 
Tel6f.: 91 882 15 91 
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protagonismo fue para ella, 
Carmen estuvo acompañada 
en el desfile por otra veintena 
de jóvenes modelos, chicas y 
chicos (entre los que se 
encontraba Míster Huelva 
1997), con los que está reco
rriendo toda España. Esta era 
la segunda ocasión que Car
men visitaba Alcalá por moti
vos de trabajo. Desde aquella 
primera visita, Carmen ha 
seguido afianzando su carrera 
de modelo, intentando demos
trar que está donde está gra
cias a que está trabajando 
mucho y duro y no por tener 
un hermano famoso. "La gen
te te cuelga el cartel de 'her
mana de' pero la que se sube 
a la pasarela soy yo y si llevo 
ya cuatro años aguantando es 
por algo. De hecho, mi herma
no no tiene nada que ver con 
el mundo de la · moda y de 
ayudarme prácticamente 
nada" declaró Carmen, que 
cree que su talento profesio
nal reside en "todo" pero espe
cialmente en ser "una persona 
muy sencilla, muy llana, a la 
que no se le ha subido nada a 
la cabeza". 

La modelo, que con 23 años 
recién cumplidos tiene l '72 de 
altura y sus medidas son 
87/60/90, se encuentra en 
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estos momentos muy ilusio
nada haciendo los preparati
vos de su boda, que ha previs
to para finales de año: "Si 
Dios quiere y se arreglan los 
papeles de mi novio, que está 
esperando la nulidad de un 
matrimonio anterior, me casa-

ré". Carmen tendrá que apro
vechar el verano para supervi
sar las obras de la casa que 
construirá . en la fmca que 
posee junto a la de su herma
no Jesulin, donde establecerá 
su residencia ya como mujer 
casada. 

AYUDANTES 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 

- PLAZAS CONVOCADAS 1999: 
Escala masculina 365 - Femenina 120 

- Bachiller Superior F.P. Il 
- Mú de 200.000 ptas. brutas mensuales 

INICIA TU PREPAllCIOI • lnlírmate: m.: 649 0132 61 
- Grupos reducidos - Atención personalizada - Profesorado cualificado 

= I.C.E.P. ALCALA DE HENARES = 

SE VENDE 

CHALET DE LUJO 
EN PEÑAS ALBAS 
400 m2 VIVIENDA 
500 m2 PARCELA 

Precio: 42.000.000 
Negociables. 

Tll.: 91 883 65 96 
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Las manifestaciones comenzaron el jueves 8 de abril y se han repetido desde entonces todos los días, a 
excepción del fin de semana. Los vecinos se han congregado en Nuestra Señora de Belén y, en la mayo
ría de los casos por la antigua N-11, han llegado hasta el centro de la ciudad. 

No cesarán las protestas hasta que la CIM de una eulicación 
v los realoiados se repanan por toda Alcalá 

El Juncal continúa en pie de guerra 
Los vecinos de El Juncal han continuado durante esta semana con las movilizaciones contra los 
realojos de chabolistas en su barrio. Mientras el alcalde que no sabía nada de los realojos del Ins
tituto de Reinserción e Integración Social (IRIS) de la CAM en Alcalá, el citado organismo y el 
gobierno autonómico hacen oídos sordos a las protestas de estos alcalaínos, que no se oponen a los 
realojos siempre que no se concentren solamente en su distrito. Así las cosas, uno de los primeros 
vecinos que se movilizaron ha recibido amenazas por teléfono, supuestamente proferidas por un 
realojado, que le dice que tenga cuidado con lo que hace y que "no piensa marcharse del piso". 

Desde el jueves 8 de abril, 
día en el que, casi de forma 
espontánea, unas 600 perso
nas se concentraron en la ave
nida Nuestra Señora de Belén 
y procedieron a cortar la anti
gua N-11, las protestas se han 
repetido todos los días, a 
excepción del fin de semana. 
Los manifestantes se han reu
nido siempre en Nuestra 
Señora de Belén, donde sobre 
la marcha se ha decidido qué 
dirección tomar. Si en la pri
mera manifestación el destino 
fue la rotonda de Matillas, 
más conocida como la rotonda 
de Fíat, a partir del viernes 9 
ha sido el centro de Alcalá y el 
Ayuntamiento complutense. 

Las protestas han provocado 
importantes atascos, sobre 
todo en la entrada y salida de 
Alcalá por la que es su princi
pal vía de acceso viniendo des
de Madrid. Efectivos de la poli
cía han intentado reorganizar 
el tráfico durante las moviliza
ciones, cortándolo al paso de 
los manifestantes y desviando 
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a los conductores por vías 
alternativas. Sobre todo los 
primeros días, no faltó algún 
que otro enfrentamiento ver
bal entre los partícipantes en 
las manifestaciones y algunos 
conductores que se vieron 
atrapados en los atascos, ya 

que estos últimos no entendí
an por qué tenían ellos que 
sufrir las consecuencias de 
una protesta en la que no te
nían nada que ver, mientras 
que los primeros insistían en 
defender sus reivindicaciones 
sin moverse de la carretera. 

MUEBLES 

P.specia[istas 
en 

JuveniCes 
Daoiz y Velarde, 1 O 
Telf.: 91 889 29 34 
Vía Complutense, 111 - nave 6 
Telf. : 91 880 82 91 

El alcalde no sabía nada 
El alcalde de Alcalá, Bartolo

mé González, recibió a una 
representación de estos veci
nos el 13 de abril por la tarde 
y el 14 por la mañana. Confir
mó una vez más que el Ayun
tamiento complutense, por 
decisión de su Pleno munici
pal, había tenido la iniciativa 
de realojar a las 9 familias de 
chabolistas que estaban insta
ladas en Forjas. Del resto de 
realojos no sabía nada, ya que 
ni el IRIS ni la CAM se habían 
puesto en contacto con nues
tro municipio para informarle 
de este proyecto. 

Aunque González intentó 
tranquilizar a los vecinos ase
gurándoles que no habría más 
realojos, éstos no le creyeron: 
"Si le han metido 10 familias 
de San Fernando de Henares y 
no se ha enterado, ¿quién dice 
que no le metan más sin que 
él lo sepa?" explicó uno de los 
portavoces, añadiendo que la 
exigencia vecinal es que sea 
directamente la CAM la que 
informe de sus planes. 

El primer edil aseguró que 
no podía hacer nada, excepto 
recibirles una vez por semana 
para recoger las protestas con
cretas que hubiera sobre las 
familias de realojados. 

Endurecimiento 
de las movilizaciones 
Algunas personas se han 

encargado de hablar con los 
'nuevos vecinos', a través de 
los que se ha sabido que no es 
cierto que la Comunidad de 
Madrid esté haciendo un 
seguimiento de la situación de 
los chabolistas. "Los realoja
dos nos han asegurado que 
vienen con nosotros donde 
haga falta para decir que es 
mentira. No les han dado pla
za en los colegios, ni se están 
preocupando por ayudarles. 
Les han dado el piso y que 
ellos se las compongan, al 
menos en el caso de las fami
lias de San Fernando". 

Los vecinos de El Juncal 
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han querido dejar de manifies
to una vez más que lo único 
que defienden es la tranquili
dad del barrio, que no están 
en contra de los realojos siem
pre que se distribuyan por 
toda Alcalá y por supuesto que 
quieren que se haga un segui
miento de las familias realoja
das para evitar los conflictos 
que pudieran surgir. 

Según aseguraron a PUER
TA DE MADRID, las moviliza
ciones no cesarán, e incluso 
podrían endurecerse, hasta 
que la CAM no de las explica-
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ciones oportunas. Están dis
puestos a todo, a pesar de las 
dificultades que puedan 
encontrarse y que de hecho ya 
se han encontrado, por ejem
plo el hecho de que TeleMa
drid, televisión pública de la 
Comunidad de Madrid, no 
haya cubierto informativa
mente sus protestas. "TeleMa
drid no viene porque allí man
da Gallardón y a éste no le 
interesa airear nuestras que
jas contra su política de realo
jos" explicó convencida una 
vecina. 

MENO ESPECIAL DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

CREMA DE GARBANWS Y BACALAO CON COSTRONES DE PAN 

* * * 
ENSALADA DE COGOU.OS CON ANCHOAS DE SANIOÑA 

* * * 
SUPREMA DE MERO BRASEADA CON HORTAUlAS 

* * * 
ESCAWPINES DE SOWMIILO IBERICO 

CON SALSA DE FRUI'AS 

* * * 
MACEDONIA DE FRUI'AS CON LECHE MERENGADA 

* * * 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 

* * * 
COPA DE MOSCA1EL 

*** 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS DE LAS MONJAS CLARISAS 

* * * 
PRECIO: 3.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

a Cámara Oficial de Comercio 
~ e Industria de Madrid 

• Del 1 O de Mayo al 1 O de Junio 
•De 19:00 a 21:00 horas 

• 
INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL-IFE 

O.leC*nin.Oftdlll .. .-. -·-
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gte2@camaramadrid.es 

t 7 de abril de t 999 



-Tal v como habían amenaiado, recrudecieron sus protestas , 
cortando la autovía Madrid-Barcelona, aver iueves, 15 de abril 

Un camionero resultó h·erido 
en la última manifestación 
de los vecinos del Juncal 

Los vecinos de El Juncal, tal y 
como habían amenazado, han 
récrudecido sus protestas, enfada
dos porque después de una sema
na de movilizaciones todavía no 
han recibido una explicación a los 
realojos que se han producido en 
su barrio. En ia última manifesta
ción que se convocó, coincidiendo 
precisamente con el cierre de esta 
edición de PUERTA DE 
MADRID, el jueves 15 de abril, 
los vecinos, unos 400 en esta oca
sión, decidieron cortar la N-II, 
pero no la antigua que cruza Alca
lá, sino la variante, provocando un 
importante caos circulatorio que 
obligó a intervenir a la Policía 
Local, la Policía Nacional, la 
Guardia Civil e incluso efectivos 
de la unidad de intervención, 
popularmente conocidos como 
antidisturbios. 

Los vecinos se concentraron una 
vez más en la avenida de Nuestra 
Señora de Belén. Una parte de los 
mánifestantes se quedó allí y la 
otra se dirigió a la autovía Madrid 
Barcelona, multiplicando los pro
blemas que se habían producido 
en días anteriores. Vehículos pri-

El centro castellano-leonés de 
Alcalá celebró el sábado 10 de 
abril la fiesta del hornazo cha
rro con un extenso y muy con
currido programa de actividad 
que se realizó desde las doce 
del mediodía hasta la madru
gada. 
A las doce del mediodía 
comenzó la fiesta con la reu
nión de los tamborileros en el 
centro de comunidades. A 
continuación se realizó una 
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Las protestas no concluirán hasta que la Comunidad de Madrid 
no de una explicación que satisfaga a los vecinos. 

vados, camiones de transporte o 
autobuses de línea sufrieron 
durante horas las retenciones pro
ducidas por la manifestación. Era 
dificil buscar rutas alternativas ya 
que toda la zona estaba colapsada. 

La tensión acumulada en la últi
ma semana se disparó ayer, regis-

trándose un incidente entre un 
grupo de manifestantes y un 
camionero. Al parecer el camión 
que conducía fue apedreado cuan
do intentaba cruzar la manifesta
ción y al bajarse del vehículo se 
enfrentó a los vecinos, .resultando 
agredido. La policía municipal 

Fue organizada por el centro castellan•leonés 

Se celebró la tiesta 
del hornazo charro 
degustación de productos típi
cos salmantinos. 
Ya por la tarde, sobre las 19 
horas, los tamborileros y 
acompañantes realizaron una 

animada marcha en pasaca
lles hasta la plaza de Cervan
tes, donde hicieron una 
demostración de baile charro. 
Después todos los participan-

Los· accesos 
a Alcalá 

se colapsaron 
con 

interminables 
atascos 

tuvo que mediar para que el suce
so no fuera a más y el camionero 
fue trasladado a la Casa de Soco
rro y a la Comisaria para cursar 
denuncia por estos hechos. 

Media hora después de haber 
'cortado' la autovía y sin necesi
dad de que las fuerzas de seguri
dad emplearan la fuerza, los mani
festantes despejaban la carretera. 
Pero no acabaron ahí los proble
mas para los conductores que se 
dirigían a Alcalá, ya que el grupo 
de manifestantes que había estado 
en la autovía se unió al que per
manecía en la antigua N-II, pro
longando la protesta bastante 
tiempo más y con ella el atasco de 
vehículos y la desesperación de 
sus ocupantes. Muchos de los via
jeros de los autobuses de Conti
nental Auto, que se fueron juntan
do en la entrada de la ciudad, opta
ron por bajarse del bus y recorrer 
andando el tramo que les quedaba, 
hartos de esperar el restableci
miento de la circulación. Esto no 
ocurría hasta pasadas las diez y 
media de la noche, cuando los 
vecinos se disolvían, no sin anun
ciar una nueva manifestación para 
hoy viernes, 16 de abril. 

tes en la fiesta tuvieron opor
tunidad de degustar la cena 
del hornazo en los salones de 
la ciudad deportiva del Val. Al 
filo de la medianoche dio 
comienzo un concurrido baile. 
La fiesta del hornazo tiene una 
gran tradición en tierras sal
mantinas. Este es el tercer 
año que se celebra en el centro 
castellano-leonés en Alcalá y 

· cada año va tomando más 
auge. 
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Buenas días Alcalá: 
Hoy te voy a contar algo de mí. 

Soy canaria y vivo al ladito mis
mo de la playa de las Canteras, 
esa linda playa que siempre me 
ha bañado y esa hermosa arena 
que me ha visto camínar, y 
cuanto me ha visto llorar porque 
una rosa linda se me cayó al 
mar, y esa bella rosa me decía 
mientras me daba grandes 
paseos por la playa: WMamá, 
vete para Alcalá". y aquí estoy 
Alcalá donde todos los días me 
voy a pasear por sus lindas 
calles, por esa plaza de Cervan
tes que es una maravilla con
templar. Las bonitas cigüeñas 
que tanto mi hijo queria y las 
veo volar y me quedo mirándo
las con ese mísmo vuelo hacia la 
libertad. Javi, cuántas fotos les 
sacaste a fas cigüeñas y como 
me decías wMira Mamá qué vue
lo tan especial". Alcalá, te han 
nombrado patrimonio de la 
humanidad y yo, si tú me lo per
mites, te nombrarla patrimonio 
de la Amabilidad, por sus gentes 
que son maravillosas; les pre-
guntas por una calle. y hasta te 
quíeren acompañar. Has visto 
cuanta amabilidad, y esa iglesia 
de Santa Maria que me da una 
paz infinita y donde mís lágri
mas como dos gotas de agua 
hasta el cielo van a parar. Y esa 
linda catedral WLa Magistral" 
con sus campanas alegres te 
invitan a pasar, y la gran uni
versidad cuanta cultura ha vis
to pasar, y la bella plaza de Cer
vantes. cierro los ojos y a Don 
Miguel de Cervantes veo pasar y 
me lo imagino camínando cabiz
bajo y pensando en Alcalá. 

Aquí he tenido la gran suerte 
de conocer a una gran mujer 
escritora poetisa, Toñi Soler, a 
la que el destino nos unió de 
una forma casual y mira por 
donde Alcalá nos une el mismo 
dolor, porque las dos tenemos 
una gran espinita clavada en el 
corazón. Le pido a Dios, Alcalá, 
que otro año pueda verte de 
nuevo, pues estoy aquí de vaca
ciones gracias a la gran amabili
dad de mís dos grandes amigos, 
Lucy y José Antonio. Más que 
amigos son una gran familia 
para mí, lo mismo que sus hijos. 
Cuánto amor me dan, y mi hijo 

desde el cielo cuántas gracias 
les da. Qué lindo fue el jueves 
de Semana Santa, donde en la 
calle Mayor estaban unos chicos 
muy amables vestidos de Cer
vantes y Dulcinea, que como 
turista te daban un obsequío, 
un plano de la ciudad y te decí
an todos los monumentos que 
podías visitar. Cuánta amabili
dad, no quiero que cambies 
nunca, Alcalá, donde yo aquí me 
encuentro como en mi propia 
casa. Cuanta paz y tanta seguri
dad, sus calles tan limpias, sus 
almendros en flor, pero nunca 
me cansaré de decir, qué lindo 
eres, Alcalá. 

Saro PLACERES 
DEORTUÑO 

Pensianes v real1i1s 
últimamente se habla de que 

las pensiones están muy bajas y 
en algunos casos demasiado, 
pero yo veo que hay gente que 
trabajan pero no cotizan en nin
gún sitio pues es muy bonito 
coger todo el sueldo. Igual pasa 
con las empresas que tienen 
trabajadores haciendo horas 
extraordinarias, esto no figura 
en nómina, con lo cual a la hora 
de hacer la declaración de la 
renta les tienen que devolver y 
como wlos pobres" ganan tan 
poco se benefician de becas y 
ayuda de libros. 

Pero el problema viene cuando 
por causa de salud o edad tie
nen que jubilarse. No se acuer
dan de lo poco que cotizaron ni 
del dinero que se ahorraron y 
piensan que tienen el mismo de
recho que los demás y protes
tan. 

En cuanto a los realojos yo 
estoy de acuerdo que según la 
Constitución todos tenemos 
derecho a una vivienda digna. 
pero no dice en qué distrito. En 
el distrito 1 se venden muchos 
pisos, también en Madrid hay 
muchos barrios donde se puede 
realojar a todo el que lo necesi
te, y no sólo en el distrito II, que 
estamos empezando a estar har
tos de tanto realojo, ya que los 
pisos que tanto trabajo y esfuer
zo nos costó pagar los vamos a 
tener que mal vender a causa de 
este tema. 

SABADO, 17 de abril 

l '30 de la madrugada 
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Javier Segarra 

Yo propongo que si a la Comu
nidad de Madrid o a nuestro 
ayuntamiento les sobra pisos o 
dinero que lo gasten en ayudar 
a nuestros jóvenes que por cul
pa de no tener una nómina fina 
no les conceden préstamos para 
viviendas. 

Si todos tenemos los mismos 
derechos nuestros hijos tam
bién, ya que llevan viviendo en 
Alcalá toda la vida, con lo cual 
ellos con su trabajo, al igual que 
sus padres, están pagando 
todos los impuestos que les 
piden que a eso sí tienen dere
cho, pero no a beneficios. 

Mª del Carmen 
GARCÍA PÉREZ 

.. Perras peligrases" 
Desde la Asociación de Veci

nos Cisneros D.III queremos 
dirigirnos a todos los vecinos del 
barrio, así como al resto de los 
alcalaínos, con el fin de hacerles 
partícipes de la opinión de esta 
A.VV respecto a uno de los pro
blemas que desgraciadamente 
está haciendo crecer la ·alarma 
entre todos los ciudadanos. 

Como todos sabemos última
mente el problema de los perros 
ya no sólo se limita a la sucie
dad que éstos van dejando por 
nuestras aceras, parques etc ..... 
las cuales propician las consi
guientes molestias y riesgo aña
dido a la salud de nuestros 
hijos. Además ahora nos tene
mos que enfrentar a la moda de 
los wperros peligrosos". 

Por ello queremos pedir a las 
autoridades competentes se 
tomen las medidas necesarias 
para aplicar la WNormativa" ya 
existente en esta materia en 
prevención de males mayores, 
los cuales parece que ya se 
están produciendo en nuestro 
barrio y en el resto de la ciudad, 
con agresiones entre animales e 
incluso a las personas. 

Así mismo, hacer un llama
miento a todos los ciudadanos 
invitándoles a denunciar estas 
actitudes. por su propio bien y 
el del resto de sus convecinos. Y 
a los dueños o poseedores de 
estos animales, pedirles que se 
atengan a las normas para res
petar la normal convivencia en-

tre todos. No es dificil, pensa
mos, mantener a estos animales 
con su correa y bozal a la hora 
del paseo, así como abstenerse 
de incitarlos para atacar o pe
lear con otros. 

Por todo esto pedimos un 
mayor control en las plazas y 
parques del Distrito III, que últi
mamente vienen sufriendo la 
proliferación de estos animales, 
que rompen la pacífica convi
vencia entre los vecinos de esta 
ciudad. Esperamos y deseamos 
la colaboración de todos para 
que se mantenga la armonía y 
normal convivencia entre los 
ciudadanos. Atentamente, 

Junta Directiva 
A. VV. Cisneros 

Pistas de eúmenes 
decanducir 
a casta de alumnas 

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares ha sacado a concurso 
la construcción, instalación y 
concesión o explotación de pis~ 
tas de exámenes de conducción 
en dicha localidad, fijando una 
tarifa provisional por el alumno 
y prueba, cuya cuantía quedará 
a merced, casi, del concesiona
rio, con lo que los alumnos, ade
más de pagar las Tasas de Trá
fico, tendrian que abonar otra 
!asa por examinar en Alcalá de 
Henares". 

Ante este futuro tan incierto 
muchas auto-escuelas que vie
nen examinando desde siempre 
en Alcalá de Henares, han noti
ficado y están notificando a 
dicho ayuntamiento su termi
nante decisión de seguir exami
nando allí, sin que sus alumnos 
hayan de abonar ninguna otra 
cantidad extra, pues con las 
tasas abonadas a Tráfico ya 
adquieren su derecho de exami
narse en dicha localidad. 

Se amparan en la legislación 
que protege a los consumidores 
y usuarios y acudirán, si fuera 
necesario, al Defensor del Pue
blo o al Tribunal de Defensa de 
la Competencia. 

Fernando RUIZ LÓPEZ 
Presidente de la 

Asociación de Autoescuelas 
del Corredor del Henares 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
• Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 

~"""'~"""""..,..,....RIJ!I~ ........... ~"""""""" 
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.:Quién es 
el responsable 
del protocolo 
en ese Anntamlento? 

Ilmo. Sr.: Utilizo este medio 
de comunicación para expre
sar mi más enérgica critica y 
reproche a la ignorancia sobre 
mi persona y mi actividad 
deportiva, cosechadora de 
triunfos que han enaltecido el 
glorioso nombre de mi patria 
chica, Alcalá de Henares, ori
gen del que me siento muy 
orgulloso, aunque muy 
defraudado, ante la actitud 
adoptada por las autoridades 
de mi ciudad. 

Deseo, en primer lugar, 
anteponer a los posibles lecto
res de este articulo que las 
opiniones aquí expuestas 
deben interpretarse con la 
lógica y a priori reconocida cri
tica de toda opinión subjetiva. 
Es también justo resaltar que 
los hechos origen de mi queja 
y decepción están avalados 
por documentos oficiale~ y 
noticias publicadas en medios 
de comunicación de ámbito 
nacional y local. 

Los hechos origen de mi 
queja y decepción son los 
siguientes: 

En febrero de 1998 participé 
en Sevilla en el Marathon para 
super-veteranos, que en esta 
ciudad se celebró, debido a mi 
sacrificio personal y afición 
conocida por todos mis paisa
nos, sin haber recibido jamás 
ningún apoyo económico ni 
deportivo por parte de organis
mo oficial ni privado. 

El resultado de mi partici
pación fue alzarme con el titu
lo de campeón. 

Gracias a este evento el 
nombre de Alcalá de Henares 
fue lanzado a los cuatro vien
tos del cielo sevillano desde la 
tribuna de las autoridades. 
Puedo asegurar y aseguro que 
lo que más me emocionó y 
recompensó mis sacrificios 
fisicos y económicos no fue oír 
mi humilde y desconocido 
nombre, sino oír el nombre de 
mi Alcalá de Henares. 

Jamás pensé que este mi 
éxito seria causa de mi gran 
decepción, ya que al regresar a 
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mi ciudad, aunque los medios 
de comunicación se hicieron 
eco de mi triunfo, por parte de 
las autoridades no recibí el 
más minimo reconocimiento, 
lo cual me produjo un gran 
dolor, aunque posteriormente, 
meditando, lo he asimilado y 
comprendido al recordar que 
en esta ciudad estas actitudes 
son hartamente aplicadas, 
dando quizás lugar a la popu
lar y filosófica frase "muerto el 
burro, la cebada al rabo" que 
tanto se utilizó para describir 
el imperdonable olvido en el 
que se tuvo al ingenioso y pre
dilecto D. Miguel de Cervan
tes, hoy tan rentablemente 
utilizado. 

Esperando estoy que alguna 
autoridad de ese ayuntamien
to que usted preside se digne 
reconocer mi hazaña. 

Para colmo de decepciones, 
leo en una publicación haber 
sido nominado entre los 
deportistas al premio Cervan
tes, lo cual me satisface, lógi
camente. Pero ahora se mani
fiesta nuevamente la falta de 
ética y clase de las autorida
des de ese ayuntamiento que 
usted preside, que no he reci
bido ninguna invitación para 
asistir a la entrega de susodi
cho premio. 

Arsenio GÓMEZ ALCALÁ 

El meior candidato 
Me decidi a escribir esta car

ta después de recibir por 
correo las propuestas de uno 
de los candidatos a la presi
dencia de la R.S.D. Alcalá, el 
Sr. Gómez de Vargas. 

En principio la carta no 
estaba mal elaborada, lo que 
me llamó la atención fue una 
parte de la misma, en la que 
afirmaba que se presentaba 
como candidato entre otras 
cosas, las que a continuación 
enumero: 

1. - Porque me apoyan más 
de dos tercios de los socios. 

2.- Porque me apoyan todas 
las peñas. 

3.- Porque me apoyan todos 
los grupos políticos del Ayun
tamiento. 

4,- Porque me apoyan todos 
los medios de comunicación. 

Les daré mi opinión de cada 
uno de estos puntos. 

1.- Si le apoyan más de dos 
tercios de los socios, no sé 
para qué se molesta en hacer 
campaña, ya que tiene las 
elecciones ganadas. 

2.- Dentro de una peña hay 
varios socios, cómo puede afir
mar que todos ellos le apoyan 
a él, teniendo en cuenta que el 
otro candidato pertenece a 
una peña del Alcalá. 

3.- Creo que los grupos poli-

ticos del Ayuntamiento tienen 
cosas más importantes que 
hacer que apoyar a cualquiera 
de los candidatos, ¿o no? 

4.- Sobre este punto tengo 
varias cosas que decir. Dice 
que le apoyan todos los 
medios de comunicación, digo 
yo que serán sólo ¿los alcalai
nos?, espero que no sea cierto, 
ya que una de las cosas más 
importantes para un medio de 
comunicación es la imparciali
dad. 

Esperando que mi carta sea 
publicada y que gane el mejor 
candidato para la R.S.D. Alca
lá, se despide atentamente, 

J. Roberto 
GONZÁLEZ BELLOT 

Socio de la R.S.D. Alcalá 

A todos 
los compañeros 
del Cuerpo de 
Bomberos de la CIM 

Nos dirigimos a vosotros 
para haceros llegar la siguien
te denuncia: 

El pasado día 4 de los 
corrientes, fuimos requeridos 
sobre ·las 21 '00 horas para 
extinguir un incendio de vehí
culo. En ese momento la dota
ción existente en ·el Parque 
era: lBB, lBC, lEM, debido a 
que la dotación del grupo 1 º se 
encontraba realizando un ser
vicio en Corpa, a unós 20 kiló
metros del Parque. Puesto esto 
en conocimiento de J-2 este 
dispuso que fuera el Parque de 
Coslada el que atendiera el 
incendio de vehículo, lo cual 
así nos fue transmitido por 
CECOP. Dejando en Alcalá 
una dotación del grupo 3. 

Ante estos hechos queremos 
denunciar que en la reunión 
mantenida el día 6 por el Jefe 
del Cuerpo, el Jefe de Servicio 
Operativo y los Suboficiales, 
se dijo que el parque de Alcalá 
de Henares se había negado a 
dar respuesta a este siniestro 
menospreciando la profesio
nalidad, y la responsabilidad 
de los compañeros en aquel 
momento de servicio. 

Por lo que el jefe de Parque 
en. 

1 
el solape del día 7, nos 

recrimina y pide cuentas de 
esta imprudencia. 

Como podéis observar com
pañeros, este tema es bastan
te grave dado que algunos de 
nuestros superiores no sólo no 
ponen los medios que están a 
su alcance para atajar el grave 
problema que tenemos de per
sonal, medios técnicos y mate
riales, sino que se dedican a 
marujear intoxicando con 
informaciones, como minimo 
inciertas o falseadas, por lo 
que exigimos a quien corres-

ponda que tome cartas en el 
asunto y a ver si ya de una 
vez, alguien se responsabiliza 
de las opiniones que tan ale
gremente sueltan en sus reu
niones. 

TURNO 2 de ALCALA 

Una página 
demi diario 

Querido diario: No sabes qué 
ganas tenia de contarte lo que 
he hecho este fin de semana. 
¿Te acuerdas que te dije que 
iba a ir al Teatro? Pues fui, fui 
el viernes y lo pasé tan bien y 
me gustó tanto que volví a ir ... 
el sábado. Es algo que nunca 
me había pasado, ver la mis
ma obra dos veces ¡seguidas! 
He de confesarte que el 
Domingo . . . me quedé con 
ganas de volver al Teatro 
Salón Cervantes. La verdad es 
que estoy un poco preocupa
do, ¿me habré "enganchado"?, 
la sensación extraña que ten
go ¿será lo que llaman "tener 
el mono"? Es algo que no 
entiendo, fui a ver una obra de 
teatro que ya había visto en 
película por televisión y me 

· gustó más Yolanda que Jane, 
Jesús que Robert, me gustó 
más el teatro de mi ciudad que 
los decorados de Hollywood. 
Quizá fue por la frescura, el 
ritmo, la profesionalidad de 
los actores. Será por eso o por 
quién sabe qué, el caso es que, 
querido diario, cuento los días 
que faltan para el 22 de abril, 
fecha en la que la compañía 
estará representando en 
Madrid (en el Fígaro) y yo ... 
aunque no te lo creas, voy a ír. 

Creo que debería haber más 
obras como ésta, ya que hacer 
reír es hacer olvidar y logré, 
aunque momentáneamente, 
olvidarme de la guerra, del 
hambre, de los huracanes, ... 
lástima que cuando puse el 
pie en la calle de Cervantes 
todo volviera a ser lo mismo. 

La obra de teatro me ha 
impresionado tanto que estoy 
pensando en pasear descalzo 
por el parque, lo que ocurre es 
que me dan miedo determina
dos "obstáculos" que puedo 
pisar, así que he pensado que 
lo que voy a hacer es pasear 
descalzo por el parquet (de 
hecho ya he tirado las zapati
llas de estar por casa) que, al 
fin y al cabo, es casi lo mismo 
y tiene menos peligro. 

Yolanda Aréstegui (alcalaí
na), Jesús Cisneros (alcalaíno 
de adopción), Pedro G. de las 
Heras, Marta Puig y Antonio 
Canal, me habéis hecho feliz 
durante unas horas. Os deseo 
toda la suerte que os merecéis. 

Juan Carlos M.R. 

PUERTA de Madrid 



Soy una vecina de Alcalá de 
Henares y el pasado día cin
co de marzo, leí con mucho 
estupor, en el periódíco de 
esta localidad, PUERTA DE 
MADRID, como el señor Con
cejal de Medio Ambiente se 
refería a mi perro, bueno más 
que a mi perro, él hablaba de 
la mentalidad del dueño de 
un perro de raza Rottweiller, 
al cual se le había ocurrido 
ponerle el nombre de "Füh
rer". Yo tengo un perro de esa 
raza y con ese nombre y cla
ro cumpliendo la normativa 
Municipal de Alcalá de Hena
res, le inscribí en el censo 
con el nombre que había 
escogido libremente, pensaba 
yo en ese momento que obra
ba libremente y que nadíe 
podía censurarme o "insul
tar" veladamente mi intelecto 
por haber escogido dicho 
nombre para mi perro. Ese 
era mi pensamiento hasta 
que leí el artículo de PUERTA 
DE MADRID y las opiniones 
vertidas por este señor en 
relación al nombre de mi 
perro y a mi mentalidad. ' 

Quisiera informar a este 
concejal, en primer lugar que 
se compre un diccionario de 
la Real Academia Española y 
si lo tiene que lo lea de vez en 
cuando, que es muy sano y el 

En ocasiones y por sor
prendente que pueda parecer 
uno se lleva ciertas sorpresas 
mientras ve la televisión, lo 
peor es que normalmente 
suelen ser desagradables. Lo 
es comprobar como algunas 
televisiones le dan la vuelta a 
la historia según y como les 
parece, aunque es dificil de
terminar si esto se debe a su 
actitud de engrandecer lo que 
ya es de por sí grande o si 
esto sucede como fruto de su 
propia ignorancia. 

El sábado pasado mientras 
cambiaba de un canal a otro 
buscando algo que mereciese 
la pena escuché unas pala
bras que decía una locutora 
de 1VE y me puse a escu
charlas atentamente (era en 
La 2 en la retransmisión del 
sorteo de la Lotería Nacional), 
hablaba de una universidad 
que iba a cumplir 500 años 
de antigüedad en este mes, 
motivo que recogía el billete 
de lotería del posterior sor
teo, nombró incluso la bula 
papal de Alejandro VI gracias 
a la cual se fundó la citada 
universidad, también dijo 
que su fundador había sido 
hace siglos el cardenal Ximé
nez de Cisneros. En esos 
momentos yo estaba grata
mente sorprendído, se apre-

PUERTA de Madrid 

o 
un rottweiller llamado Fúhrer 

saber no ocupa lugar al 
menos a la mayoría de los 
seres humanos, puede que a 
otros les embote el cerebro, 
dícha esta salvedad, Führer 
es una palabra alemana que 
significa "Guía", Jefe siendo 
una expresión muy utilizada 
en este país sin asociarla a 
ningún tipo de idea política, 
si nos vamos a este último 
sentido y buscamos esa pala
bra en el díccionario, nos 
dice Caudillo: El que manda 
gente en Guerra, jefe de un 
gremio o comunidad, caudillo 
de un partido ... , pero sin 
hacer referencia ni a Hitler ni 
a la ideología nazi, ya que 
esta palabra existía antes de 
todo esto. Qué puede tener 
de extraño o censurable la 
mentalidad del dueño de un 
perro que le pone dícho nom
bre a su animal, por qué 
motivo este señor puede pen
sar que, al llamar a mi perro 
Führer yo puedo ser una per
sona violenta o de mentali
dad fascista. 

Este concejal con todo mi 
respeto, da una opinión de 
un nombre, mal intenciona
da y partidista, en un medio 
de comunicación que leen 
muchos alcalainos y quiero 

imaginar que lo hizo sin pen
sar las consecuencias que 
podía tener para mi persona, 
pues como él muy bien díce 
vivo en un piso de renta anti
gua, no sé si también tendrá 
algún tipo de adversidad con
tra esto, mis vecinos me 
conocen, mi perro Führer 
siempre sale con cadena y 
bozal, le estoy llevando a 
adíestrar en obediencia y ten
go un seguro de responsabili
dad civil desde mucho antes 
de que fuera obligatorio. 

Desde que se publicó esta 
noticia muchas personas mi
ran al perro con recelo y he 
recibido llamadas telefóni
cas, anónimas por supuesto, 
diciéndome que sacrifique al 
animal, que es peligroso y 
que los fascistas no tienen 
derecho a la vida. Igualmente 
me llaman al portero auto
mático para insultarme tanto 
a mí como a mi familia, todo 
supongo que gracias a las 
opiniones de este señor Con
cejal de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Alcalá, 
pues antes no tenía estos 
problemas y mi perro, cosa 
que se puede constatar, no 
ha agredído ni a otro animal 
ni a ninguna persona. Es 

cComalutense de Madñdíl 
ciaba claramente que habla
ban de la universidad de mi 
ciudad, pero no era así para 
ellos y mi sorpresa se hizo 
mucho mayor cuando des
pués de la palabra Universi
dad díjeron Complutense de 
Madrid, ¡¡¡¿Complutense de 
Madrid?!!! Me gustarla creer 
que todo se debió a un la
mentable error pero algo me 
dice que no es así sino que 
todo se debe a la obsesión de 
Madrid de acaparar todo, 
incluso aquello que no le per
tenece, por la Universidad 
Complutense de Madrid ni 
tiene quinientos años, ni fue 
fundada por el Cardenal Cis
neros gracias a una bula pa
pal de 13 de Abril de 1499, 
sino que sólo tiene el nombre 
de una Universidad que se 
fundó en esa fecha, un nom
bre del que se apropió en 
1970. El origen de la Univer
sidad Complutense de Ma
drid no es ni remotamente la 
Universidad que fundó Cis
neros, sino la Universidad 
Central que tomó el nombre 
de una institución de mayor 
arraigo e historia que el que 
ella poseía. Muchos podrán 
decir que la universidad cen
tral surgió de las cenizas de 

la Universidad Complutense 
DE ALCALA DE HENARES de 
principios del siglo XIX, pero 
yo pienso que esta Universi
dad dejó de existir en el mo
mento en que Fernando VII 
decidíó quitarla, y tal vez el 
único heredero legítimo que 
de ella podria quedar es la ac
tual Universidad de Alcalá de 
Henares, cuyo nombre curio
sa y cómicamente era cuando 
el estado decidió crearla en 
donde correspondía Nueva 
Universidad de Madrid en Al
calá de Henares (Real Decre
to 1502/1977 de 10 de Ju
nio). Mayor centralismo im
posible, no sólo la despojan 
del nombre que histórica
mente le correspondía sino 
que además intentan impo
ner uno que demuestre la 
total soberanía que pretendía 
poseer la "capital", gracias a 
Dios este último nombre se 
modificó y si no se devolvió el 
nombre que correspondía si 
se permitió uno que le permi
tiese mantener su dígnidad. 

Esta carta de todos modos 
debería servir más para que 
quienes rigen los destinos de 
la Universidad de Alcalá se 
dieran cuenta de su torpeza 
que para cualquier otra cosa, 

cierto que es un perro de pre
sa, que su presencia puede 
atemorizar a algunas perso
nas también es cierto; hay 
personas que atemorizan a 
otras con su presencia y no 
por eso hay que eliminarlas, 
ni pensar que si sus padres 
le pusieron el nombre de 
Adolfo o de Francisco tienen 
una mentalidad fascista o 
censurable. 

Para terminar me gustarla 
saber si el censo canino es 
público o no, cosa de la cual 
me informaré en el ayunta
miento y en caso de que no lo 
fuera considero que el conce
jal no tenía autorización para 
utilizar esa información, en 
un medío de comunicación, 
en la cual no da mi nombre y 
apellidos pero como si lo 
hubiera hecho vistas las con
secuencias que he explicado. 

Por último, qué debería yo 
pensar sobre la mentalidad 
de un representante público 
que "juzga" a otra persona 
sin conocerla ni haber habla
do nunca con ella. Señor 
Concejal, mi perro es bl,leno y 
obediente y yo soy una perso
na de ley y orden. 

Francisca LÓPEZ ÁLVAREZ 

porque sólo se puede calificar 
de torpe el hecho de que los 
principales honores del quin
to centenario se los lleve 
quien no debe por haber sido 
más despiertos y diligentes. 
Desconozco si la Universidad 
de Alcalá habrá sido victima 
de su torpeza y de su lenti
tud, o si tal vez han sido los 
organismos oficiales (el de 
loterías por ejemplo) quienes 
han bregado a favor de la 
Universidad de la Capital 
para evitar que un "pueblo" 
de la periferia tuviera algún 
mínimo protagonismo. En 
cualquier caso la única con
clusión que se puede sacar 
es que quienes dirigen la 
Universidad de Alcalá deben 
tener aún más interés en lle
varla más arriba, y ser más 
diligentes yendo un paso por 
delante de los demás, porque 
de lo contrario el síndrome 
que afecta a todo organismo 
oficial ya sea estatal o de la 
CAM respecto a lo que pueda 
hacerse fuera de Madrid no · 
conseguirá sino condenar d~ 
nuevo al ostracismo a la Uni
versidad en un futuro, pues
to que quienes se atribuyen 
una historia que no es suya 
siempre tendrán al poder de 
su parte. 

Francisco Javier 
GÓMEZ PORREÑO 
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El plantear en las postrimerí
as del siglo XX, si se ha de decir 
lengua española o castellana, 
se ha convertido en una discu
sión proteica o virtual. De este 
modo, quienes para referirse a 
esta hermosa lengua (vehiculo 
indiscutible de comunicación 
internacional) emplean -indis
tintamente- una u otra locu
ción, dan a entender el sentido 
correcto, si el interlocutor no 
interpone prejuicios que le con
duzcan a encasillarla en limites 
politicos poco generosos. 

• La politica y la lengua, son 
asuntos distintos. Así, mientras 
que la primera organiza la vida 
social desde el espíritu de las 
leyes que legitimiza las actua
ciones, la segunda posibilita la 
comunicación que las hará 
efectivas. 

Históricamente el concepto 
España, aunque Ganivet lo til
dara de metafisicamente impo
sible. constituye un conjunto 
de sociedades que consideran
do sus diferencias, hasta inclu
so lingüísticas, aceptaron libre
mente la unidad que la resta
blecida democracia planteaba. 
Así, en este país llamado Espa
ña que, el sistema democrático 
proporciona para orgullo de 
todos y de cada uno de quienes 
los componemos en feliz sim
biosis con todas las demás con
diciones culturales que consti
tuyen nuestro patrimonio e 
identidad, se hablan cuatro 
lenguas. Lenguas vernáculas 
que deben ser admiradas, res
petadas y conocidas por todos 
los españoles. del mismo modo 
que conocemos, admiramos y 
queremos, otros factores de 
nuestras costumbres, artes y 
paisajes. De éstas, tres encuen
tran su origen en las lenguas 
mediterráneas entre las que 
imperó el latin. En cambio cada 
una evolucionó de forma distin
ta. Veamos: la lengua gallega 
-por ejemplo- era considerada 
lengua poética en la Baja Edad 
Media, época en la que Alfonso 
Décimo El Sabio escribió sus 
famosas cantigas -como es bien 
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A esta hermosa lengua o 
las controversias del idioma 

sabido- en la Sevilla conquista
da al poderío almohade. Por 
otra parte, la lengua catalana 
no hace su aparición como len
gua de comunicación hasta el 
siglo quince, si se descuentan 
los textos del mallorquín 
Ramón Llull, para decaer en los 
siglos sucesivos resurgiendo, 
no obstante a la par que el 
movimiento romántico .. . 

Entre estos dos idiomas cul
tos españoles, el pueblo senci
llo se entendia en otro que, si 
bien empieza a germinar hacia 
el siglo X , en los siguientes pro
duciría su primera gesta poéti
ca y narrativa con carácter de 
monumento: El cwitar del Myo 
<;id. De este modo su progreso 
era imparable por su propia 
capacidad hasta llegar a ser la 
primera lengua de la Europa 
moderna que cuenta con una 
gramática que la estudia y 
ordena con dimensión de futu
ro, la cual fue presentada a los 
Reyes Católicos por su hacedor 
Helio Antonio de Nebrija. aquel 
18 de agosto de 1492. 

A pesar del escepticismo de la 
reina castellana, su difusión 
por el continente recién descu
bierto fue proverbial. Así a Her
nán Cortés hay que considerar
lo el primero que la utilizó, des
de allende, en sus escritos a 
Carlos V en la temprana fecha 
de 1523. Carlos de Habsburgo 
la defendió -con orgullo- en su 
discurso del 17 de Abril de 
1536. De este modo, con estos 
hitos, ésta sería capaz de pro
ducir todo ese bagaje literario 
(poético, épico, lirico, dramáti
co. científico, didáctico, etc.) 
que eclosiona en el Siglo de Oro 
del que nos ufanamos, sin 
dudarlo y que no ha parado ni 
lo hará ... 

En cuarto lugar, sin obedecer 

a otro criterio que el de estable
cer un orden en este escrito, se 
encuentra la lengua vasca o 
vascuence. Ésta resulta la más 
minoritaria de las cuatro y la 
que menos producción literaria 
ha generado hasta ahora. Asi
mismo, su origen lingüístico no 
está claro y. aunque se hable 
desde una época muy remota, 
no empezó a escribirse hasta 
las últimas décadas del siglo 
pasado, adoptando signos y 
transformando vocablos de las 
lenguas romances que las que 
convive, e inventándolos como 
criticaba el joven Unamuno en 
un artículo sobre la ortografia 
publicado en el periódico local 
de Bilbao en 1886. 

Por estas fechas ya estaba 
Sabino Arana argumentando 
una perceptiva que definiera y 
regulara el euskera. término 
inventado por él con el que 
denominó al idioma de los vas
cos. al mismo tiempo que 
basándose en las teorías de su 
hermano Luis (el verdadero cre
ador del nacionalismo vasco 
según Stanley G. Payne) plan
teaba sus tesis al respecto. 

He aquí pues los cuatro fun
damentos sobre los que se 
asienta la Lengua ~spañola, 
cuyo exponente icónico puede 
estar simbolizado por los cua
tro fustes de orden dórico sobre 
los que se apoya el frontón del 
pórtico de la Academia, como 
aventurábamos en un artículo 
"Elretralingüísmoespaño~erer 
na paradoja" que publicó este 
semanario el 9 de octubre de 
1993. 

Pues bien, ante este panora
ma lingüístico que configura la 
idiosincrasia española, quizá 
sea conveniente no olvidar la 
idea que se esbozaba al princi
pio de estas palabras. recomen-

dando que, en el panorama 
educativo, constituya obliga
ción -por ser españoles- el 
conocer con cierta precisión, 
además de la lengua castellana, 
las otras tres, y por ende. no ha 
de ser excluida ninguna de 
éstas, por motivo alguno, en 
cualquier lugar del territorio 
español. 

De todos modos, la lengua 
que imbrica a los propios sus 
señas de identidad, es la caste
llana y a ella va dedicado el pre
mio más importante -EL CER
VANTES- que el Ministerio de 
Cultura otorga a la labor de sus 
cultivadores más señeros de 
cualquier nacionalidad de las 
que la tienen por madre. 

Visto así, no debe haber pro
blema lingüístico alguno entre 
españoles, Sin embargo, debido 
a la exacerbación individualista 
de ciertas zonas españolas 
--quizá enarbolando el pesimis
mo ganivetista al que antes no 
referíamos- se pretende discri
minar a los castellano parlan
tes de las áreas territoriales de 
su competencia, encubriéndose 
en la ambigüedad que las leyes 
permiten. La injusticia está 
servida. Y, no debe ser así por
que quienes más se perjudican 
son los que alimentan esta 
intransigencia, cerrando los 
ojos ante este diverso y rico 
panorama lingüístico español. 
de peso en la participación 
mundial por su aporte literario. 

Tan absurdo es suprimir una 
lengua de un plumazo por así 
decir. como imponerla por un 
decreto, hoy que la interrela
ción humana es más posible y 
eficaz que en toda la historia de 
la humanidad. 

Si Baudelaire decía que nues
tra verdadera patria es la infan
cia, quizá nuestro más íntimo 
patrimonio sea la lengua 
común que nos diferencia de 
quienes no la hablan y nos 
identifica en el conjunto del 
orbe frente a la maldición babé
lica. 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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Vimos llegar a los Cervantes 
a Alcalá, ricos. De manera 
poco usual, pero ricos. Los 
vimos romper, en parte, hacia 
Córdoba; quedar aquí, otros. 
"El gran fausto de casa" que 
decía el Dr. Cristóbal de Vega, 
se fue deshaciendo en poco 
tiempo, por cuanto Maria 
Cervantes Fernández de 
Torreblanca, tía del autor del 
Quijote, se vio obligada a ven
der las dos casas compradas 
en Alcalá. D. Francisco Rodrí
guez Marin encontró en Cór
doba y publicó la autorización 
del padre para la venta. Era el 
10 de enero de 1551, justo 
cuando se marcharon a Valla
dolid desde aquí. Maria era 
mayor de edad, sí; tenía una 
hija, sí, pero era soltera y 
necesitaba permiso paterno 
para comprar y vender. 

Vimos también una petición 
de reconocimiento de nobleza 
por parte de Isabel de Mendo
za, prima segunda de Miguel 
de Cervantes, casada con 
Lorenzo de Santarén, que 
hacen en Guadalajara en 
1610? por aquí llegó el cono
cimiento de la casa donde 
nacieron y vivieron los peque
ños Cervantes. Afirma docu
mentalmente Astrana Marin y 
lo publicó en ABC el 3 de 
febrero de 1953, que de la 
probanza de nobleza fueron 
testigos Juan Méndez Contre
ras, familiar del Santo Oficio; 
Rodrigo del Castillo, don 
Alonso Ramírez de Arellano, 
caballero de la Orden de 
Alcántara; Alonso López de 
Haro, genealogista; y el 
Bachiller Francisco López de 
Camarma, comisario de la 
Inquisición. Todos aseguran 

Quiero desde aquí hacer un 
respetuoso, pero firme llama
miento a los responsables de 
Telemadrid, a los que quisiera 
preguntar el porqué ignorar 
Alcalá de Henares en sus 
escuetas e insuficientes 
retransmisiones de Semana 
Santa en nuestra provincia o 
Comunídad. 

Así no puedo entender por
qué en las telenoticias de Jue
ves y Viernes Santo, difundi
an imágenes de casi todas las 
provincias de Castilla, sin 
olvidar resaltar las Turvas de 
Cuenca o la Madrugá de Sevi
lla, como si sus T.V. locales, 
Patronatos de Turismo y otros 
medios, tanto locales como 
nacionales no se ocupan 
sobradamente de ello hasta la 
saciedad. 

Tampoco entiendo como 
reporteros y cámaras de 
nuestro ente autonómico, no 
está más pendiente de la 
Semana Santa en la provincia 
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Claros v oscuros 

La larga historia de las 
casas de los Cervantes (11) 
que el Licenciado Juan de 
Cervantes (recuerden al abue
lo), su hija Maria y demás 
familia "vivian en la calle de la 
Imagen, junto al Hospital de 
Nuestra Señora de Antezana". 

Estamos ante el n º 2 de la 
calle citada. Ante ella, dando 
a la calle Mayor había en muy 
viejos tiempos otra casita, que 
devino y así la hemos conoci
do todavia muchos, como 
almacén de carbón de la fami
lia Fraile y luego como alma
cén de sal de D. Perfecto 
Gómez Sal. Exactamente la 
parte que hoy es jardín de la 
Casa Museo Natal. 

Todavía en 1953 se conser
vaba con dos plantas, un 
patio con barandillas cegadas 
como tantos otros de Alcalá, 
el patio con columnas de pie
dra que también estaba cega
das a trechos. Era casa de 
vecindad y aún están por aquí 
algunos vivos. 

A mediados del siglo XIX la 
casa fue de Manuel Keerse y 
Garzal, quien la vendió el 7 de 
junío de 1906 a Pedro Sán
chez Martos, ante el notario 
de Madríd don José Monaut 
Trigueros. Luego fue de Sera
pio Alcobendas. La escritura 
de 1906 la describe claramen
te: "Una casa situada en la 
ciudad de Alcalá de Henares y 

su calle de la Imagen nº 2, 
que consta de planta baja, 
principal y cámaras, distri
buida aquella en portal, patio 
con pozo, sala, gabinete, tres 
dormitorios; otra sala interior, 
dos cocinas, un corral, excu
sado y una cueva; la segunda, 
o sea la planta principal, 
consta de recibimiento, gale
ría, sala, dos gabinetes, otra 
sala interior y otro gabinete 
interior, cinco dormitorios, 
cocina, despensa, carbonera y 
retrete, constando igualmente 
de varios departamentos y 
cámaras. Ocupa una superfi
cie de 286 metros cuadrados. 
86 centímetros y 80 milíme
tros también cuadrados, pues 
si bien tenía la superficie de 
tres mil novecientos ochenta 
pies, los 22 metros que faltan 
FUERON CEDIDOS por escri
tura otorgada en 21 de marzo 
de 1901 a Don Valero y Don 
Pablo Pérez Gascón, ante el 
notario D. Mariano Bergua y 
Pérez. Los señores Pérez Gas
cón eran los propietarios de la 
casa número 4, la que ahora 
da mal nombre a la calle de 
bello nombre. 

Según el documento se 
segregaron de la casa número 
2, la casa en que nacieron los 
Cervantes, "la parte del corral 
y cuadra", que confina por 

Semana Santa en Telemadrid 
matritense, y de mirar al sur 
lo que debe es imitar las fan
tásticas retransmisiones de 
Canal Sur, que diariamente 
logran estar hasta en cuatro 
provincias a la vez. 

El programa Madríd-Directo 
realizó sin cambios con res
pecto a otros años sus 
retransmisiones de Jueves y 
Viernes Santo desde Madríd, 
claro que hora y media de 
programa se le queda peque
ño a la Semana Santa de la 
capital, y qué decir de la pro
vincia de la que también 
debieran ocuparse. Además el 
programa de Inmaculada Gal
ván debería saber que la 
Semana Santa comienza el 
Domingo de Ramos y no el 
Jueves Santo. 

Sevilla contó con el reporte
ro correspondiente de Tele-

madrid, mientras que en 
Alcalá de Henares brillaba por 
su ausencia. No es así, si en 
la ciudad hay un brote de 
legionela o una · desafortuna
da fachada en el casco anti
guo, eso sí les interesa. 

Pienso que la Junta de 
Cofradías o el Ayuntamiento 
Complutense podría ponerse 
en contacto de cara al próxi
mo año con nuestra T.V. 
Autonómica para que toda la 
comunidad pueda deleitarse 
con procesiones tan brillantes 
como la Soledad o el Cristo de 
las Peñas, tan devotas como 
Medinaceli, o históricas como 
la de Los Doctrinos, una de 
las imágenes más sobresa
lientes de la Comunidad 
Autónoma. 

Seguramente con las proce
siones alcalaínas o la de otras 

detrás con el Hospital An-
tezana. También dice la e.,,.,,,,~-r 
tura que el hogar de Miguel 
de Cervantes lindaba "por la 
derecha entrando, con el so
lar, antes casa, que hace 
esquina a la Calle Mayor, 
donde tenía el número cin
cuenta y ocho". Ahora ha 
cambiado la numeración. 

La cervantina Casa de la 
Calzonera tiene menos histo
ria. 

En cuanto el Ayuntamiento 
de Alcalá supo los datos ante
riores que hemos glosado de 
Astrana Marin, compró la hoy 
Casa Museo Natal de Cervan
tes por 110.000 pesetas, el 
día 22 de abril de 1953 y la 
escrituró ante el notario D. 
Felipe Moya Montoro, que 
tenía su despacho en la Calle 
de Cervantes nº 2, en la últi
ma planta. 

La eficacia de los contactos 
del alcalde D. Lucas del Cam
po con el Mínisterio de Edu
cación y la Diputación Provin
cial, a que pertenecía, dio co
mo fruto que en 1956, al cele
brarse el 1 Día de la Provincia, 
en Alcalá se inaugurara la 
casa natal. No faltó el califica
tivo de "chalet ostentoso" para 
unos pobretones, ni el de "pas
tiche", ni el de estar hecha a 
"nivel de turistas ignaros". 

Pero así ocurrió y así lo 
debemos contar. Porque lo 
que podemos tener por segu
ro los alcalaínos es que a esta 
ciudad no se la conoce ni en 
Zaragoza ni en Madríd. Sólo 
por poner dos ejemplos. 

Queda mucha tarea. 
Francisco Javier 

GARCÍA GUTIÉRREZ 
Miembro de la I.EE.CC. 

localidades como San Lorenzo 
o Parla, tendrían material 
suficiente para sus telenoti
cias o especiales sin tener que 
recurrir a otras provincias, 
haciendo nuestro el dicho de 
"No hay mayor orgullo que 
presumir de lo que es tuyo". 

Pedro CALLEJA 

N de la R: Pedro Calleja trata 
de promocionar la Semana 
Santa alcalaína tanto desde los 
medios de difusión nacionales 
el año pasado con un reportaje 
publicado en Diario 16 o este 
año con una reseña que publicó 
el periódico La Razón o en la 
revista Pasos en la que colabo
ra. Le agradecemos desde esta 
redacción su interés por promo
cionar la Semana Santa alcala
ína y que para ello le sean útiles 
los reportajes publicados en 
PUERTA DE MADRID. 
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Sentido común una vez más 
Hace algún tiempo el Sr. 

Alcalde en una entrevista en 
una radio local, dijo que la 
polémiCa sobre los árboles 
siempre existe porque es 
imposible dar gusto a todos 
los vecinos. 

Principalmente la polémica 
anual llega por el tema de la 
poda que, sí es verdad, hay 
algunos vecinos que quieren 
que sea brutal a "cabeza de 
gatoM mientras que otros 
muchos creemos que eso no 
debe hacerse en ningún caso. 

Las justificaciones para des
mochar año tras año a los 
árboles son variadas, entre 
ellas que estorban a la facha
da, entran por las ventanas, se 
rompen las ramas, etc. Pero 
estos motivos no son suficien
tes para castigar por igual a 
todos los árboles de la ciudad, 
estorben ·o no, sean peligrosos 
o no, como · tampoco nos des
hacemos de los coches por la 
cantidad de accidentes (mu
chísimo más graves que los 
árboles) que provocan. Nadie 
deja su coche en casa por este 
motivo; es un riesgo asumido 
porque proporciona otros 
beneficios, quizás sea que de 
los beneficios que proporciona 
el árbol no somos tan cons
cientes y no les damos impor
tancia. 

Pero si realmente estorban, 
hágase una poda adecuada 
eliminando las ramas que se 
deba o arránquese el árbol si 
es necesario. Nada que obje
tar. 

Pero esto no es el caso en 
muchas ocasiones, como los 
que están en la M-15 frente al 
auditorio Manuel Azaña Ounto 
a la gran chimenea), aquí han 
sido las casas las que se han 
"metidoM en medio de los árbo
les. Hubo que cortar todas las 
ramas grandes que se oponían 
a los intereses especulativos y 
nos tememos que dentro de 
poco desaparecerán también 
los árboles. Vamos "que les 
huele la cabeza a pólvoraM. 
Hay calles con acacias que 
según los vecinos se les metí
an las raíces en casa levantán
doles el suelo; este argumento 
valdría la pena haberlo com
probado antes. de proceder al 
desmoche, pues es altamente 
improbable que un árbol de 
más de cuarenta años levante 
ahora el suelo si antes no lo 
había hecho y tratándose de 
acacias más raro todavía. 

A veces estorban porque 
están plantados en sitios 
imposibles donde no hay 
anchura suficiente de aceras y 
caminar por ellas es una 
carrera de obstáculos entre 

Calle Alameda: 
tallo que brota, tallo que talan 

jardincitos, alcorques, seña
les, propaganda, etc. 

Todos los que están inclina
dos, los que se plantaron jun
to a semáforos o señales de 
tráfico y los tapan, nada que 
objetar si se arrancan o se 
podan. 

pero junto a esto no pode
mos por menos que rechazar 
el desmoche generalizado y 
estúpido ¿o interesado? Deci
mos esto último porque en la 
Ciudad Deportiva ya queda 
poco de lo que fue hermosa 
arboleda junto a los vestua
rios. Sólo unos troncos pela
dos que luego se llenarán de 
frágiles y abundantes chupo
nes si es que sobreviven. 

La "graciaM que hícieron el 
año pasado con los árboles de 
la calle Alameda ya vemos 
para qué sirvió: el magnífico 
árbol que estaba a la orilla de 
la cafeteria Mayea da pena 
verlo y, aunque reverdezca, ya 
nunca será lo mismo. En cam
bio se les "olvidóM arrancar 
algunos que estaban bien 
secos y el resto tras las faena 
molestan a los peatones con 
las múltiples ramas bajas que 
les han salido después del 
rapado último. 

Queremos decir en fin que 
en caso de duda no apliquen 
"poda a la carta M para dar gus
to a algunos. Los árboles no 
son patrimonio de nadie en 
particular, son patrimonio de 
todos y para que puedan cum
plir sus saludables y benefi
ciosas funciones para el ser 
humano, aves, aire y plantas, 
han de estar en condiciones 
óptimas. Eso sin contar lo 
caro, lento y trabajoso que 
resulta volver a reestructurar 
un árbol al que se decapitó y, 
como consecuencia, vuelve a 

echar ramas a lo loco. 
Queremos hacer mención de 

otro espacio arbolado en esta
do lamentable como es la Pla
za de Sepúlveda, donde pocos 
árboles quedan ya como testi
gos de la plantación que se 
hizo años atrás a instancia de 
la Asociación de Vecinos. La 
mayoria de ellos han ido 
sucumbiendo a las envestidas 
de los automóviles que allí 
aparcan ante la pasividad de 
los responsables y la impoten
cia de muchos vecinos. 

Quizá ahora con eso de las 
elecciones, se arregle la Plaza 
y se haga un aparcamiento 
fuera del parque, pero como 
baza electoral es un poco 
pobre y no podemos por 
menos que pensar en lo que 
nos costará de más la dichosa 
plaza por arreglarla a destiem
po. Además de la cantidad de 
árboles bien crecidos que han 
desaparecido y la desidia que 
hemos tenido que padecer los 
vecinos durante estos años. 

Sus deberes señores politi
cos no es complacer a todo el 
mundo, eso es imposible, pero 
sí deben tener criterios para 
actuar y escuchando diversos 
razonamientos obrar prote
giendo el bien de la mayoria 
que, en este caso, es lo mismo 
que tratar adecuadamente el 
arbolado de la ciudad. Pero es 
más fácil para salvarse tratar 
de trasladar la polémica a los 
vecinos enfrentándonos siem
pre; eso es un viejo truco 
empleado ya por otros gober
nantes y que ahora lo utilizan 
éstos. A lo mejor se llevan una 
grata sorpresa electoral si 
actuaran con criterio, infor
mación y firmeza. 

Suelen decir que son única
mente los técnicos con su 
saber los que tienen derecho a 
opinar. No les sacralicemos, 
técnicos hay de diversas opi
niones e ideas, mayor o menor 
preparación, etc., y algunos 
hasta se equivocan como todo 
el mundo. Ejemplos de actua
ciones desgraciadas de técni
cos tenemos bastantes en 
Alcalá (veamos si no la última, 
la restauración de la casa ane
ja a la de Cervantes en la calle 
de la Imagen). 

Por tanto, lo más prudente 
será en consultar a otros téc
nicos, otras opiniones, sirvién
donos de la experiencia para 
conseguir entre todos una ciu
dad cada vez más saludable y 
acogedora. Con sentido co
mún, no es tan dificil. 

M'" Carmen GARCÍA 
Comis16n de Medio Ambiente 

AA. VV. "El Val" 

PUERTA de Madrid 



Todos aquellos lectores 
que hayan recibido citacio
nes judiciales -al menos 
una, en toda su vida
entenderán el espíritu de 
la letra de este artículo. A 
mí me han enviado ya tres 
-citaciones; no artículos 
como éste, claro está- y 
aunque en dos de ellas. me 
reclamaban, por error, en 
calidad de testigo de unos 
hechos que jamás presen
cié ni de los que tenía 
conocimiento, todas estas 
citaciones compartían el 
mismo lenguaje seco e 
inquietante que nada acla
ra al propio citado sobre el 
motivo de la citación. 
Siempre me he preguntado 
si el probo funcionario que 
las escribe, reflexiona 
sobre lo que redacta con 
un lenguaje oscuro y acon
gojante calcado de las pri
meras páginas de "El pro
ceso .. -y que deja al ciu
dadano sumído en un mar 
de dudas culpabilizado
ras- o lo hace así por aho
rrar tinta, papel y · tiempo, 
dada la famosa penuria de 
medios de la administra
ción de Justicia. 

También me he pregun
tado -creo que soy exage
radamente preguntón con-

. mígo mismo- si no hare
mos todos siempre lo mis
mo cuando el cartero lla
ma dos veces al timbre y 
abrimos la puerta, tras fir
mar el acuse de recibo y 
despegar, extrañados, el 
telegrama donde hay un 
párrafo escueto de apenas 
cuatro líneas en el que 
está escrito que debes pre-

. sentarte en el juzgado un 
dia concreto para respon
der a preguntas oficiales 
sobre algo que ignoras ab
solutamente: quedarnos 
estupefactos. 

Puede que usted sea un 
tipo afortunado; una de 
esas personas que duer-
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men a pierna suelta, por 
muchos problemas que 
tengan en la cabeza, por
que jamás se los llevan a la 
cama a trasnochar con 
ellos. Pero si es usted 
insomne -como lo somos 
algunos- le dará míl vuel
tas al místerioso asunto 
hasta que, rendido por el 
cansancio, puede que se 
consuele pensando que 
quizá sólo se trate de pres
tar testiffionio sobre una 
discusión vecinal. Con un 
poco de mala suerte, luego 
resulta que se va a encon
trar con que le hacen pre
guntas sobre los pormeno
res de su propio falleci
miento, sucedido oficial
mente un par de años 
antes. Y que, a lo peor, no 
está en condiciones de 
desmentir categóricamen
te. 

Los ciudadanos citados 
judicialmente para algún 
asunto que ignoran, cuen
tan los días que faltan, 
uno por uno, y luego, de 
madrugada, naufragan en 
el oleaje de su propio mie
do pensando que tal vez en 
cierta lejana ocasión y en 
algún lugar remoto come
tieron una . infracción sin 
importancia, una futilidad, 
como quien dice, -ya defi
nitivamente olvidada- que 
con el paso del tiempo ha 
ido engordando y crecien
do hasta convertirse en un 
crimen horrible. 

Puede que exista una ley 
antiquísima, un añejo pro
cedimiento jurídico que 
obliga a los secretarios a 
redactar las citaciones en 
términos tan opacos y 
ambiguos como los que 
emplean: "Se le cita para 

que comparezca en este 
Juzgado el día tal de tal 
mes de tal año a las 
9,00 de la mañana en 
primera citación y tal 
día de tal mes de tal año 
a las nueve horas en 
segunda citación a fin 
de practicar confesión 
judicial con apercibi
miento que de no compa
recer podrá ser tenido 
por confeso." 

Confeso. ¿De qué?, se 
pregunta uno en voz alta. 
De alguna falta menor o de 
una infracción administra
tiva. O de un homicidio, se 
responde uno en voz bají
sima, casi ahogada; y ni 
siquiera el eco de tu voz se 
atreve a repetir la pregun
ta ni la respuesta. Cual
quiera sabe. Mientras tan
to, los individuos débiles 
de espíritu, las gentes de 
personalidad insegura, los 
ciudadanos analfabetos 
que además tienen la 
autoestima por los suelos 
-y a los que un vecino 
samaritano les ha leído la 
nota- se quedan con el 
alma en vilo, encogido el 
corazón y sin que les lle
gue la camisa al cuerpo 
hasta que la sangre se les 
baja a los talones. 

Es lo malo del cine ame
ricano. Tantas y tantas 
películas policiacas y de 
juicios nos tienen a algu
nos totalmente confundi
dos. Nos creemos que todo 
el monte es orégano y que 
aquí también es obligato
rio, como allí, eso de infor
mar primero formalmente 
al sospechoso de qué deli
tos se le acusa, antes de 
intentar que confiese nada 
acerca de los mismos. 
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La última citación que • ~<:!j// 

conozco -cuajada de faltaS-- --""' 
ortográficas y errores de 
sintaxis- la ha recibido 
una anciana de ochenta y 
dos años que apenas sale 
de su casa, como es natu-
ral. El papel no aclara 
nada acerca de los motivos 
por los que se la ha citado 
ni de qué clase de confe-
siones se trata; sólo que si 
no acude a la hora y el día 
fijados será tenida por 
confesa. La imaginación es 
libre y el temor a lo desco-
nocido, incontrolable. Pue-
de tratarse de cualquier 
cosa: una multa de tráfico 
impagada por conducir el 
mes anterior un Lamborg-
hini a doscientos kilóme-
tros por hora dentro de la 
ciudad, una agresión fisica 
a Jean Claude Van Damme 
con resultado de lesiones 
de carácter grave o el atra-
co a mano armada a una 
sucursal bancaria. Des-
pués de todo no hay que 
fiarse de los ancianos; la 
prueba es que algunos de 
ellos son capaces de estar 
una tarde entera bailando 
pasodobles en el Club de 
Pensionistas de su distrito. 
Y aunque ésta, en concre-
to, no recuerde haber 
infringido ningún artículo 
del Código Penal en toda 
su vida ni esté en condicio-
nes adecuadas para pres-
tar declaración, porque a 
veces tiene lagunas en la 
memoria y confunde los 
nombres de sus propios 
hijos, nadie de cuantos 
cobran un sueldo del pre
supuesto público por 
hacerlo se ha molestado lo 
más mínimo en comprobar 
su edad en el Registro 
civil. 

Sin necesidad de salir del 
propio ministerio , dicho 
sea de paso. 

Sergio COELLO 
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La otra cara del Euro 
Sr. Director, desde hace tiempo 

venirnos siendo "bombardeados" des
de todo tipo de foros sobre la conve
niencia del euro y del proceso integra
dor que éste apareja. Desde este foro 
trataré de hacer una crítica a este pro
ceso. 

La Unión Monetaria y Económica 
(UME) tiene como objetivo funda
mental el impulsar la movilidad de los 
factores de producción (capital y tra
bajo) y por otro lado, la homogeneiza
ción de las políticas económicas. Bajo 
estos objetivos aparentemente ino
cuos, se esconde un propósito bien cla~ 
ro que no es otro, que el de anular la 
identidad nacional en todos los países 
de la Unión Europea. 

Si abordamos primero el tema desde 
el punto de vista político, nos debería
mos preguntar a quién interesa real
mente esta unión, y por qué tratan de 
hacemos ver que es algo bueno. Los 
más favorecidos son, sin duda alguna, 
los políticos de los partidos mayorita
rios, que utilizan este tema como pro
paganda electoral y con el afán de ver 
su nombre en los libros de historia. 
Pero sin embargo, este interés de los 
políticos no se ve respaldado por sus 
votantes, ya que si nos atenemos a los 
números, solamente en Alemania el 
66% de la población está en contra del 
proceso unificador, en el Reino Unido 
el 61 %, en Francia el 50% ¿y en Espa
ña? En España habría que preguntarse 
en primer lugar por qué no se celebró 
un referéndum como en otros países 
europeos; quizás estas declaraciones 
de Miguel Boyer sean clarificadoras al 
respecto: " ... el tema de la moneda 
única es sumamente complejo y no de
bería decidirse por apelación a impre
siones inexpertas· o sentimentales". 

Se ha presentado a la moneda única 
como "panacea" de todos los males: 
con ella se acabará el paro, la inflación 
y los males "económicos". Bien, de 
ser así, habría que tirar todos los 
manuales de economía escritos hasta 
ahora a la basura, ya que la solución 
era tan simple como el implantar una 
moneda única. 

Si entramos más a fondo en la 
U.M.E., vemos que es la culminación 
de un largo proceso integrador, que 
tiene su inicio en los planes america
nos al acabar la II Guerra Mundial, 
con el fin de reducir todos los merca
dos europeos a un único mercado 
abastecido por sus multinacionales. 
Para este objetivo, EE.UU. utilizó pri
mero el Plan Marshall, e impulsó la 
firma de la OTAN, CECA, y finalmen
te el Tratado de Roma que dio lugar a 
la creación de la CEE. No podemos 
tampoco perder de vista, a la hora de 
entender estos procesos integradores 
el "Gran designio" de Kenedy, me
diante el cual quería crear los Estados 
Unidos de Europa, y que probable
mente lo hubiese logrado de no ser por 
la oposición de De Gaulle. En esta 
temprana fase de la unificación, se nos 
vendió el proceso integrador como un 
paso necesario para frenar el comunis
mo, hoy se nos vende como un paso ne
cesario para impulsar el mundialismo. 

. 
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Analizando el tema desde un punto 
de vista económico, nos deberíamos 
plantear en primer lugar el por qué de 
la elección de unos criterios nomina
les, como los de Maastricht (recorde
mos: inflación, tipos de interés, déficit 
presupuestario y deuda pública), y no 
unos criterios reales, por ejemplo la 
tasa de paro; lo cual dice mucho de los 
intereses de la futura U.E. Según el 
"Documento Stuart Holland" para la 
Comisión Temporal Sobre el Empleo, 
del Parlamento Europeo, el cumpli
miento de los tratados de Maastricht 
implicaba la destrucción de más de 1 O 
millones de puestos de trabajo. Aun
que la U.E. afirma que su objetivo pri
mario es luchar contra el paro, lo cier
to es que estamos asistiendo a una con
gelación del gasto público y a una 
bajada de la protección social. 

En segundo lugar, deberíamos sope
sar la convenencia de un Banco Cen
tral Europeo para nuestra economía, 
ya que éste estará marcado por las pau
tas seguidas por el Bundesban.k en el 
pasado. Por eso es presumible que su 
único objetivo será el control de la 
inflación, mediante una política mone
taria restrictiva, contraria a nuestros 
intereses nacionales si lo que quere
mos es aumentar el empleo. 

Podemos hacemos una idea de lo 
que podría ocurrir, basándonos en lo 
ocurrido en la etapa de fortaleza de la 
peseta entre 1987 y 1992. El sosteni
miento irracional de un tipo de cambio 
apreciado, supuso un incremento de 
nuestro déficit comercial y una pérdi
da de la capacidad productiva y activi
dades expuestas a la competencia 
internacional, que se tradujo en la des
trucción de más de medio millón de 
puestos de trabajo. Esta situación cam
bió tras la serie de devaluaciones ocu
rridas a partir de 1992, que permitie
ron mejorar nuestra balanza comercial 
dando un alivio a la economía españo
la. De no haber dispuesto de esta vía 
de ajuste, las únicas alternativas hubie
sen sido una bajada de salarios y 
reducción de los beneficios empresa
riales (que habrían afectado a las 
empresas más dinámicas, que son las 
que más puestos de trabajo crean), y 
un aumento del número de despidos. 

En la futura U.M.E., el ajuste 
mediante el tipo de cambio (devalua
ciones) que afectan a todo tipo de ren
tas, no podrá realizarse, y el único 
ajuste permitido será el que se haga 
vía mercado de trabajo y reducción 
de márgenes empresariales, que 
afectarán únicamente a las rentas 
del trabajo. Estas desventajas para la 
economía española, se traducirán en 
ventajas para otros países con mayor 
grado de apertura comercial y mayor 
desarrollo industrial, para los que el 
euro reforzará más la presencia de sus 
productos en los mercados comunita
rios, y en concreto en el mercado espa
ñol. Nos convertiremos así en un país 
de meros consumidores. 

Jesús DOMÍNGUEZ 
Democracia Nacional 

Alcalá de Henares 

Un jubilado 
Estaba lleno de júbilo aquel jubilado repantigado en un 

banco de madera de la ancha avenida. Miraba al ático de la . 
casa de ocho pisos que tenía enfrente y una garrucha giraba 
y giraba bajando los muebles del piso que había vivido con 
ansias de vuelo. 

Una húmeda atmósfera, como los humos de las chimene
as envolvía la ciudad mediterránea y el sol pasaba cernido. 

Hacía unos días que le habían jubilado y quería enhebrar 
con su vida pasada, en el mismo punto que su marcha la 
dejó prendida. Iba a ubicarse entre las coordenadas y ocres 
y amarillas de los inmensos trigales. Allí donde el hombre 
se encuentra en su justo valor y por ello nunca está perdido 
en la sosegada campiña que le rodea, el aire sutil que le 
envuelve y el hermoso cielo que le corona. 

Porque a este jubilado más que el mar incomprensible 
admiraba a esa lámina limpia y transparente de un bello río; 
a veces silencioso y otras rumoroso y bravío en los rápidos 
o a la salida de los batanes. Regando y fecundando la tierra, 
impartiendo una paz y una tranquilidad verdaderamente 
mitológica. 

También le atraían y mucho las serranías; esos cinturones 
que ciñen sin oprimir, en agradable presión y que suponían 
la mitad de su ser y no podía vivir sin el olor a jara, a tomi
llos salseros y a resina de los inmensos pinares. 

Y recorrer cien veces el "ramillete": Alcalá de Henares, 
Aranjuez, El Escorial, La Granja de San Ildefonso . . . 
Madrid. Respirando, bebiendo y comiendo en el paisaje 
donde su alma quedó encinta. 

Lo único que no entendía ahora es cuando empleaban 
palabras con un desajuste lingüístico total; como cuando 
decían "hacer el amor" con lo que luego hacían. 

Pero lo que más le encocoraba era como usaban la pala
bra libertad, una palabra tan hermosa para ~l como buen 
castellano. Había leído que Santa Teresa de Avila dijo que 
la libertad del hombre está en la ausencia de pecado y aho
rase usaba para ejercerlo. 

No entendía tampoco eso de los "derechos humanos" sin 
la correspondiente obligación, como cuando se decía "no
bleza obliga". Argumentaba que está muy bien legislar para 
salvar al hombre de la injusticia social, pero se debería te
ner la misina ansia legislativa en favor del hombre egregio 
teniendo un mayor apoyo económico y reconocimiento pú
blico y el que no piense así no es demócrata sino plebeyo. 

La pintura, con unos garabatos no la entendía, no podía 
comprender lo que no veía, ni siquiera abstractamente. Se 
lo tenían que "explicar" y todavía menos comprendía que 
aquello que le decían era un perro. Porque puede haber fan
tasías pero al menos que sean sinceras y no pueden serlo en 
pinturas que son para echarse a reír o para indignarse. 

La música actual, bajo rarísimas excepciones, no le enar
decía como a miles de jóvenes llenos de hermosa vitalidad 
que era, para él, lo único reverenciable. 

El teatro era dar saltos y gesticular y la "fauna léxica" con 
la palabra soberana no se veía por ningún sitio. 

Todo estaba mezclado, según él, y por ello no podía 
orientarse y saber donde estaba, para tener la vista libre y 
ver donde caían los cuatro puntos cardinales si es que no los 
había cambiado la Televisión. 

Sostenía que a pesar de esos desajustes, su sedimento 
ancestral; el paisaje seguía impertérrito. Siendo el paisaje el 
que genera el paisanaje, al hombre del país y al lenguaje y 
su patria estaba en los paisajes castizos y donde sonaba 
soberana su lengua y por eso se encontraba, ahora, a las mil 
maravillas. Y recordaba los versos que le hizo un buen ami
go suyo cuando se marchó jubilado, que decían así: 

"Andarín e incasable caminante 
este ejemplar cántabro-montañés 
más castellano que leonés 
y con más lenguas que Rocinante. 
Y no hay Monasterio, paisaje o humilde aldea 
que este peregrino no vea y alardea 
de haber hollado sus valles ... 
Y para ir a vivir tu áurea tercera edad 
has escogido la Complutense Alcalá 
que con su Universidad sigue siendo, como antes, 
por los siglos de los siglos la patria de nuestro CERVANTES. 

LuisAYORA 

PUERTA de Madrid 
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Pasaron ya cuatro meses des

de que concedieron a nuestra 
ciudad y Universidad el honroso 
titulo de Patrimonio Mundial. 
Ríos de tinta local han corrido 
desde entonces, ya sea como 
empalagosa autoalabanza, ya 
sea para presentar propuestas 
positivas relacionadas con ese 
nuestro ingreso oficial en la lis
ta de lugares privilegiados. 

( Alcalá y la Imprenta ) 
dria la creación de vari ~ ue84 
tos de trabajo de auténti cali
dad. El propio Cisneros, de · 
ahora, creo que lo habría conce
bido así, con la mira puesta en 
el futuro y no anclada en el 
pasado. 

Entre estas últimas. la que 
me pareció más oportuna, y 
también factible si se sabe 
negociar con quien correspon
da, es la de la ubicación en el 
enorme cuartel de Lepanto de 
un anexo del Museo del Prado 
que podria acoger parte de los 
lienzos que en la actualidad se 
hallan almacenados no sé don
de, por falta de espacio en las 
salas de nuestra pinacoteca 
nacional. Como la propuesta 
fue formulada, creo recordar, 
por Urbano Brihuega, gustoso 
dejo constancia de ello para que 
se tenga en cuenta el dia en que 
se distribuyan las medallas. 

Es evidente que Alcalá tiene 
que reforzar su oferta museísti
ca con miras a atraer ese turis
mo que llaman cultural. En esa 
línea, hoy me toca sugerir, una 
vez calmadas las aguas torren
ciales siguientes al nombra
miento, la conveniencia de fun
dar y establecer en Alcalá un 
museo nacional de la Imprenta. 

En realidad, más que sugeren
cia de hoy se trata de un recor
datorio de lo que ya se trató 
hará diez años en la comisión 
de cultura del Ayuntamiento, 
entonces patroneada por 
Modesto Quijada. 

Sobran razones para este 
museo en Alcalá. Aquí funcio
naron unas de las primeras 
prensas de España y se impri
mieron libros fundamentales, 
hasta llegar a ese monumento 
bibliográfico que es la Biblia 
Políglota Complutense. Recor
demos la presencia entre noso
tros de impresores como Bro
car. No voy a abrumar con 
datos, pero actualmente hay 
especialistas e historiadores 
locales que podrian fácilmente 
apoyar con sus conocimientos 
lo que Alcalá llegó a representar 
en el complejo mundo de las 
artes gráficas. Pienso particu
larmente en Julio Martín Abad, 
a quien con la mayor caradura 
del mundo hoy quiero "echarle 
el mochuelo". Tampoco estaría 
nada mal que Ramón González 
Navarro, un tanto deprimido 
últimamente tras más de trein
ta años de lucha por las más 

justas causas complutenses, se 
adhiriera a esta idea y la impul
sara con el entusiasmo que 
siempre le ha caracterizado. 

Ya escribí más de una vez que 
este museo no fuera solamente 
una colección de reliquias, sino 
que fuera algo vivo, con pren
sas, linotipias, etc. en funciona
miento. La revolución que 
sufrieron las artes gráficas en 
los últimos treinta años fue de 
tal envergadura, que esos arti
lugios y muchos otros pronto 
habrán desaparecido totalmen
te de la faz de la tierra, dese
chados como chatarra. Todavía, 
buscando bien, podrian adqui
rirse algunos. Dentro de unos 
años seria imposible, y para 
entonces esos objetos estarán 
cotizadísimos, por raros. Tam
poco descarto la idea de que, 
como parte integrante del 
museo, funcionara una escuela 
de artes gráficas, en la que se 
pudieran estudiar desde las téc
nicas más primitivas hasta los 
avances más recientes, ligados 
indefectiblemente a la ciencia 
informática. De este modo la 
fundación cumpliría también 
con unos fines sociales y supon-

¿Espacio para el museo? El 
primero que se me ocurre es el 
del cuartel de Lepanto, donde 
habrá que ir situando institu
ciones de interés público, ade
más del uso universitario para 
el que fue traspasado. Pero tam
poco seria mala idea instalarlo 
de nueva planta en el Campus, 
abierto a las tendencias arqui
tectónicas más vanguardistas. 
¿Es que los Guggenheim sólo 
son posibles en el País Vasco? 

Y para terminar, en el plano 
político, me parece lógico que 
cualquiera de los grupos muni
cipales actuales podria defender 
y patrocinar esta idea. El actual 
equipo de gobierno, a quien sis
temáticamente se le reprocha el 
"no tener programa" (eso yo 
nunca me lo he creído). bien 
haría, pienso yo, incorporando 
esta sugerencia a su próxima 
propuesta electoral. Y luego, en 
colaboración estrecha con la 
Universidad, plasmar esta idea 
del modo más conveniente posi
ble. Alcalá habría ganado así 
un buen punto. 

Femando GARCIA-PELAYO 
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Si preguntáramos al azar 
qué le ha parecido a la gente la 
recién terminada Semana 
Santa de este año, seguramen
te la mayor parte de ellos res
ponderian lo mismo que ya se 
ha apuntado en este mismo 
semanario: Bien, mejor sin 
duda que el año pasado, pero 
todavía con defectos que no 
acaban de ser resueltos. Ésta 
es asimismo mi opinión, a la 
par que añado que el optimis
mo no nos debe conducir a 
que nos durmamos en los lau
reles, ya que ahora es el 
momento adecuado para darle 
otro empujón de importancia 
similar, o superior, al que se le 
dio hace diez o doce años. Por 
fortuna hoy tenemos en Alcalá 
una Semana Santa muy digna 
y que interesa cada vez a un 
número mayor de personas Oa 
tarde del Viernes Santo en las 
calles del centro no cabía un 
alfiler), pero seria erróneo pen
sar, como se ha afirmado, que 
tenemos la mejor Semana 
Santa de la provincia, porque 
guste o no esto no es cierto. 
Nos supera -y mucho- Madrid, 
aunque el gran tamaño de la 
capital difumina su excelente 
Semana Santa, y nos supera 
también una población mucho 
más pequeña que Alcalá como 
es San Lorenzo del Escorial, 
como asimismo lo hace la veci
na Guadalajara. 

Y es que, pese a los grandes 
avances de estos últimos años, 
es mucho lo que queda aún 
por hacer. En primer lugar nos 
encontramos con la eterna 
asignatura pendiente, la orga
nización de la procesión gene
ral, que sin llegar por fortuna 
al desastre del año pasado 
sigue dejando mucho que 
desear. Se ha dicho que los 
pasos llevados en andas o por 
costaleros (el Cristo de la 
Columna y la Virgen de la 
Soledad) retrasaron la marcha 
porque tenían que ir forzosa
mente más despacio que el 
resto de las imágenes que iban 
en carrozas, pero esto es sólo 
relativamente cierto. La Virgen 
de la Soledad tan sólo se incor
poró a la procesión general en 
el corto tramo comprendido 
entre la plaza de San Diego y 
la calle Carmen Calzado y ade
más iba la última, con lo cual 
podría haberse quedado reza
gada pero nunca interrumpir 

Balance de la Semana Santa 
la marcha de los pasos que la 
precedían. Y en cuanto al Cris
to de la Columna, lleva partici
pando en la procesión general 
desde hace más de diez años, 
a veces con recorridos mucho 
más largos que el de éste, sin 
crear especiales problemas de 
interrupciones salvo por algu
na causa accidental como fue 
la caída de la bateria, un inci
dente imposible de prever. 

Mayor responsabilidad en
cuentro a las al parecer inevi
tables saetas, las cuales inte
rrumpieron innecesariamente 
la marcha de la procesión 
general. Yo personalmente 
pienso que seria conveniente 
suprimirlas de la procesión 
general y no atenderlas dete
niendo las imágenes en el caso 
de ser cantadas por espontá
neos. Puesto que además de la 
procesión general todos los 
pasos cuentan con sus propias 
procesiones, lo razonable seria 
trasladar las saetas a éstas eli
minándolas de la procesión 
general. 

Por otro lado, tampoco 
entiendo que resulte tan dificil 
de coordinar una procesión de 
tan sólo siete pasos cuando 
desfiles mucho más largos y 
mucho más complejos, como 
por ejemplo el de las carrozas, 
suelen desarrollarse con una 
perfecta organización. ¿No 
será que hace falta alguien 
que controle y unifique la mar
cha de todas las cofradías en 
lugar de que cada una de ellas 
vaya a su aire? 

Ya en otro orden de cosas, 
eché de menos que la proce
sión general, que a mí se me 
antoja demasiado corta, no 
diera la vuelta a la plaza de 
Cervantes, uno de los lugares 
de mayor vistosidad junto con 
el paso por la plaza de San 
Diego. Claro está que para 
procesión corla la del Cristo de 
los Doctrinos (afectada por el 
percance de la rotura de un eje 
de la carroza de la Virgen de la 
Esperanza), la cual merecería 
la pena que alargara su reco
rrido. Para terminar con el 
apartado de cuestiones mejo
rables he de insistir, por últi
mo, en la critica a la mala edu-

cación de todos aquéllos que 
no tenían el menor escrúpulo 
en cruzar por mitad de las pro
cesiones, y asimismo mejora
rla mucho el aspecto de las 
mismas si los fieles que las 
acompañan al final fueran 
colocados en hileras en lugar 
de hacerlo en plan paleto sin el 
menor orden ni concierto. 

Pasemos ahora a la cuestión 
de las posibles mejoras. ¿Qué 
se podría hacer en este aspec
to? Bien, para empezar se 
echan en falta tanto el paso 
del Cristo de la borriquilla 
para la procesión del domingo 
de Ramos como un Cristo 
resucitado para el domingo de 
Resurrección, procesión ine
xistente en Alcalá pero de 
mucha tradición en multitud 
de poblaciones españolas. Por 
supuesto resultaría suma
mente interesante que se crea
ra alguna cofradía nueva, y 
todavía seria mejor si ésta tu
viera su sede en algún barrio, 
ya que hasta ahora todas las 
procesiones de Semana Santa 
están limitadas al casco anti
guo y ni tan siquiera entero. 

También las cofradías ya 
existentes podrían dar más 
juego, y la adquisición de la 
nueva Virgen de la Trinidad 
por parte de la esclavitud de 
Jesús de Medinaceli marca la 
pauta que seria interesante 
seguir: Al menos dos pasos por 
cofradía, como ya ocurre con 
la citada de Jesús de Medina
celi, el Cristo de los Doctrinos 
y el Santo Entierro. Evidente
mente estos hipotéticos nue
vos pasos interesaría que 
cubrieran los huecos que 
actualmente no existen (la 
Oración en el Huerto, el Des
cendimiento, la Virgen de las 
Angustias) en lugar de repetir 
las advocaciones ya existentes. 
Ya centrándonos en casos con
cretos, cabría proponer cosas 
tales como que el Santo Entie
rro reconstruyera su antiguo 
tercer paso Oa Cruz vacía con 
los atributos de la Pasión) o 
que la cofradía del Cristo de la 
Agonía rehiciera su imagen 
original, el Cristo de Mena, por 
desgracia destruido en la gue
rra ~ivil. Y por supuesto, no se 

puede olvidar tampoco que los 
pasos que despiertan una 
mayor expectación son aqué
llos llevados en andas o por 
costaleros. 

Yendo a detalles más pun
tuales, también me gustaría 
hacer más sugerencias. Por 
ejemplo, creo que la procesión 
del Cristo de la Esperanza (por 
cierto, aprovecho la ocasión 
para felicitar a esta joven 
cofradía, que compensa su 
bisoñez con un gran entusias
mo) podría ganar mucho si 
fuera trasladada del lunes, 
donde queda un poco desvaída 
ya que todavía no hay ambien
te de Semana Santa, a la tarde 
del miércoles antes de la pro
cesión del Cristo de la Colum
na o al mediodía del jueves o el 
viernes. Otra cuestión que, 
aunque trivial, me llama la 
atención, es que el Cristo con 
la Cruz a cuestas no tenga 
ningún tipo de nombre propio. 
Este Cristo fue conocido en los 
años 40 como el Cristo de la 
Caída, pero si preferimos 
remontarlos a fechas anterio
res a la guerra civil, nos 
encontramos con que el Cristo 
con la Cruz a cuestas que salía 
entonces en procesión se lla
maba el Cristo de la Humil
dad. En cualquier caso, no 
vendría mal darle un nombre a 
esta imagen. 

Ya para terminar, y saliendo 
del ámbito estricto de las pro
cesiones, cabe reseñar que 
éstas han permitido apreciar 
algunos de los defectos exiS
tentes en las calles del casco 
antiguo: Baches que más bien 
parecen cráteres, habitualmen
te tapados por los coches apar
cados, tales como el existente 
en la plaza de San Diego junto 
a la esquina de Pedro Gumiel; 
la tapia patrimonío de la huma
nidad que se alza desde hace 
años en esa misma calle frente 
a la capilla de San Ildefonso, o 
los al parecer inevitables cables 
que cruzan por doquier y que 
obligaban a las cofradías a 
levantarlos con pértigas para 
que los pasos pudieran cruzar 
por debajo. Todos estos detalles 
podrían ser solucionados no 
sólo para mejorar la Semana 
Santa, sino también para mejo
rar el aspecto general de Alcalá. 

José Carlos CANALDA 
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Inquisición Unida (bis) 
Si la pasada semana 

manifestaba mi sorpresa 
por las criticas e intento de 
censura de IU hacia la pre
sencia del alcalde en las 
procesiones, algo que no me 
sorprende en absoluto en 
una formación política que 
prohíbe a sus concejales 
asistir a procesiones o pre
sidir corridas de toros, aho
ra me encuentro con que 
también les disgustan las 
relaciones institucionales 
del ayuntamiento con la 
Brigada Paracaidista, de 
todo lo cual IU saca la pin
toresca conclusión de que 
ello demuestra la presunta 
condición derechista (lo 
espetan a modo de insulto) 
del PP. 

Para empezar, lo primero 
que me llama la atención es 
el maniqueísmo con el que 
estos señores asignan pape
les: La izquierda (es decir, 
ellos) es siempre buena por 
definición, mientras la dere
cha resulta ser intrínseca
mente mala ... Y se quedan 
tan panchos. Eso sí, lo que 
ya roza el surrealismo es la 
identificación que realizan 
entre el Ejército y la dere
cha, es decir, según su 
peculiar lenguaje todo lo 
negativo metido en un mis
mo saco. Esto lo que de
muestra es que estos seño
res tienen la mente estanca
da, no ya en la época ante
rior a la caída del muro de 
Berlín, sino si me apuran 
antes incluso de la guerra 
civil española. Identificar a 
estas alturas al Ejército con 
una opción política determi
nada, tan respetable por 
cierto como cualquier otra 
incluida claro está la suya 
propia, es algo que puede 
que se crean ellos, pero que 
resulta ser más falso que un 
duro de chocolate. 

Por si fuera poco, si nos 
centramos en el tema de la 
Brigada Paracaidista la cosa 
resulta ser todavía más san
grante. Además de ser una 
de las instituciones más 
importantes de la ciudad 
junto con la universidad, el 
obispado o el propio ayun
tamiento, sólo por lo cual 
merecerla ya un mínimo de 
respeto, resulta que es mu
cha la ayuda que esta uni
dad militar viene proporcio
nando desde siempre a 
Alcalá, como ocurre sin ir 
más lejos con la organiza
ción de las ferias año tras 
año ... Y como dice el refrán, 
de bien nacidos es ser agra
decidos. Y en cuanto a las 
actividades propiamente 
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Gacetillas complutenses 
militares de la Brigada, dí
ganme ustedes qué tiene de 
malo o de censurable reali
zar labores humanitarias y 
pacificadoras en Bosnia o 
en el Kurdistán. 

Claro está que bien pen
sado, qué se puede esperar 
de quienes allá por 1979, 
siendo Luis Suárez concejal 
de la extinta ORT, preten
dieron cambiar el nombre a 
la calle del Teniente Ruiz y a 
la calle y la plaza de la Vic
toria supongo que por igno
rancia de que éstos estaban 
relacionados con otras gue
rras, llegando estos mismos 
a conseguir, aunque de for
ma efunera, que se supri
miera el nombre de la aveni
da de la Caballeria Españo
la. 

Y ni siquiera me vale, por 
último, la excusa de un pre
sunto pacifismo, ya que su 
pretendido argumento de 
que el Ejército está estre
chamente vinculado a la 
derecha más reaccionaria 
es algo que sencillamente 
no se tiene en pie. Además, 
que yo sepa la Unión Sovié
tica poseyó un poderoso 
ejército que utilizó para 
cosas tales como invadir los 
tres países bálticos, Finlan
dia y parte de Polonia tras 
pactar con Hitler, para 
aplastar las revoluciones 
democráticas y pacíficas de 
Hungria en 1956 y de Che
coslovaquia en 1968 o, más 
recientemente, para invadir 
Afganistán. Podríamos re
cordar también otros casos 
de ejércitos comunistas na
da pacifistas tales como el 
chino que provocó la ma
tanza de Tianamen, el cuba
no embarcado durante años 
en la guerra de Angola o el 
de los jemeres rojos, que 
batieron todas las marcas 
de salvajismo y ferocidad ... 
Y eso refiriéndonos tan sólo 
a los casos más sangrantes, 
porque todavía hay unos 
cuantos más. 
· En conclusión: Hace unos 
días Felipe González mos
traba su sorpresa porque 
hubiera en España perso
nas progresistas (se refería 
a IU) opuestas a la interven
ción de la OTAN en defensa 
de los kosovares ... Pero a mí 
no me extraña en absoluto, 
puesto que por más vueltas 
que le doy no veo que el 
comunismo pueda ser a 
estas alturas nada ni remo
tamente parecido al progre
sismo; aunque ellos se lo 
crean. 

Los bolardos 
Aunque he de confesar 

que no me gustan los bolar
dos en las aceras, todavía 
me gusta menos que los 
coches se suban a ellas. Así 
pues, y considerándolos un 
mal inevitable, lo único que 
hay que pedir al ayunta
miento es que los instale en 
los lugares más necesarios 
y que utilice modelos con 
una estética que encaje con 
el entorno, y no unos sim
ples tubos de hierro cuando 
no unas tuberías de hormi
gón rellenas de cemento, tal 
como ocurre en la misma 
plaza de Cervantes frente a 
Correos. 

Ya puestos a apuntar, voy 
a recordar algunos casos -
aunque los hay a docenas, 
por no decir a centenares, 
repartidos por toda la ciu
dad- que me parecen real
mente urgentes. Así, ya que 
se han instalado bolardos 
todo a lo largo de la remoza
da calle del Tinte, ¿por qué 
no se continúa por la acera 
de la calle de Santiago, en 
cuya esquina varios de ellos 
desaparecieron casualmen
te justo en una zona que es 
invadida profusamente por 
coches y vehículos de repar
to, donde más adelante 
existen varios antiguos va
dos hoy en desuso o, aún 
más allá, a la altura de las 
Escolapias, donde hace 
tiempo un coche se llevó por 
delante un par de ellos que 
no han sido repuestos? 

No muy lejos de allí tene
mos la recién remodelada 
plaza de las Bernardas, 
donde con muy buen crite
rio se ha suprimido el seto 
exterior ensanchando la 
hasta entonces angosta ace
ra. El problema es que a los 
desaprensivos de costum
bre les ha faltado el tiempo 
para plantar allí sus coches, 
con lo cual si no se instalan 
rápidamente bolardos allí se 
va a hacer un pan con unas 
tortas. Y menos mal que por 
lo menos ya se ha instalado 
un bolardo telescópico (más 
vale tarde que nunca) para 
evitar que la lonja de la igle
sia siguiera siendo otro 
aparcamiento fácil. 

Puestos ya a citar, y dado 
que no deseo extenderme 
más de lo estrictamente 
necesario, cabría recordar 
casos tales como los de las 
calles de Don Juan 1 o Tala
manca, cuyas aceras tienen 
tramos que resultan com-
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pletamente intransita es 
de forma habitual para los 
peatones, debido a que 
siempre hay vehículos subi
dos en ellas. Eso sí, insisto 
en que se trata de un pro
blema grave que afecta a la 
totalidad de Alcalá. 

Los indicadores 
de la estación 
¿Se acuerdan de los pane

les indicadores que hace 
meses dije que ya por fin 
habían instalado en la esta
ción? Pues bien, no sólo no 
llegaron a funcionar ni un 
solo día, sino que además 
los vaciaron dejando sólo 
las carcasas. Y así siguen al 
día de hoy, mientras en 
otras muchas estaciones de 
la linea llevan ya funcionan
do desde hace tiempo. ¿Nos 
tienen rabia? ¿O simple
mente nos ignoran? En 
cualquier caso, no estaría 
de más que el ayuntamiento 
diera un toquecito a la Ren
fe. 

Eso sí, mientras a nuestra 
ciudad la torea práctica
mente todo el mundo, otras 
poblaciones tienen mucha 
más suerte no se sabe muy 
bien por qué, y no sólo en 
las cosas importantes sino 
también con las frivolida
des. Rebuscando en mis 
papeles encontré un recorte 
de periódico de hace aproxi
madamente un mes en el 
cual se comprueba, una vez 
más, que Getafe es la mima
da del señor Ruiz Gallar
dón, no sólo con las obras 
de infraestructura (les van a 
enterrar 600 metros más de 
vía férrea que los contem
plados inicialmente) sino 
también con proyectos tan 
esotéricos como la cons
trucción de un circuito de 
Fórmula 1, lo cual no creo 
que entre precisamente 
entre las necesidades priori
tarias de los ciudadanos de 
la provincia, sean los de 
Getafe o seamos los de cual
quier otro sitio. Y como la 
broma promete no ser bara
ta tanto en lo que se refiere 
a la construcción del circui
to como a su posterior man
tenimiento, me pregunto si 
no sería mejor que el señor 
Ruiz Gallardón se dedicara 
a gastarse el dinero en 
cosas ligeramente más úti
les tales como carreteras, 
puentes o cualquier otro 
tipo de infraestructura, 
aunque no fuera en el Geta
fe de sus amores. 

José Carlos CANALDA 
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Lo de los árboles en Alcalá 
es al parecer un caso perdi
do, a juzgar por el deprimen
te espectáculo con el que nos 
encontramos año tras año 
por estas fechas: Podas sal
vajes, aceras nuevas sin un 
solo alcorque, alcorques 
vacíos? Y no tiene remedio 
desde hace muchos años, a 
pesar de que por la conceja
lía de Medio Ambiente han 
pasado varios ediles cada 
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lnventaño de chapuzas 

Otro año perdido 
uno de los cuales ha tenido 
la virtud de hacer bueno a su 
antecesor. 

Y por supuesto Jesús Do
mínguez, el titular actual, ha 
puesto trunbién su granito de 
arena -más bien su sillar 

berroqueño- en la larga lista 
de despropósitos medioam
bientales, aunque cierta
mente no es ninguna sorpre
sa dados sus antecedentes ... 

Las fotografías de esta 
semana están tomadas al 

azar, y sin buscar demasiado 
-más bien sin buscar nada
por distintas calles y plazas 
de Alcalá, y les aseguramos 
que hay muchos más alcor
ques vacíos que no podemos 
sacar por falta de espacio, 
que no de ganas. Juzguen 
ustedes mismos sobre la 
capacidad de gestión de 
Jesús Domínguez, concejal 
de Medio Ambiente desde 
hace ya cuatro años. 
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En pocos días se iniciará una cam
paña electoral en la que el P.P., aupa
do en la cresta de la ola, apoyado por 
el dominio que ostenta de los medios 
de comunicación (televisión y la 
mayoría de las cadenas de radio y 
prensa), nos venderá una realidad de 
novela rosa. En ese bombardeo propa
gandístico, a base de medios de más 
que dudosa financiación, convertirá 
los días que nos separan de la fecha 
electoral del 13 de Junio en una cere
monia generalizada de la confusión. 

Hay quienes queremos concebir la 
política como una digna actividad 
para afrontar las soluciones a los pro
blemas reales de una sociedad que 
ofrece el más negro futuro a nuestros 
jóvenes y condena a los trabajadores 
españoles a niveles de desempleo y 
precariedad sin parangón en nuestra 
Europa. 

Por ello, antes de que los que hoy 
dicen "no ha sido posible hacer esto o 
aquello" nos prometan un dorado con 
bellas imágenes encubridoras de una 
realidad mucho más cruda, es la hora 
de hacer un balance sosegado del que
hacer del gobierno municipal del P.P. 
en nuestra ciudad en estos últimos 
cuatro años. 

Bartolomé González y su equipo 
municipal complutense se han limita
do a ejecutar lo planificado en corpo
raciones anteriores, eso sí, con nota
ble retraso, como ha sido la construc
ción de los Nuevos Barrios (Espar
tales Sur La Rinconada ... ), barrios 
contra cuya planificación votaron 
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que tras haber sido planeado c Ípo un • "': 

Balance del mandato 
municipal del P.P. (1) 

polígono Industrial, ha termina ~ por <5"' 
ser una operación residencial de . 9 fl 
viviendas de precio libre y chales, 
junto a un desarrollo comercial, 
(Hipercor) posponiendo "sine die" el 
desarrollo industrial ya de por si redu
cido. 

estando en la oposición, barrios que 
carecen por ahora de los más elemen
tales servicios comerciales y públi
cos, lo que no es más que consecuen
cia de la improvisación. 

Han hecho falta cuatro años para 
que los planificados pasos elevados o 
bajo las vías del tren empiecen a cons
truirlos apresuradamente para inaugu
rarlos en fecha electorales. 

Hoy prometen para la corporación 
aparcamientos públicos a mansalva. 
¿Cuantos aparcamientos públicos, 
una necesidad que clama a gritos, ha 
hecho el equipo municipal del P.P.?. 

Hoy nos prometen arreglar el trafi
co durante el próximo mandato muni
cipal. ¿Qué dinero tan cuantioso hacía 
falta para paliar el caótico y exaspe
rante trafico de la ciudad?. Bastaba 
haberse aplicado a la tarea. 

La vivienda asequible a unos veci
nos fundamentalmente trabajadores, 
está alejada de los objetivos del 
Gobierno municipal: Los planes del 
Primer Plan de Vivienda de 1.993 se 
encuentran inacabados tanto en nueva 
construcción, como en lo que afecta a 
las viviendas públicas de alquiler 
(VPA) y el 2º Plan presentado por el 

Desde 

P.P. va dirigido sustancialmente a pro
mover viviendas para las clases de 
alto poder adquisitivo: La Moraleja 
de Espartales Norte. 

La revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana de 1.991 cum
ple su vigencia este año electoral, sin 
que se haya revisado como manda la 
ley a los cuatro años {l.995), pese a 
las insistencia del Pleno del Ayunta
miento. ¿Qué ciudad quiere Bartolo
mé? ¿Con que dimensiones? ¿Van a 
calificar todo el término municipal?. 

La aprobación del Plan Especial 
del Casco Histórico ha sufrido un 
notable retraso (1.998), sin que se 
haya hecho ningún plan de gestión. 
que establezca compromisos presu
puestarios que hagan del centro otra 
cosa que un páramo residencial. 

Infraestructuras esenciales para el 
desarrollo económico de la Ciudad y 
por tanto del empleo, o llevan años de 
retraso como El Centro Intercam
biador de Transportes o C~ntro de 
Pesados, (otra necesidad que contó 
con su voto en contra) o se les ha des
viado de su objetivo, gracias a su cua
lificada mayoría a través del Consor
cio, como el Polígono de la Garena, 

No se ha desarrollo una política de 
mantenimiento y modernización de 
los polígonos industriales, (accesos, 
viales, saneamiento, tarifas telefóni
cas discriminatorias), que pueda ser
vir de atractivo a la instalación de 
industrias en la que se emplee. Ello 
pone en peligro nuestro futuro en el 
tejido productivo de la C.A.M. y de 
España. 

En este panorama, nuestro alcalde y 
su equipo, cuya valoración deberán 
someter a examen en la ya presente 
campaña electoral, se han apuntado al 
soterramiento de las Vías del Tren a 
su paso por la ciudad. Aunque no ha 
conseguido un sí de Ruiz Gallardón, 
quien debe soportar sin duda la mayor 
parte del coste financiero, se aprestan 
a colgarse también esta medalla, com
batida por utópica hasta antesdeayer 
por su partido. Bienvenido sea al 
carro que otros impulsamos antes, 
incluso con consignación presupues
taria en el 1.997. Mientras ostentan la 
alcaldía serán su principal conductor, 
pero hacia falta haberse subido antes 
para ser creíble su conversión. 

Luis SUÁREZ MACHOTA. 
Candidato de 1.U. a la alcaldía. 
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Hoy cuando se habla de 
huelga nos referlmos a algo 
muy serio, a algo de lo que se 
ocupa hasta la Constitución 
cuando reconoce el derecho 
a la huelga de los trabajado
res para la defensa de sus 
intereses. Es nada más ni 
nada menos que el cese en el 
trabajo por un paro colectivo 
de los trabajadores, por moti
vos de tipo social, político o 
económico, con la pretensión 
de conseguir mejoras socia
les, laborales o económicas. 

· Eso es simplemente lo que 
entendemos por una huelga 
sin entrar en calificativos 
especiales, que también los 
hay. En una normal actividad 
laboral y dentro de un régi
men político normal, o sea 
democrático, el derecho a la 
huelga es tan consustancial 
al trabajo que el más minimo 
abuso por la parte empresa
rial puede llegar a provocarla. 
De ahí su interés en el equili
brio laboral para impedir que 
siempre, como sucede fuera 
de las democracias, se rompa 
la cuerda por la parte más 
débil. 

Pero en esto como en todo 
se puede llegar a toda clase 
de tergiversaciones, de abe
rraciones y hasta de incon
sentibles burdas situaciones. 
Bien es verdad que para evi
tar salvajismos huelguísticos, 
en la propia Constitución se 
nos dice que la ley que regu
le el ejercicio de este dere
cho, establecerá las garan
tías precisas para asegurar 
el mantenimiento de los 
seroicios esenciales de la 
comunidad, pues es bien 
sabido que el bien común 
está por encima de los intere
ses particulares, aún cuando 
a veces quíen tiene el poder 
de garantizar esos servicios 
esenciales se puede pasar 
varios pueblos. Y otras, no 
llega. 

Pero dentro del uso de los 
derechos a veces nos encon
tramos con alguna chusque
dad digna no de loa sino de 
olvido, cuando se ejerce este 
derecho sin orden, sin rigor y 
sin base. Valgan como ejem
plos, las huelgas de los pilo-

Las c1lllde1c11s 111111 liguel 

Marchando 
una de huelgas ... 

Eso de las huelgas era algo a lo que 
en anteriores tiempos no estábamos 
acostumbra dos. Era casi como si fuera pecado, y por 
eso nuestros egregios superiores las tenían prohibiclísi
mas. Si no era pecado, era cosa de rojos, que no sé yo 
si seria peor aún. De huelgas sólo se podía hablar si se 
trataba del famoso monasterio del Cister, a las afueras 
de Burgos, que fundara Alfonso VID y que se llamó así 
por estar en unos terrenos que los reyes usaban para su 
holgar o esparcimiento. Así, vale; pero las huelgas, lo 
que se dicen huelgas, estaban muy mal vistas en Espa
ña en los tiempos en que mandaban los de siempre y 
sin dejar meter baza a nadie. Eso fue ya hace años ... 
tos de Iberia o la de los fut- ha sido la huelga del Sepla, 
bolistas yugoslavos. Los pilo- ya ni calificativos caben al 
tos que se piensan amos y pensar en la otra huelga, la 
señores de Iberia han monta- de futbolistas serbios que 
do la de Dios en las pasadas algunos trabajadores, aún 
fechas de Semana Santa. Y mejor pagados que los pilo
se puede repetir el tifostio. Es tos, montaron días pasados. 
una huelga de trabajadores De sobra saben estos mozos 
bien pagados por lo que no que los problemas serbios 
pienso que sean económicas nacen de aquella batalla de 
sus motivaciones. Tampoco Kosobo Polje, del Campo de 
las imagino sociales o puede los Mirlos, en 1.389 cuando 
que sí. ¿Será una huelga el estado serbio es derrotado 
política con p minúscula?. y destrozado por los turcos. Y 
La verdad es que yo creo que en los seis siglos transcurri
ni ellos mismos saben lo que dos no han hecho más que 
quieren, o al menos muchos enconarse, agravarse, entre
de ellos no lo saben; y tengo mezclarse religiones, etnias y 
buenos amigos entre los políticas opuestas con la 
huelguistas. Pero a punto de trasmisión de un odio genéti
privatizarse la Compañía y co infernal como sQporte de 
sabedores de que si no son todo ello que sólo precisa de 
imprescindibles, lo son casi, una minima chispa para que 
y sabedores también de que todo salte hasta límites 
no es fácil improvisar una insospechados. Tito consi
flota de pilotos como la que guió domeñar toda aquella 
se precisa para volar Iberia, fiereza con mano férrea y 
es bueno para el interés del guante de seda. Y a su muer
grupo, no para el interés te los acechantes y rencoro
general, dejar constancia de sas serbios al mando de Slo
que ahí están para conocí- bodan Milosevic ya celebra
miento de los que vengan. ron el sexto centenario de la 
Pero la que han montado no Kosobo Polje profetizando 
puede calificarse de huelga, que estaban en vísperas de 
aún teniendo derecho a ello. nuevas batallas. En ello 
En todo caso habría que bus- están, en el desmantelamien
carle un calificativo nuevo to de todo lo que no huela a 
para este tipo de huelgas, historia serbia. Y al precio 
que yo no quiero anticipar que sea. Pues qué bien. 
por si falta humor para ¿ Y qué papel tienen ahí 
entender la ironía. nuestros futbolistas serbios, 

Y si chusca y encabronante tan a gusto en España a bor-

do de millonarios contratos ? . 
Todos ellos fueron a jugar no 
sé que partido de fútbol 
cuando D. Solana, con el per
miso de D. Clinton, dio la 
orden de fuego. Y todos salie
ron corriendo y perdiendo el 
culo para evitar que se les 
despeinase la gomina. Bueno, 
menos uno que juega en el 
Metz francés que se ha alista
do en el ejército yugoslavo. 
Los nuestros aquí están, aquí 
volvieron los Mijatovic y 
demás compañeros mártires, 
que no pueden jugar el fút
bol dado que su corazón está 
destrozado por la guerra que 
ensombrece el futuro de su 
país. Yo creo que como mer
cenarios bien pagados que 
son, tienen la obligación de 
trabajar para el club que bien 
les paga. O que pidan su baja 
laboral para ir a luchar con 
los suyos, defendiendo los 
ideales serbios. O, al menos, 
que mientras tengan su 
corazón partido, que no les 
pasen la nómina. Pero de eso 
a ponerse en huelga y 
negarse a ejercer su trabajo, 
meter goles, va un abismo. 
Menos mal que en cuanto les 
hurgaron en el bolsillo y les 
recordaron que sin trabajo 
no hay sueldo, olvidaron sus 
cuitas y como el viejo payaso, 
con el alma rota por el sufri
miento, salieron a hacer su 
función. Cosas. 

De todas formas y sin pen
sar en aquello de todo tiem~ 
po pasado fue mejor, hay 
que ver como ha degenerado 
la especie para que hoy las 
huelgas las protagonicen 
quien las protagonizan y no 
los estudiantes y los trabaja
dores, que allá por los cin
cuenta, en una especie de 
manifestación lúdico-deporti
va corríamos delante, o 
detrás si se terciaba o se 
podía, de los grises, para que 
algún Gobernador Civil de los 
de entonces se luciera al final 
haciendo caer sobre unos 
pocos todo el peso patriótico 
de la ley. Todo pasa y nada 
queda, que dijo el poeta .. . 

Manuel 
GALVAN FRADEJAS 
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los comnonamientos humanos 

El mejor asesino del mundo quiere 
que le ejecuten en la plaza pública 
Es un hombre fiel a sí mismo. Anatoli Onoprlenko recibió sin emoción ninguna el anuncio 
de su condena a muerte. El mayor asesino en serle de la historia de Ucrania, autor de 52 
asesinatos, permaneció impasible y mirando al suelo mientras el juez leía el veredicto. 
"Onoprlenko representa un peligro extremo para la sociedad y por tanto le condeno a la 
pena capital", anunció el juez Dimitrl Lipsld, quien preguntó al sentenciado si tenía algo 
que decir y él contestó: "Quiero que me ejecuten en la plaza pública; será mi última obra". 

Puede parecer que se trate 
de un loco, pero no es así, es 
un hombre "normal", muy 
inteligente, pero "muy cruel y 
sanguinario". Onoprienko per
maneció mudo. La víspera, el 
tribunal de la ciudad de Jito
mir (Ucrania-Rusia) le había 
reconocido culpable de todos 
los asesinatos y él tan tranqui
lo y aún, si me apuran, dicien
do que le quedaba más gente 
por matar. 

Es una pena no poder dispo
ner de las "huellas dactilares" 
de tan insigne personaje y que 
se pudiera comprobar feha
cientemente que determinados 
dermatoglifos son unos signos 
evidentes de predisposición 
innata a obrar de una forma 
más dura o cruel en la vida. 
Este hombre pasará a los ana
les del crimen para figurar en 
un lugar de honor, como les 
gusta a las personas de mayor 
capacidad agresiva, junto al 
"carnicero de Milwaukee", Jef
frey Dahmer. Este sltjeto de 
una frialdad incalculable con
testó: "El veredicto no me 
afecta. De todas formas, no 
quiero vivir. Ya he visto todo 
y la vida no es interesante. 
No tengo ningún remordi
miento ni ninguna excusa 
que presentar a las familias 
de mis víctimas". Todo esto 
lo dijo encontrándose al fon
do de su celd~. después de 
haber almorzado con buen 
apetito, según manifestacio-

nes de su carcelero. 
No contento con todo lo 

apuntado, sujetos como éste 
disfrutan viendo a otras perso
nas pasar miedo y así, seguía 
afirmando: "La gente no apre
cia la vida. Para sentirse bien 
es necesario contemplar el 
horror. Yo soy el horror que 
empuja a la gente a vivir de 
otra manera". Son sujetos 
que están por encima de todo, 
que no quieren cortapisas ni 
estar por debajo de nadie, y 
esto lo podemos observar en 
otras personas (no tan crueles) 
que nos rodean en cualquier 
lugar de nuestro entorno. 

Este sujeto, por no decir 
"persona", ya que no merece 
ser humano, con las barbari
dades que ha cometido, siguió 
diciendo: "Si pudiera conti· 
nuar matando, iria a Alema
nia y asesinaría a cientos de 
personas, de manera aún 
más cruel". Yo les puedo ase
gurar, aunque parezca menti
ra. que, aun siendo pocos, 
existen seres con este grado de 
crueldad sueltos en nuestras 
sociedades y nadie sabe cómo 
poder controlar a semejantes 
bestias. Estos seres, como el 
citado Onoprienko, acostum
braba a liquidar a familias 
enteras a tiros y después 
remataba a las víctimas, con 
un total de diez niños inclui
dos, a hachazos o con un 
cuchillo. Seguía diciendo: "Si 
pudiera escoger la forma de 

mi ejecución, me gustaría 
que tuviera lugar en la plaza 
pública. Ahí representaría mi 
última obra con gran maes
tría. No tengo la menor 
intención de pedir clemencia 
al presidente". Es decir, quie
ren destacar, ser superhom
bres, seres admirados y temi
dos por los demás y así afirma 
que le gustarla que otros vie
ran como él era capaz de supe
rar el temor a la muerte en una 
plaza pública, que lo haria con 
maestria y , por si fuera poco, 
nada de nada en pedir clemen
cia. Para este tipo de sujetos 
no existe la compasión hacia 
los demás ni la clemencia por 
sí mismos. 

Bien es verdad que, a veces, 
la maldad se encuentra mejor 
recompensada que la bondad y 
así, Onoprienko tiene muchas 
posibilidades de evitar el tiro 
en la nuca, que es la forma 
habitual de ejecución en Ucra
nia, todo ello porque el Gobier
no de Kiev se comprometió a 
abolir la pena capital en 1955 
a raíz de su ingreso en el Con
sejo de Europa. Y aunque has
ta ahora no lo ha hecho, el pre
sidente Leonid Kuchma intro
dujo en 1997 una moratoria 
sobre las ejecuciones. Aún así, 
la voz de los ciudadanos de 
Ucrania en un 79% pide la eje
cución de tan cruel asesinato. 

Cuando se tropieza uno con 
víctimas, objetivas, serias y 
justas, aparece la voz de 

Tamara Venko, la macy-e de 
una mujer asesinada por Ono
prienko junto con su marido y 
sus dos hijos pequeños, que 
declaró: "La sentencia es jus
ta y no sólo eso, habría que 
fusilarlo 52 veces, igual que 
el número de víctimas que él 
asesinó". Pero no siempre 
esas voces suenan así. Eso es 
precisamente porque no somos 
todos iguales y unos tienen 
mayor capacidad de perdonar 
que otros. De ahí, que los 
duros y crueles, en los lugares 
donde la civilización no impe
ra, hacen de su capa un sayo y 
someten a todos los débiles a 
sus antojos. 

En verdad, no existe una 
solución a todos los males de 
este mundo, pues somos seres 
"imperfectos" y no podemos lle
gar nunca a obtener por nues
tros propios medios una per
fección, pero, aun así, del mis
mo modo que otras ciencias 
han avanzado mucho y logran 
prevenir y curar muchos 
males, siento decirles que la 
psicología no es una de esas 
ciencias y por ello debiera ayu
darse de nuevos avances cien
tíficos para comprobar. que 
existe una relación psicosomá
tica entre dermatoglifos y tem
peramentos innatos de la con
ducta. Que el hombre no sólo 
hereda enfermedades :fisicas, 
también hereda enfermedades 
psíquicas y , ¡cómo no! , hereda 
formas de conductas de sus 
progenitores. Esas conductas o 
temperamentos o carácter de la 
persona se pulen y engrande
cen con la cultura, educación y 
el entorno donde se desarrolla, 
pero siempre contando en pri
mer lugar con nuestra heren
cia, que si la conociéramos, 
seriamos más capaces de pre
venir y evitar situaciones o 
sucesos como los cometidos 
por Onoprienko, que aun 
habiendo sucedido en Ucrania, 
valdría para cualquier otro 
país, incluido el nuestro. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Harán "iusticia a Cisneras, resabndo sus oñgenes" 

la As1ciacií1 de Amigas de la l1iversidad 
de Alcalá se suma a la conmemoración de 
-los 500 aios de la institución universitaria 

La Asociación de Amigos de la UA, como no podía ser de otra forma, se ha sumado a la celebración 
de los 500 años de la Universidad de Alcalá, organizando algunos de los actos que se incluyen en 
el programa conmemorativo. En el énlmo de la asociación está "hacer justicia a Cisneros, porque 
creemos que fue impulsor no sólo de la Universidad sino de la ciudad. Creímos oportuno hacer algo 
por él, resaltando sus orígenes, y por eso nuestra idea es que los pueblos que influyeron en la for
mación del que luego seria fundador de la Universidad tengan un recuerdo permanente de su paso 
por esas tierras. Así, en Torrelaguna, lugar de nacimiento, Slgüenza, donde fue vicario, y las tie
rras de Palencia que dieron origen al apellido Cisneros, celebraremos un acto institucional y des
cubriremos una placa de bronce" explicó Juan José Rodrigo Tobajas, presidente de la asociación. 

Excursión a Sigiienza 
Como antesala de estos y 

otros actos que van a celebrar 
en colaboración con la UA 
para conmemorar los 500 
años de la Bula Fundación de 
Alejandro VI, la asociación 
visitó recientemente Sigüenza, 
uno de los lugares que dejaron 
huella en la disposición del 
entonces Gonzalo Jiménez de 
Cisneros, de cara a la creación 
de la Universidad de Alcalá en 
1499. 

Los excursionistas partieron 
de la plaza de Cervantes con 
dirección a la localidad alca
rreña. Una vez en la plaza del 
Ayuntamiento fueron recibi
dos por el alcalde de Sigüenza, 
quien, en una sencilla recep
ción celebrada en el salón de 
plenos, agradeció la visita, 
ofreciendo a los alcalaínos un 
guía para que conocieran a 
fondo el pueblo. Por su parte, 
los visitantes respondían la 
atención haciendo entrega al 
primer edil de un escudo de la 

17 de abril de 1999 

El presidente de la Asociación de Amigos de la UAH entregando un 
escudo de la misma al alcalde de Sigüenza, en presencia de miem
bros de la Junta Directiva y de la Corporación Seguntina. 

Los Amigos de la Universidad en 
el Parador de Sigüenza, antes de 
continuar viaje hacia Atienza. 

Asociación de Amigos de la 
Universidad con una placa 
conmemorativa de los 500 
años de la UA. En su recorrido 
por Sigüenza, los alcalaínos 
visitaron la antigua universi
dad que de alguna forma 
influyó en e~ ánimo de Cisne
ros para, posteriormente, cre
ar la de Alcalá. 

Antes del mediodía, el auto
bús partía de Sigüenza en 
dirección a Atienza, con una 
parada para degustar un típi
co almuerzo alcarreño. Ya en 
Atienza, los 'amigos de la UA' 
tuvieron ocasión de visitar las 
iglesias-museo de San Gil y 
San Bartolomé, antes de 
regresar a Alcalá y dar por 
finalizada la jornada que tan 
grata resultó a todos los que 
dísfiutaron de ella. 

Conferencia del 
Premio Nacional 
de Literatura Dramática 
Jerónimo López Mozo 
La Asociación de Amigos de 

la Universidad de Alcalá infor
ma que, por razones ajenas a 
su voluntad, la conferencia 
"Los autores españoles ante la 
nueva escritura dramática" 
del Premio Nacional de Litera
tura Dramática Jerónimo 
López Mozo, y la correspon
diente cena, previstas para el 
próximo 23 de abril -fecha -de 
la entrega del Premio Cervan
tes en el Paraninfo Cisneriano, 
con la asistencia de SSMM los 
Reyes de España- se adelan
tan al día 22. La conferencia 
se celebrará en el salón de 
actos del Colegio de Abogados 
de Alcalá (c/ Colegios nºl), a 
las 20 horas. 

Nuen Junta Directiva 
llel Centre 
lle CIStill•la lancha 
de Alcalá lle Henares 

El Centro de Castilla-la 
Mancha en Alcalá de Hena
res desea hacer pública la 
composición de su nueva 
Junta Directiva que ha 
constituida de la siguiente 
manera: 

Presidente: Antonio Parra 
León; Vicepresidente: Mª 
Jesús Marin Marin; Secre
tario: Agustín Martín Galán; 
Tesorero: Ángel Jiménez 
Palomino; Interventor Bi
bliotecario: Jesús Jarabo 
Cea; Vocales: José Martínez 
Moyano, José Ramírez Tri
guero; Loren Mendo López, 
José Luis Valverde Rodrí
guez, Mariano Gómez Gon
zález. · 
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Desde el 21 hasta el 28 de abril 

La Universidad de Alcalá homenaiea 
a José Hierro, Premio Cervantes 1998 

Fiesta de RNE-Ra 
en el Campus 

El viernes, 16 de abril, 
coincidiendo con la celebra
ción de los Quinientos Años 
de la Universidad y los 20 
Años de RNE-Radio 3 , se 
retransmitirán en el Club de 
Residencias Universitarias 
del Campus Universitario de 
Alcalá los siguientes actos: 

Las voces de Marisa Paredes, Carlos Herrera, Pastora Vega. Imanol Arias, José Caballero Bonald, 
Vicente Soto y Elena Gragera, entre otros personajes de la vida cultural española, servirán de 
cauce al homenaje al último Premio Cervantes, el poeta José Hierro, organizado por la Universi
dad de Alcalá y la Fundación Marcelino Botín. El convenio que fija la colaboración entre ambas 
instituciones fue firmado en Madrid por el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala Muñoz, 
y por el presidente de la Fundación Marcellno Botín, Emilio Botín. 17'00-17'45 h.: Conferen

cia. "Dramatización El Espa
cio Sonoro" (Una visita), por 
Federico Volpini. 

El programa de actos -se 
desarrollará en el Teatro Salón 
Cervantes y en el Colegio de 
los Caracciolos, de Alcalá de 
Henares, los días 21 , 24, 25 y 
28 de abril. 

• Hierto en voz ajena. Lec
tura de poemas. Teatro Salón 
Cervantes, miércoles 21 de 
abril, 20'00 horas. 

Actores (Imanol Arias, Pasto
ra Vega, Marisa Paredes). 
escritores y periodistas (Fer
nando Delgado, Carlos_ Herre
ra, Rosa Regás, Julio Alvarez
Builla). cantantes (Miguel 
Bosé), y poetas (José Caballe
ro Bonald, Luis Alberto de 
Cuenca, Emilio Sola) cederán 
su voz y su presencia para 
repasar la poesía de José Hie
rro. 

• El Hierro de Vicente Soto 
"Sordera". Cante Jondo. 
Teatro Salón Cervantes, sába
do 24 de abril, 20'30 horas. 

La poesía más excelsa y el 
cante jondo más jondo se con
fabulan para recomponer la 
cara auténtica del arte. Vicen
te Soto "Sordera", acompaña
do por José María Molero y 
José Luis Ordóñez (guitarra). 
Sebastián Fuenzalida (violon
chelo y bajo) , Pedro Ontiveros 
(flauta y saxo), y Joselito "El 
boy's" (percusión). cantará 
alegrías y tanguillos sobre 
poemas de José Hierro. 

• La Música del texto. 
Recital de voz y piano. Tea
tro Salón Cervantes, domingo 
25 de abril, 19'30 horas. 

La mezzosoprano Elena Gra
gera y el pianista Antón Cardó 

Sorteo de la Cofradía 
¡, delCñsto 
. de la Columna 

El número 3.437 es el 
agraciado en la rifa organiza
da por la Cofradía del Cristo 
de la Columna (Peñas}, cuyo 
premio era una réplica en 
miniatura del paso del Santí
simo Cristo de la Columna. 
Las papeletas se vendieron 
durante la pasada Semana 
Santa y el número premiado 
fue el que coincidió con el del 
sorteo de la ONCE celebrado 
el pasado 9 de abril. 
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ofrecen un rooitéíl que dedica 
una primera parte a composi
ciones clásicas y obras de 
carácter cervantino, y una 
segunda parte referida a poe
tas contemporáneos de José 
Hierro, así como a composicio
nes musicales sobre su obra 
poética. 

é'1 BWJro de José Hierro: El 
28 de abril, a las 12'00 horas, 
en el claustro del Colegio de 
San José de los Caracciolos, 
actual Facultad de Filosofia y 
Letras de Alcalá, se descubrirá 
un busto del poeta realizado 
por el escultor Juan Antonio 
Palomo (1934-1996). 

EDICTO 

18'00-20'00 h .: Emisión en 
directo del programa "Discó
polis" con José Miguel López. 

21'30-23'00 h.: Concierto. 
Tierradentro, Back-On, La 
Banda Sin nombre. Presenta 
José Miguel López. 

Habiéndose aprobado por Decreto de la Alcaldía de fecha 8 de abril de 1999, Padrón corres
pondiente all PRIMER TRIMESTRE DE 1999, de la Tasa por abastecimiento domiciliario de 
AGUA, DEPURACIÓN y tasa de RECOGIDA DE BASURA, por los siguientes importes: 

- AGUA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 258.821.095 pts. 
- BASURA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 39.559.425 pts. 
- CANON DE DEPURACIÓN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 91.295.249 pts. 
- LV.A. DE AGUA Y DEPURACIÓN . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24.506.578 pts. 
Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 3 de mayo de 1999 al 5 de julio 

de 1999, o inmediato día hábil posterior si el último día es inhábil. 
Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados,· en la oficina del Servicio de 

Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3, en horario normal de atención al público. 
Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 

publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a través de 
edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 124,3 de la vigente Ley 
General Tributaria. Contra dichos recibos se podrá presentar, durante el período voluntario, la 
reclamación que a su Derecho estimen oportuna ante la Empresa Adjudicataria, que dispondrá 
del plazo de un mes para resolverla, y quince días más para notificar la resolución que corres
ponda; si aún así persiste la disconformidad, el interesado podrá optar entre interponer recurso 
Contencioso Administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Madrid, en el 
plazo de dos meses a contar desde la recepción de la notificación de la resolución o, en el pla
zo de tres meses a contar desde la citada notificación, acogerse al sistema arbitral ante la Jun
ta Arbitral de Consumo de la Comunidad de Madrid, presentando el correspondiente escrito. 
Dicha oficina citará a las dos partes, siendo su decisión vinculante, y ante la que no cabe recur
so alguno, todo ello según lo dispuesto en la Ley 36/1988 de régimen Jurídico del Arbitraje y el 
Real Decreto 636/1993, que regula el sistema arbitral de Consumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar desde el siguien
te al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de recla
maciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 8 de abril de 1999 
EL ALCALDE 

Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Justo Zambrana, consejero de educación y cultura de Castilla-La Mancha; Gustavo Villapalos, consejero de educación del gobierno regional 
madrieño; Bartolomé González, alcalde de Alcalá; José Bono, presidente del gobierno de Castilla-La Mancha; Alberto Ruiz Gallardón, presi
dente del gobierno regional madrileño; Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá, y Rafael Puyol, rector de la Universidad Complutense. 

En la fotografía de la derecha, ambos rectores: Manuel Gala y Rafael Puyol. 

Con asistencia de los presidentes de los gobiernos regionales 
de casulla-la Mancha v de Madrid 

la Universidad de Alcalá inauguró 
los fastos de su quinto centenario 
El ilustre y añejo paraninfo de la universidad cisnerlana acogió el acto de inauguración del Año Cis
nerlano en el que se celebran los 500 Años de la Universidad de Alcalá. El acto académico, al que asis
tieron entre otros el Premio Cervantes Augusto Roa Bastos, los presidentes autonómicos Alberto Ruiz 
Gallardón y José Bono y el rector de la Universidad Complutense de Madrid, Rafael Puyol, se celebra
ba el día 13 de abril, fecha en la que, en 1499, la cancillería pontificia expedía la bula por la que el papa 
Alejandro VI concedía al cardenal Cisneros autorización para crear un colegio universitario, origen de 
la Universidad de Alcalá. Tras la llegada de los presidentes autonómicos invitados, primero Bono y más 
tarde Ruiz Gallardón, y con algo de retraso sobre el horario fijado, la comitiva académica recorría los 
patios del Colegio de San Ddefonso y hacía su entrada en el paraninfo, dándose paso seguidament e a 
la lección inaugural ofrecida por el escritor paraguayo Augusto Roa Bastos, que regresaba así al esce
nario en el que hace algunos años SSMM los Reyes de España le hacían entrega del Premio Cervantes. 

Sociedad Mundial de Rectores 
para la solución pacífica 
de los conflictos 

Roa Bastos, después de expresar 
su "profunda gratitud" al rector de 
la UA por haberle "conferido el 
honor" de dictar la clase inaugural 
de la celebración de los 500 años de 
vida de "esta Universidad, honra de 
España y de la comunidad de países 
hispanoamericanos", dedicó su 
conferencia a la lectura, "vía de 
conocimiento más adecuada sin la 
que no existiría cultura y el hombre 
actual no habría sobrepasado el 
nivel mental del hombre primitivo, 
puesto que la palabra misma se 
habría esfumado". Sus reflexiones 
sobre la lectura concluyeron recor
dando la "ineluctable necesidad del 
hombre de leer los signos de la 
naturaleza, de las experiencias 
humanas de los pueblos vejados 
por los desvaríos de los dueños del 
poder represivo, por la infinita can
tidad de víctimas sacrificadas en el 
altar de civilizaciones sucias de 
sangre inocente bajo el signo abe
rrante de la política negadora de la 
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Rectores de universidades de todo el mundo asistieron a la inaugura
ción de los actos programados con motivo del quinto centenario de la 

fundación de la Universidad de Alcalá. 

razón y de la condición humana". 
Quizás con el pensamiento en los 
tristes sucesos que en estos días 
sufren miles de personas en el cen-

tro mismo de Europa, Roa Bastos 
concluyó proponiendo la "forma
ción de una Sociedad Mundial de 
Rectores, cuya intervención puede 

Augusto Roa Bastos 

ser decisiva e inapelable en la solu
ción pacífica de los conflictos y en 
la elevación intelectual y cultural 
de las naciones del mundo", siendo 
la Universidad de Alcalá, en su opi
nión, "el sitio propicio para la ini
ciación de este noble emprendi
miento". 

"Sin la Universidad no hay 
futuro, pero necesitamos 
vuestra ayuda" 

Tras la conferencia del escritor 
paraguayo, el acto continuaba con 
el Hermanamiento de la UA con la 
Universidad Nacional Autónoma 
de Nicaragua-León y con la Uni
versidad Nacional de Guinea Ecua
torial, suscrito por sus rectores; con 
la firma de un protocolo de recono
cimiento de la identidad castellano
manchega de la UA por el presiden
te de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, el rector y el 
presidente del Consejo Social de la 
UA; y con la concesión de medallas 
honoríficas de la Universidad Com
plutense a la de Alcalá y de la de 
Alcalá a la Complutense, que fue
ron entregadas por el presidente de 
la CAM a sus rectores. 

Las intervenciones de José Bono, 
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Ruiz Gallardón y Bono se saludan efusivamente. Manuel Peinado y Fernando Jordán, decano de Ciencias. 

quien destacó la historia común de 
Alcalá y la comunidad de Castilla 
La Mancha -"cercanía que nos es 
grata y nos llena de orgullo"-, de 
Alberto Ruiz Gallardón, remarcan
do del acto celebrado en la Univer
sidad Cisneriana su "vocación de 
encuentro" entre las comunidades 
madrileña y castellano manchega, y 
de Manuel Gala, que aprovechó 
una vez más para reclamar el reco
nocimiento social y apoyo, también 
financiero, de las administraciones 
públicas para acometer los nuevos 
retos a los que ha de enfrentarse la 
Universidad. "Sin nosotros no hay 
futuro pero necesitamos vuestra 
ayuda" declaraba Gala. 

"Las universidades 
no deben tener fronteras" 

El rector levantaba la sesión tras 
el hinino universitario "Gaudeamus 
Igitur", dando paso a la actuación 
de la tuna en el exterior del Para
ninfo. Gallardón rehusó hacer 
declaraciones a los medios de 
comunicación, asegurando que ya 
había hablado suficiente ese día. 

Manuel Gala Muñoz, entre Alberto Ruiz Gallardón y José Bono. 

Recordemos que en la mañana del 
13 de abril, el presidente de la 
CAM, acompañado por Bono y 
Zaplana, hacían pública la puesta 
en marcha del proyecto del A VE a 
Valencia. Bono también manifestó 

su cansancio pero no se negó a 
posar con la tuna ni a hacer un bre
ve comentario a los periodistas 
sobre el reconocimiento de la iden
tidad castellano manchega de la 
UA: "Ha sido un acto emotivo y a 

• REIABll.ITICION 1tr11•• ...... relllMlllMler. • IPUATO DIGESTIVO. 
•ACUPUNTURA. 
•DIOOICI. 

• PODOLOGO. 
• OTORRINO .......-.~1e1Ms1 
• ORll.MOlOGIA. • ENDOCRINOLOGll. 
• GINECOlOGIA. • MEDICINA GENERll. 
• CIRUGll GENERll 111111ces. .. ..i • GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
CINSUlTI PREVIA PmCION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 1012 Y DE 4 A 8 
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la vez racional porque las universi
dades no deben tener fronteras y 
mucho menos las fronteras de las 
comunidades autónomas. La Uni
versidad de Alcalá es también una 
universidad de Castilla-La Mancha 
y me encuentro muy satisfecho de 
que pueda impartir sus enseñanzas 
a los universitarios de la provincia 
de Guadalajara, que tienen un alto 
nivel de satisfacción por los estu
dios y la calidad de la enseñanza 
que reciben". Este reconocimiento 
no se limita al acto institucional, 
sino que está "suponiendo incluso 
económicamente" declaró Bono sin 
concretar más. 

"Es un orgullo haber sido 
origen de la Universidad 
Complutense de Madrid" 

Manuel Gala reconoció que para 
él suponía todo un hito vivir tan 
importante momento en la Univer
sidad de Alcalá: "Este es el final de 
un proceso en el que la Universidad 
ha trabajado duro para recuperar un 
prestigio que había perdido. Cuan
do termine el Año Cisneriano, la 
UA será una universidad que 
dependerá de sí misma, competitiva 
y de calidad, algo que ya tiene 
garantizado en nuestro país. Por 
delante queda el desafío de la 
modificación de su propia estructu
ra para poder ser competitiva inter
nacionalmente". 

El hecho de que la Universidad 
Complutense de Madrid haya orga
nizado también un programa de 
actos conmemorativo de los 500 
años de la bula pontificia, que inau
guró precisamente un día antes que 
la Universidad de Alcalá, no ha 
sido tomado en consideración por 
Manuel Gala, que no cree que la 
Complut~nse intente robar a la de 
Alcalá el protagonismo que históri
camente le pertenece. "Para la UA 
haber sido origen de una Universi
dad tan importante como la Com
plutense es un orgullo. Por otra par
te, nadie depende de lo que se dice 
sino de lo que hace, por lo tanto no 
hay problema. Nuestro trabajo es 
mucho más importante que eso". 
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la dirección regional ha aprobado la propuesta del candidato a alcalde 

Bartolomé González 
va tiene lista para el 13-J 
La dirección regional del PP aprobó el jueves 15 de abril la propuesta de lista que hizo para 
las elecciones municipales en Alcalá el candidato a la alcaldía Bartolomé González. Este mani
festó a PUERTA DE MADRID que "la propuesta que hice al comité electoral regional ha sido 
aprobada en todos sus términos. Confianza, experiencia y continuidad son algunos elementos 
valorados por Bartolomé González a la hora de hacer la lista y por la dirección regional al rati
ficarla, pero el PP quiere atraer el voto de determinados colectivos que tradicionalmente han 
estado más próximos a la izquierda. De ahí que en la lista del PP-para el 13 de junio haya una 
persona como Amparo Moriche que viene trabajando desde hace años en el área de la mujer 
y en el movimiento ciudadano. También se destaca la presencia de Juan Carlos Hemández, 
un discapacitado físico, de dos profesores que llegan nuevos a la lista como Francisco Ber
náldez y Aurora Giráldez, y varios jóvenes procedentes de Nuevas Generaciones. 

El número dos de la candi- valorado la capacidad de tra- con todas las garantías y que 
datura ha sido reconocido bajo que tiene. Bartolomé Gon- al mismo tiempo puede encar
como tal desde hace mucho zález considera imprescindible garse de áreas complicadas en 
tiempo por el propio Bartolomé a Marta Viñuelas en su proyec- la gestión. 
González. Es el actual primer to y además sabe que es una El número cinco es una de 
teniente de alcalde, Gustavo de las concejales más conoci- las sorpres8:s. Lo ocupará 
Severién, quien abandonará el das en la ciudad complutense. ~paro Manche, agente de 
13 de junio sus responsabili- Para el número cuatro es iguald_ad en e~ centro asesor de 
dades en la CAM y regresará Luis Vargas, un hombre que l~ ~'!Jer Y rm~mbro de l~ aso
plenamente al ayuntamiento ha recuperado en los últimos ciacion d_e vecmos ~an I~1dro. 
alcalaino. González siempre ha meses mucho protagonismo en Los nume~os sei~. siete Y 
dicho que donde él fuera siem- el equipo de gobierno. Vargas ocho de la lista e~tán ocupa-
pre estarla Gustavo Severién. es una persona de experiencia d

1 
os por tr~s _c?ncdeJalBearts ac1tua~ El - tr d 1 li ta líti G nzál ti es que a JUICIO e o orne numero es e a s es en po ca y para o ez e- G nzál h ealizad una 

para Mai::a Viñu~las, una de ne ~an capacid8:d_- Es para el e:celen~ la~. ~e todo ~odos 
l~s conceJ~as mas ~eles que ~andidato un político ~ap_az _de el candidato no ha dejado de 
tiene González que siempre ha rr al cuerpo a cuerpo d1alectico reconocer que el número que 
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se ocupa en la lista es secun
dario, que lo importante es la 
responsabilidad que ocupen 
en el grupo de concejales. El 
seis, el siete y el ocho son, por 
este orden, Javier Fernández 
Abad, Jesús Dominguez Picazo 
y Elisa de Francisco. 

El número nueve es una 
novedad; se trata de Francisco 
Bernáldez, un profesor que ya 
ha sido concejal del PP en Val
deavero. El número diez es 
también nuevo pero de su 
posible inclusión en la lista es 
algo que ya se venía hablando 
hace tiempo. Se trata de Juan 
Carlos Hemández, un empre
sario discapacitado fisico. 

El número once es un hom
bre muy fiel a Bartolomé Gon
zález de cuya inclusión en esta 
lista ya se venía hablando des
de hace años. Gonzalo Garrido 
de Oro procede de Nuevas 
Generaciones. El número doce 
es otra profesora, ésta proce
dente del antiguo CDS; se lla
ma Aurora Giráldez y trabaja 
en el colegio Pablo Picasso. El 
número trece es Marcelo Isol
di, presidente local de Nuevas 
Generaciones. El número 
catorce es Femando Sancho, 
hijo del que fuera alcalde de la 
ciudad, Femando Sancho Tho-
mé. 

La baja 
de Pedro Escribano 

Una de las bajas es la del 
concejal de Participación Ciu-

la lista c1mpleta 
1. Bartolomé González 
2. Gustavo Severién 
3. Marta Viñuelas 
4 . Luis Vargas 
5. Amparo Moriche 
6. Javier Femández Abad 
7. Jesús Dominguez 

Pi cazo 
8. Elisa de Francisco 
9. Francisco Bemáldez 
10. Juan Carlos 

Hemández 
11. Gonzalo Garrido 

de Oro 
12. Aurora Giráldez 
13. Marcelo Isoldi 
14. Fernando Sancho 
15. José Manuel Costero 
16. Maria del Carmen 

Sacristán 
1 7. Carlos Civera 
18. José Manuel Elices 
19. Sira Rodriguez 
20. Nuria Rosa García 
21. José Antonio 

Navarro Berlinches 
22. Olga Bárbara 

Sánchez 
23. Jesús Fernández 

Pascual 
24. Sara Gutiérrez 

Olavarrieta 
25. Francisco Benítez 

García 
26. Marco Solaeza Pérez 
27. José Melecio 

del Pozo 

dadana y Tercera Edad, Pedro 
Escribano, de 72 años. Moti
vos de edad y familiares pues
to que en estos últimos años 
no ha tenido oportunidad de 
disfrutar de tiempo libre con 
su esposa, son los que justifi
can esta baja y máxime tenien
do en cuenta que el PP está 
francamente orgulloso del tra
bajo realizado por Pedro Escri
bano. El propio alcalde señaló 
que lo realizado por Escribano 
en los clubes de jubilados y 
pensionistas ganándose el 
afecto y el cariño de sus inte
grantes, y lo que ha hecho en 
Participación Ciudadana como 
es poner en marcha todo el 
servicio de información telefó
nica correspondiente al O 10, 
es francamente meritorio. 

En efecto, Escribano ha bri
llado en las áreas que ha ocu
pado con muchas luces y sin 
sombras de ningún tipo. En su 
caso, el descanso no es obliga
do sino merecido y con el 
mejor deseo de que lo disfrute. 

Bajas con respecto a este 
mandato son las de Beatriz 
Díaz Manzanares, que está 
ocupando la concejalía de 
Urbanismo, Isabel Rodriguez 
Sánchez, que ocupa el área de 
Juventud y Ramón Alonso 
Masera, actual concejal de 
Deportes. 
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Bart111mé G11Zález lle 1nse111•0 cama candidato 1 oncionado por 1.300 personas: 

"A mí me han elegido las bases 
v lo ha ratificado la presidencia" 
Bartolomé González fue presentado como candidato del PP por Alcalá en las elec
ciones municipales del próximo 13 de junio en un acto que tuvo lugar en Móstoles 
ante más de 1.300 personas el sábado 10 de abril. El comité electoral del PP en Alca
lá proclamó candidato a Bartolomé González y su propuesta fue ratificada por el 
comité electoral regional en la sede de la calle Génova. La candidatura de González 
está plenamente apoyada por el presidente regional del PP, Pío García Escudero. 

De hecho García Escudero los candidatos del PP, en la comunidad de Madrid, José 
no dudó en elegir a Bartolomé representación de los munici- María Alvarez del Manzano 
Goniález para intervenir en pios en los que ha habido como candidato a la alcaldía 
ese acto de presentación de alcalde y gobierno popular. del ayuntamiento de Madrid y 
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Así, el discurso de Bartolomé los candidatos del PP a las 
González representó a alcal- alcaldías de los principales 30 
des de municipios como municipios madrileños. 
Pozuelo de Alarcón, Majada- En primer lugar habló Fer
honda, Colmenar Viejo, Las nando Bastarreche, candida
Rozas, Aranjuez, Arganda, to del PP en Móstoles, que lo 
etc. El más joven de todos hizo en representación de los 
ellos era el alcalde complu- candidatos que no han gober
tense. nado. A continuación habló 

El acto, que en anteriores Bartolomé González para 
elecciones se había celebrado representar a los candidatos 
en el auditorio municipal de que ya tienen experiencia de 
Madrid situado en el parque gobierno. Siguió hablando el 
Juan Carlos 1, se celebró en presidente regional del PP. Pío 
Móstoles ante 1.300 afiliados García Escudero. A continua
del PP en toda la región. Con- ción le correspondió hablar a 
sistió en la presentación de José María Alvarez del Man
los principales candidatos, zano. Le siguió en el discurso 
Alberto Ruiz-Gallardón como Alberto Ruiz-Gallardón y con
candidato a la presidencia de cluyó el vicepresidente del 

gobierno, Rodrigo Rato. 
Bartolomé González recibió 

una intensa ovación de los 
asistente que él atribuye a 
que "mucha gente me conoce 
por ocupar el cargo de presi
dente regional de Nuevas 
Generaciones. Desde ese 
punto de vista todos conocen 
mi trayectoria" 

El candidato del PP en Alca
lá manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "a mi me han 
elegido por unanimidad las 
bases de mi partido y lo que 
aquí se ha aprobado ha sido 
ratificado en Madrid". 
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Evidentemente la nueva lista 
electoral aprobada por el 
comité federal a instancias de 
la FSM deja en muy mal lugar 
al secretario general en Alcalá, 
Miguel Buenestado, y al can
didato, Manuel Peinado quie
nes habían apostado de forma 
decidida por una candidatura 
que tiene poco que ver des
pués de los retoques hechos 
en Madrid. 

Porque el PDNI no aceptó 
bajo ningún concepto la alter
nativa ofrecida por Miguel 
Buenestado para solucionar el 
problema de la inclusión de 
este partido desgajado de IU y 
la impugnación que había por 
no respetarse la cuota de la 
mujer. La oferta de Buenesta
do era que la persona del PDNI 
fuera una mujer y no Javier 
Ocaña. Incluso se le puso 
nombre y apellido, Maria 
Casado, concejal del ayunta
miento complutense entre 
1991 y 1995 por IU. Pero a 
toda costa el PDNI quiso poner 
a Ocaña aún conscientes de 
que en el PSOE no gustaba. 
Desde ese punto de vista da la 
sensación de que tienen más 
peso ante los órganos de direc
ción madrileños y federales del 
PSOE los militantes del PDNI 
que los dirigentes socialistas 
de Alcalá. 

Además el PSOE se ha deja
do en este proceso una parte 
de su carácter asambleario. La 
decisión soberana de la asam
blea de militantes siempre 
estará sujeta a la decisión de 
la dirección regional o fed~ral. 

Ocaña es el número 8 · 
y Pablo González 
va en el número 5 

El principal beneficiado por 
la inclusión de Javier Ocaña 
ha sido el actual portavoz 
socialista en el ayuntamiento 
de Alcalá, Pablo González. El 
veterano concejal no formaba 
parte de la lista y ahora va en 
claro puesto de salida, algo 
que según los más pesimistas 
no tiene garantizado el propio 
Javier Ocaña. El criterio de la 
renovadora dirección federal a 
instancias de la renovadora 
dirección regional del PSOE ha 
sido compensar la inclusión 
de Ocaña que rompía, sin ser 
del PSOE, el criterio de reno
vación total de los candidatos 
a concejales, con la inclusión 
de uno de los principales reno
vadoJ'es en Alcalá, el mencio-

17 de abril de 1999 

Miguel Buenestada, secretaña general de la agrupación socialista: 

.. Algunos dirigentes del PSOE son 
unos caciques v unos irresponsables" 
El comité federal modificó drásUcamente la candidatura alcalaína 
El concejal tránsfuga de este mandato municipal, Javier Ocaña, quien empezó en Izquierda Uni
da y hoy compone el grupo mixto, ha sido impuesto en la lista electoral del PSOE para Alcalá 
por decisión del comité federal socialista a instancias de la dirección de la Federación Socialis
ta Madrileña. Tránsfuga le consideran el Partido Popular e IU, quienes desde que abandonó ésta 
última formación, manteniendo su escaño en el ayuntamiento complutense, se niegan a apro
bar de forma sistemática cualquier propuesta que Ocaña haga, al aplicarle el acuerdo nacional 
sobre transfuguismo. Pero a pesar de que el grupo de concejales socialistas no le aplica este 
acuerdo de transfuguismo, en la agrupación socialista de Alcalá no se quería de forma mayori
taria que estuviera en la lista electoral con la que el PSOE se presente en las elecciones del 13 
de junio. Sin embargo los dirigentes socialistas desde Madrid han impuesto en contra de la 
voluntad de los militantes socialistas de Alcalá la inclusión de Javier Ocaña en la lista del PSOE. 

Hace un mes, Manuel Peinado y Miguel Buenestado se felicitaban por
que habían sacado adelante la candidatura que deseaban (foto de 
archivo de PUERTA DE MADRID). Al día de hoy el regocijo es menor. 

nado Pablo González. El otro 
ajuste realizado para dar res
puesta a la impugnación sobre 
el no cumplimiento de la cuo
ta de la mujer fue que Teresa 
Bach Rivero pasa al número 
siete de la lista cuando antes 
estaba en el puesto undécimo. 

En cuanto a los perjudica
dos por los cambios están 
Marta Luna Cantarero, adscri
ta a Unidad Socialista, que 
pasa del quinto al sexto pues
to; José Luis García Pezuela, 
que cae del sexto puesto y de 
la posibilidad de ocupar un 
puesto de responsabilidad en 
el área de hacienda municipal, 
al décimo puesto y con pocas 
garantías de obtener el acta de 
concejal. Al menos la cuota de 
la mujer se ha aplicado sobre 
los nueve primeros de la lista. 
García Pezuela es un hombre 
fiel de Miguel Buenestado. 

Otro de los perjudicados es 
Agustín Baeza Díaz, un hom
bre de Peinado, que pasa del 
séptimo al decimosegundo 
puesto. Y también se conside
ra perjudicado a Francisco 
Collado Arestes, miembro de 
Unidad Socialista. Dicho de 
otra forma la dirección regio
nal y la federal han defendido 
a los renovadores y al PDNI 
perjudicando a la gente de 
Buenestado y a los de Unidad 
Socialista. 

Ni siquiera Buenestado pue
de disfrutar del valor simbóli
co de llevar el número 14, el 
que daría al PSOE la mayoría 
absoluta, algo más simbólico 
que otra cosa. Por si fuera 
poco, al secretario general del 
PSOE en Alcalá le han despla
zado en la lista de la CAM, en 
la que iba de número 40. Aho
ra va de número 41. 

Los 14 primeros 
de la lista 

1. Manuel Peinado Llorca 
2. Julián González del Cerro 
3. Magdalena Moreno Marti-

nez 

la 

4. Fernando Marin Medina 
5. Pablo González García 
6 . Marta Luna Cantarero 
7. Teresa Bach Rivero 
8. Javier Ocaña Rodríguez 
9. Beatriz de Miguel García 
10. José Luis García Pezue-

11. Francisco Collado Ares-
tes 

12. Agustín Baeza Díaz 
13. Eduardo Calderón Letón 
14. Juan Luis Aguirre Mª11:í-

nez 

"Caciques 
e irresponsables" 

El secretario general del 
PSOE complutense, Miguel 
Buenestado, afirmó que toda
vía no había recibido notifica
ción formal de los cambios que 
el comité federal había realiza
do en la lista aprobada por la 
asamblea de la agrupación 
socialista de Alcalá pero que 
había tenido conocimiento de 
ella a través de algunos com
pañeros suyos de sensibilidad 
dentro del PSOE en Madrid. 
Nada más tener conocimiento 
de la modificación Buenestado 
se reunió con una veintena de 
militantes de la agrupación y 
les manifestó su descontento 
pidiéndoles su opinión acerca 
de dimitir del cargo de secreta
rio general: "Estos compañe
ros me han apoyado y es por 
este apoy.o que recibo de ellos 
y por responsabilidad por lo 
que continuaré hasta después 
del 13 de junio que se celebren 
las elecciones municipales. 
Luego dimitiré porque hay que 
hacer una renovación del 
comité ejecutivo local y ya 
pensaré si me vuelvo apresen
tar a la reelección o qué hago". 

Buenestado afirmó que 
"dejar la responsabilidad del 
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partido en estos momentos en 
manos de una comisión gesto
ra seria muy peligroso. Ade
más es posible que el secreta
rio general de la FSM, Jaime 
Lissavetzki, viera con buenos 
ojos que me marchara yo y los 
demás compañeros mios de la 
lista así como el candidato 
porque así pondría a quien 
quisiera en sus puestos". 

De todos modos Buenestado 
criticó a los dirigentes del 
PSOE en el comité federal y a 
la dirección de la FSM: MSon 
unos irresponsables y unos 
caciques. Yo no pensaba que 
en el PSOE hubiera caciques 
pero los hay. Que esto ocurra 
en el PP puede ser normal; los 
afiliados del PP saben que no 
van a poder opinar sobre su 
lista electoral y que les van a 
poner a este, al otro y al que 
quieran. Ellos militan con esa 
condición, pero en los socialis
tas militamos con la condición 
de tener una cierta autono
mía". 

Buenestado aseguró que 
Mmis compañeros de la sensi
bilidad de renovadores por la 
base en Madrid están un poco 
cabreados con esto que han 
hecho gente como Lissavetzki 
en la FSM o como Rubalcaba 
en el federal. Para mí ha sido 
una bofetada a traición y un 
acto de irresponsabilidad. No 
entiendo esta prepotencia". 

El secretario general del 
PSOE en Alcalá afirmó que 
Mestoy cabreado y triste. Me ha 
decepcionado gente como 
Almunia a quien yo apoyé en 
las primarias a pesar de que 
mí gente prefirió a Borrell". 
Buenestado explicó que Mla 
decisión del federal ha venido 
inspirada por la FSM y concre
tamente por Lissavetzky, por
que lógicamente el federal se 
tiene que apoyar en la direc
ción regional-ya que en el fede
ral no tienen porqué saber 
quien es Miguel Buenestado. 
Al fin y al cabo ellos aprueban 
todas las listas en España". · 

La irresponsabilidad, según 
Buenestado, es que Mtendrian 
que haber contado con noso
tros, tendrían que haber 
hablado conmigo, incluso con 
el candidato a alcalde, llamar
nos y escuchar el sentir que 
hay en Alcalá. Yo no sé si esto 
que ha hecho Jaime Lissavetzky 
lo ha hecho por represalias 
hacia mí. Desde luego esto es 
un acto de prepotencia como 
diciendo que me va a demos
trar quién es el que manda". 
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Conferencia de la asociación ProVida de Alcalá 

Derecho a un patrimonio genético no manipulado 
A requerimiento de la .Asociación Provida Alcalá, Benito González, profesor titular de biología 
molecular y genética en la Universidad de Alcalá, impartió una conferencia que versó sobre la clo
nación. Ante gran número de asistentes al acto, principalmente jóvenes, la conferencia tuvo lugar 
el día 4 de abril en el salón de actos del Centro Asesor de la Mujer, en la conocida como Casa Tapón. 

El profesor Fraile expuso en 
qué consiste la clonación y des
cribió el caso de la famosa oveja 
Dolly. Fraile hizo hincapié en 
que la dimensión sexual de la 
persona es fundamental: MEl 
sexo no es sólo para pasárselo 
bien, sino que siive para dotar 
a los futuros seres de cromoso
mas duplicados, 23 de la madre 
y 23 del padre, por lo que no 
hay dos individuos iguales". 

Según el conferenciante, 
actualmente hay una especie de 
acuerdo no firmado para que 
haya un parón de momento en 
la clonación de seres humanos: 
"Toda persona humana tiene 
derecho a un patrimonio genéti
co no manipulado; es un dere
cho recintemente reconocido 
por la ONU". 

Después de una exposición 
general sobre la clonación se 
abrió un debate en el que parti
ciparon varios asistentes. Esta 

conferencia, de plena actuali
dad, resultó muy interesante. 

Próxima conferencia 
de Provida Alcalá 

El viernes dia 23 de abril, a 
las 8 de la tarde, en el salón de 
actos del centro municipal de 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

TUPAMARO 
el Federico Mompou, 12 

(frente al polideportivo IVIASA) 
ALCALA DE HENARES 

Telfs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 
RESERVA: Tlf.: 91 882 57 98 

salud (calle de Santiago), Maria 
Ripalda impartirá una conferen
cia en defensa de la vida con el 
curioso titulo MNací para fasti
diar". Maria Ripalda es aspiran
te a alcaldesa de Alcalá encabe
zando la lista del PADE. 

Provida Alcalá 
necesita canastillas 

La organización Provida Alcalá 
es una asociación no sólo antia
borto, sino también interesada 
en todos los avances de la vida. 
Esta organización alcalaína nos 
hace saber que necesita canas
tillas, cunas, cochecitos y otros 
utensilios de bebé para ayudar 
a las madres necesitadas. 

Las familias que quieran ayu
dar entregando estos efectos 
que ya no les sean necesarios 
pueden ponerse en contacto con 
esta asociación llamando al telé
fono 91 888 16 ll. 

MANTENEMOS PRECIOS 
Y VIAJE DE NOVIOS 

¡¡GRATIS!! 
O DESCUENTO EQUIVALENTE 

INFORMAROS 
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ldelallí1llne a 111 rumores 1ue circulan 11r la ci1llall 

El PSOE exigirá al 
alcalde que no 
permita realoios de 
familias 
de La Rosilla en Alcalá 

El barrio de El Juncal no es 
el único que está preocupado 
por los realojos de familias 
chabolistas. En muchos otros 
puntos de la ciudad éste es 
también el tema que con preo
cupación comentan los veci
nos, en algunos casos porque 
ya hay alguna vivienda ocupa
da y en otros casos se trata 
todavía de un rumor. 

Haciéndose eco de esos 
rumores, que hablan del rea
lojo de chabolistas de La Rosi
lla en nuestra ciudad, el PSOE 
de Alcalá, a través de sus 
representantes en el Ayunta
miento, exigirá al alcalde com-

plutense, mediante una 
moción que presentará en el 
próximo pleno, que no permita 
realojos de familias de fuera 
de Alcalá. "No se trata de que 
Alcalá solucione los problemas 
de vivienda que el PP tiene en 
la CAM, ni de que Manzano 
nos mande a sus realojados. 
Se trata de que los alcalainos 
sean solidarios con los alcalaí
nos" manifestó Manuel Peina
do, candidato socialista a la 
alcaldía complutense. 

Refiriéndose concretamente 
a la nueva urbanización de 
Espartales, Peinado comentó 
que el Ayuntamiento de Alcalá 

9{estauramos camas !J fámparas 
antiguas 

de fatón, bronce, liierro, etc. 

11 

* 

fabricamos !J restauramos 
rótufos de fatón 

!J acero ino~dable 

%do tipo de trab~os en metal 
bronce, aceros tno~dables, 

cobre, corten 

CllHI 111~11, 1.1.. 
Camino Real, Aº 13 

Los Hueros - Villalbilla 
TELF.: 91 879 24 70 - FAX: 91 879 25 59 
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Manuel Peinado, Pablo González y Urbano Brihuega delante de 
uno de los bloques que la CAM está construyendo en Espartales 
y del que se desconoce el uso que se le va a dar. 

había cedido suelo a la CAM 
para la construcción de vivien
das. La comunidad ya está 
edificando en torno a dos cen
tenares de pisos que todavía 
no se han puesto a la venta, ni 
se sabe qué uso se le van a 
dar. "No se dice para qué son y 
eso hace sospechar" declaró el 
concejal Urbano Brihuega. "El 
PSOE es partidario de que 
sean viviendas sociales pero 

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

para realojar a los vecinos de 
Alcalá. El suelo alcalaino debe 
ser para los alcalaínos". Peina
do, Brihuega y Pablo Gonzá
lez, portavoz de los concejales 
socialistas, aprovecharon para 
recordar los muchos equipa
mientos e infraestructuras de 
los que todavia carece Espar
tales, tales como comercio, 
escuelas, ambulatorio, ciudad 
deportiva ... 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
• Asistencia religiosa - Capilla 
• Estancias temporales 

A menos de 30 minutos de Madrid 
AMPLIAS ZONAS AJARDINADAS 

IMás de 10.000 m2. con vistas a la Sierra de Guadarramal 

Camarma 

Guadalajara 

Ctra. de Mesones, sin. El Casar de Talamanca 
(Guadalajara) m.: llUI 336611/12 
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Veteranos paracaidistas 

Un militar da las últimas instrucciones a los civiles antes de jurar bandera. 

Entre paisanos v veteranos paracaidistas, más de 400 civiles 
iuraron bandera iunto a 300 soldados 

J1rnada natriódca en la plaza de Cervantes 
la parada militar atraio a cientos de turistas 
Casi trescientos soldados del reemplazo de este año, que han realizado su formación en la 
base de Alcantarilla (Murcia) y que completarán su servicio en las distintas unidades de la Bri
gada Paracaidista, así como cuatrocientos civiles, entre los aproximadamente doscientos pai
sanos y los doscientos veteranos paracaidistas, juraron bandera en un emotivo acto que tuvo 
lugar el domingo 11 de abril en la plaza de Cervantes. Alcalá recuperó una tradición perdida 
hace muchos años, la de la juras de banderas en pleno casco urbano. Las últimas juras públi
cas se realizaron en la calle Libreros cuando todavía había presencia militar en el cuartel 
de Mendigorria, hoy facultad de derecho. Hace aproximadamente 45 años que se celebró 
la última jura -de bandera en la plaza de Cervantes, según exJ>licó a PUERTA DE MADRID 
el cronista oficial de la ciudad. Lo fundamental es que con motivo de la jura de bandera 
fueron cientos los turistas que visitaron Alcalá y pasaron el dia en la ciudad complutense. 

A mediodía era perfectamente 
comprobable la presencia de turis
tas por Alcalá relacionados con la 
jura de bandera, un acto que allá 
donde se celebra atrae a muchos 
visitantes. Pero no solo destacó la 
presencia de visitantes que venían 
para ver jurar a algún familiar de 
los aproximadamente trescientos 
soldados que lo hicieron. Fueron 

. varios miles los que se congrega-
ron en la plaza de Cervantes, algu
nos desde bien temprano, las ocho 
de la mañana, para asistir a un acto 
que puede considerarse histórico. 
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Desde luego, quien más notó la 
afluencia de público fueron los 
establecimientos de hostelería, 
alguno de los cuales abrieron ese 
domingo a pesar de tener por cos
tumbre cerrar los festivos. Desde 
las ocho de la mañana que comen
zaron a servir desayunos, hasta la 
hora del aperitivo, hubo en todos 
los establecimientos del centro de 
Alcalá una constante presencia de 
clientes. Acompañó también el 
buen tiempo; el sol y el calor fue
ron los mejores aliados para la jura 
de bandera y para los hosteleros. 

Los restaurantes también sirvie
ron muchas comidas y la presen
cia de visitantes se extendió hasta 
por la tarde del domingo. Tal fue 
el éxito de la jornada que varios 
hosteleros han llegado a comentar 
a PUERTA DE MADRID que oja
lá hubiera juras de bandera todos 
los meses en Alcalá. 

Expectación 

Ya el sábado 10 de abril hubo 
ocasión de comprobar la expecta
ción que había en la ciudad con el 

e ICll. ••lli• ll 11111'11 .................... ............. ............... 
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acto militar. Fueron muchas las 
personas las que se dirigieron a la 
Policía Local y al propio ayunta
miento complutense a fin de 
informarse de qué tenían que 
hacer para inscribirse y jurar ban
dera. Muchos de ellos habían 
conocido la noticia a través de 
PUERTA DE MADRID y querían 
conocer todos los detalles para 
inscribirse y no perder la oportu
nidad de participar o asistir al 
acto. 

Entre los paisanos que se habían 
inscrito previamente en la Brigada 
Paracaidista y quienes lo habían 
hecho en el ayuntamiento de 
Alcalá, finalmente juraron alrede
dor de doscientos, pero fueron 
muchos los que se descuidaron en 
inscribirse y luego lo lamentaron 
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Cerca de 300 soldados paracaidistas de remplazo juraron bandera en la plaza de Cervantes. -,.. 
"' 

Las tropas paracaidistas desfilaron ante las autoridades civiles y militares. 
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Dos momentos del incidente que se produjo junto a la calle de Cerrajeros al pasar el coche del teniente general. 

al comprobar la vistosidad y lo 
emotivo del acto. Hubo asistentes 
que preguntaron al redactor de 
PUERTA DE MADRID si se va a 
volver i. celebrar alguna otra jura 
de bandera en la ciudad, a fin de 
participar en la misma. 

A esas doscientas personas que 
prestaron juramento se unieron 
los también aproximadamente 
doscientos veteranos paracaidis
tas, que luciendo la boina negra 
que acredita su paso por la unidad, 
quisieron renovar su juramento. 
Entre los paisanos hubo una 
importante presencia de mujeres. 
Así pues, juraron fidelidad a la 

bandera cuatrocientos civiles y 
aproximadamente los 300 solda
dos del reemplazo. El contingente 
de paracaidistas que formaron en 
la plaza de Cervantes y desfilaron 
posteriormente no fue un número 
amplio debido a que buena parte 
de la unidad se encuentra ya en 
Bosnia Herzegovina. 

Las autoridades 

El acto fue presidido por el 
teniente general, Juan Manuel 
Bada Requena, jefe militar de la 
región centro, así como por el 
general jefe de la Fuerza de 

Acción Rápida, Manuel de Lara 
Cimadevilla. En la tribuna presi
dencial, situada junto a la puerta 
del ayuntamiento, se encontraba 
también el alcalde complutense. 
Varios generales de los tres ejérci
tos y otros oficiales de menor gra
duación estuvieron en uno de los 
lugares acotados para autoridades, 
así como los concejales del Parti
do Popular y dos concejales del 
PSOE, Félix Prados y María 
Vicenta Salazar. Todos ellos jura
ron bandera con el alcalde. 

Entre otras autoridades estuvo 
el capitán jefe de la Guardia Civil 
de Alcalá, Felicísimo Hemán. 

El incidente 

Cuando ya hubo comenzado la 
parada militar se produjo un inci
dente que alarmó a las autoridades 
y que estuvo a punto de empañar 
la brillantez del acto. El teniente 
general Bada hizo su entrada en 
coche oficial desde la calle de 
Cerrajeros para incorporarse 
directamente a pasar revista a las 
tropas. Al romperse la formación 
de público que esperaba en la esq
wuina de la calle de Cerrajeros 
con la plaza de Cervantes para ver 
la jura, fueron muchos los que 
aprovecharon para meterse en pri-

Gran cantidad de público muy interesado presenció la jura de bandera en la plaza de Cervantes. 
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mera fila quitando la visibilidad a 
los que llevaban incluso cuatro 
horas esperando en un lugar que 
consideraban privilegiado. Estos 
protestaron auadamente en un 
momento en el que la máxima 
autoridad militar pasaba revista y 
todo el mundo se encontraba en 
total silencio. Fue un incidente 
que inmediatamente quedó solu
cionado y que puede ser atribuido 
a la inexperiencia del personal en 
la organización de este tipo de 
actos en la plaza pública. Puede 
que no se previera tal cantidad de 
gente y los problemas de falta de 
visibilidad que podían producirse. 

La jura 

Una vez formada la tropa, 
incorporada la bandera a la forma
ción y después de rendirse hono
res a la autoridad presente, 
comenzó la jura de bandera pro
piamente dicha. Primero fueron 
los soldados del reemplazo, a con
tinuación renovaron su juramento 
los veteranos paracaidistas y con
cluyeron los civiles que se habían 
inscrito y que permanecieron for
mados en la calZada a la altura del 
Círculo de Contribuyentes. Antes 
habían jurado los concejales y 
concejalas del ayuntamiento que 
habían asistido al acto. Fueron 
momentos de mucha emoción. 

Entre los que renovaron el jura
mento estaba Jesús Femández 
Martínez, quien realizó ese acto en 
tercio Gran Capitán en Tahuima, 
antigua provincia de Melilla, hace 
42 años: "Alguna vez escribí al 
teniente coronel del Tercio para ver 
si podía ir allí a renovar mi jura
mento, pero no me contestaron. 
Aprovechando esta circunstancia 
aquí estoy. Hoy para mí es un día 
muy especial y estoy muy feliz". 

José Illana Sánchez también 
renovó el juramento que hizo en 
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1946: "Yo había jurado en Alcalá, 
cuando estaba aquí la brigada de 
aviación donde hoy está el hospi
tal. Tengo 73 años y estoy muy 
contento. Cuando juró bandera mi 
nieto quiso participar pero no me 
habían apuntado y me quedé con 
las ganas. Hoy estoy muy conten
to de renovar el juramento. Estaba 
deseando que llegase el día de 
hoy". 

Silvestre Ernesto Martínez, de 
79 años, juró bandera en 1941 en 
la cuna de la Legión, en el segun
do tercio: "Allí estuve tres años 
por no ir a un batallón disciplina
rio, ya que había perdido la guerra; 
yo había sido ayudante del coman
dante de puesto de Almería. Estoy 
encantadísimo de poder jurar ban
dera. La prueba de la Legión es 
una de las más difíciles a las que 
puede someterse la criatura huma
na. En los tres años que estuve 
nunca tuve ningún correctivo. Hoy 
estoy disfrutando mucho". 

Consuelo Blas, alcalaína de 
nacimiento, juró bandera: "Yo 
nunca había hecho esto pero me 
gusta mucho la vida militar y 
cuando he sabido que podía hon
rar la bandera de España no he 
dudado en participar porque es lo 
más grande para mí. Esto es muy 
bonito e irrepetible, y más aquí, en 
la plaza de Cervantes, donde 
tantas horas de ocio he pasado". 

Elisa Maroto Sánchez juró ban
dera con su nieto, David Mauro 
Bajo. La abuela estaba muy emo
cionada: "Mi nieto no pudo jurar 
bandera (quedó exento del servi
cio militar por incapacidad). El no 
pudo hacer el servicio militar por 
causas ajenas a él, y ahora va a 
jurar bandera con su abuela. El 
tiene 20 años y su abuela 70. El 
quiere salir en PUERTA DE 
MADRID con su abuela jurando 
bandera; quiere tener ese recuer
do", dijo llorando Elisa Maroto 

que añadió que "ha llegado esta 
ocasión y estamos muy felices los 
dos". 

Entre los veteranos paracaidis
tas que renovaron su juramento 
estaba Manuel Gómez López, 
capataz de la cofradía del Cristo 
de Medinaceli: "Yo vine a Alcalá 
en el año 1957 y juré bandera ese 
año en la plaza de Cervantes como 
paracaidista. Si mal no recuerdo 
ese fue el último año que se juró 
aguí. Después fuimos destinados a 
S1di Ifni , después volvimos a 
Alcalá y aquí terminé mi servicio 
militar. Me licencié de cabo 
segundo y empecé a trabajar inte
grándome en la ciudad alcalaína. 
Yo llevo muy dentro la vida mili
tar. La Brigada siempre ha estado 
aquí y tengo un cachito de mi 
corazón en ella. Para mí es una 
enorme ilusión renovar aquí el 
juramento que ya hice hace 42 
años". 

Otro veterano paracaidista fue 
José Silva Castillo: "Fui cabo pri
mero en la • segunda compañía. 
También es muy bonito fara mí 
participar en este acto" . E vetera
no cabo primero Ortega también 
disfrutó al renovar su juramento; 
él fue campeón de España de 
boxeo y se siente todo un veterano 
paracaidista: "Soy muy feliz por 
volver a jurar bandera en Alcalá" . 

El general jefe de la BRIPAC, 
José Sierra Tabuenca, dirigió una 
alocución en la que destacó que el 
acto constituía un desagravio a la 
enseña nacional en tiempos en los 
que está siendo retirada de despa
chos y edificios oficiales en algu
nas regiones españolas. 

A continuación se celebró un 
brillante desfile de la tropa, con el 
que concluyó el acto. 

Y ahora, si desean ver al alcalde 
y a otros concejales y concejalas 
Jurando bandera, vuelvan la pági
na, que ahí los tienen. 
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El alcalde de la ciudad, Bartolomé González, en el momento de su jura de bandera. 

Marta Viñuelas (PP) Beatriz Díaz Manzanares (PP) 

Jesús Domínguez Picazo (PP) Pedro Escribano (PP) 

Ramón Alonso (PP) Félix Prados (PSOE) María Vicenta Salazar (PSOE) 
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la primera mannestación popular de la uansición en Alcalá 
lue para defender a Palero como párroco de Santa María 

Manuel Palero cumplió 50 años de sacerdocio 
El día 3 de abril cumplió el sacerdote alcalaíno Manuel Palero Rodríguez-Salinas sus bodas de oro 
sacerdotales. Cincuenta años de servicio apostólico en la ciudad complutense que han pasado casi 
desapercibidos para la sociedad alcalaína precisamente por el talante sencillo y humilde del sacer
dote. A pesar de ello, Palero ha recibido en estos días la felicitación sincera de muchos amigos, segla
res y religiosos, después de que algunas personas de su entorno extendieran la noticia de su aniver
sario. Y junto a la importancia de una efemérides tan significativa en la vida de UD religioso, que él 
mismo asegura que no ha celebrado de manera especial, está la historia de UD sacerdote siempre vin
culada a la ciudad alcalaína y su dimensión artistica, fundamental para entender a Manuel Palero. 
Retigtón y arte son para este sacerdote un binomio que le ha conferido sus principales señas de identidad. 

El sábado día 3 de abril no 
fue para Palero un día especial 
a pesar de que se cumplían los 
cincuenta años desde su orde
nación sacerdotal. En efecto, 
Palero cantó por primera vez 
misa el 3 de abril de 1949 en 
la iglesia Magistral de Alcalá 
después de una intensa for
mación en el seminario de 
Madrid. 

Este pasado sábado, 3 de 
abril, Palero dijo misa como 
cualquier otro día y confesó a 
sus feligreses. La normalidad 
en estos días sólo se ha visto 
perturbada por una serie de 
hechos que al propio sacerdo
te le han llegado a ruborizar. 
Fue al término de la misa cris
ma! del lunes santo 29 de 
marzo cuando, en el transcur
so de una comida celebrada 
por el clero diocesano celebra
da en el palacio arzobispal, el 
9bispo administrador apostóli
co complutense, monseñor 
don Manuel Ureña, pidió una 
ovación para Palero, que esta
ba a punto de cumplir sus 
bodas de oro sacerdotales. 
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El mismo sábado 3 de abril, 
como primer sábado de mes, 
hubo un encuentro . mariano 
en El Escorial, en el lugar don
de se apareció la Virgen. Pale
ro estuvo alli con otras 10.000 
personas y una vecina alcalaí
na tomó el micrófono en las 
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plegarias y pidió por el sacer
dote alcalaíno que ese mismo 
día cumplía sus bodas de oro 
sacerdotales. Esas 10.000 
personas aplaudieron al 
sacerdote. 

Una semana después, el 1 O 
de abril, en el patio del hospi-

... ~ .\~-¡,;:o·~ .. , I (.. · T~"'' 1 ;J Manuel Palero R.-Salinas 
I / t,L/ . 
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\ · · ·. Slüi11íiiño Padre, el Papa Pío XII, celabr6 

l da abril d• 1949 

-: .~ Bedu de Oro Sacardo1ale1, ofracl en 
' ¡ ; \V comarii6n con 61, por •n primara, la Hoúia 

da alabansa y pacificación por loa pecado• 
¡ . 
• 1 

del mando en la Santa lgluia Magúlral d• 
Alcal' da Henar• . 

Recordatorio de la primera misa de Palero, en la Magistral. 

Sobre estas lineas, Manuel 
Palero cuando estudiaba en el 
seminario madrileño. A la 
izquierda, hoy, después de 
cincuenta años de sacerdocio. 

tal de Antezana recibió el 
homenaje de la legión de 
María, asociación religiosa de 
la que es capellán y gran 
impulsor. En el homenaje 
estuvieron antiguos compo
nentes de la Legión de María, 
algunos de ellos ordenados 
sacerdotes. 

El propio Palero insistió a 
PUERTA DE MADRID que no 
ha celebrado las bodas de oro 
sacerdotales: "Simplemente 
las he cumplido". Una afirma
ción más por timidez y senci
llez que por falsa modestia, al 
decir de quien le conoce bien. 

Vocación sacerdotal 
y artística 

Un hecho traumático marcó 
la vida de Manuel Palero como 
la de miles de españoles. Su 
padre, Manuel Palero, murió 
en la guerra civil. Lo mataron 
milicianos republicanos. El 
hoy sacerdote nació en Alcalá 
el 3 de octubre de 1924. Su 
familia regentaba un taller de 
forja junto a la Puerta de 
Madrid, en el que el propio 
Palero estuvo trabajando has
ta ingresar en el seminario de 
Madrid siendo un mocetón. 
En una foto tomada en el año 
1945 se le puede ver posando 
ante el seminario madrileño. 

Fue el 3 de abril de 1949 
cuando Manuel Palero cantó 
por primera vez misa en la 
iglesia Magistral. Desde esos 
primeros momentos de su vida 
religiosa ejerció su ministerio 
sacerdotal en la ciudad com
plutense muy ligado a otro 
sacerdote muy conocido en la 
Alcalá de posguerra, José 
Antonio Poi. Ya por entonces, 
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y durante muchos años, se 
conocía a Palero y a Pol como 
"la yunta", siempre iban jun
tos a todas partes. En un viejo 
coche llevaban el mensaje de 
Cristo por los pueblos de la 
comarca siempre insepara
bles. 

Su amistad con José Anto
nio Pol se prolongó hasta los 
últimos años de la vida de 
éste, el cual falleció mientras 
confesaba de un fallo cardiaco 
en la iglesia del hospital de 
Antezana, en la calle Mayor. 
Era el día 21 de junio de 1979, 
una fecha muy triste para 
Manuel Palero. 

Un artista 
con la filosofia 
del Renacimiento 

Junto a la labor pastoral, 
Palero ha desarrollado una 
importante carrera artística 
siempre dirigida a la exalta
ción de los valores católicos. 
Primero como coadjutor en la 
iglesia de Santa María, en la 
calle de Libreros, y luego como 
párroco, ejerció su ministerio 
sacerdotal allí durante 
muchos año.s alcanzando gran 
felicidad. 

Hombre inquieto, Palero no 
perdía la oportunidad de 
expresar artísticamente lo que 
sentía. Dos grandes cuadros 
de 5 x 3 metros en el crucero 
de Santa María son sus gran
des obras visibles de aquellos 
años. Con andamios hechos 
de forma artesanal y sus pin
celes, el sacerdote se subía a 
lo alto del crucero y pintaba. 
Hoy pueden verse esos dos 
murales. Uno representa la 
aparición de la Virgen del Val; 
el otro, el martirio de los San
tos Niños, Justo y Pastor, que 
datan de 1959. El significado 
religioso, y también la esencia 
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religiosa alcalaina, aparecen 
en estos dos grandes cuadros, 
quizá insuficientemente reco
nocidos. 

Palero sigue la filosofia rena
centista y abarca muchas 
facetas del arte, pero se expre
sa de forma especial con la 
pintura, a pesar de conside
rarse más escultor que pintor. 
De todos modos, Palero tiene 
una importante producción de 
esculturas de santos, vírge
nes, sagradas familias, etc. Y 
todavía hoy hace alguna res
tauración por encargo de ami
gos, siempre con figuras reli
giosas. Incluso, si tiene la 
oportunidad de esculpir, lo 
hace, siempre y cuando el 
tiempo y el espacio se lo per
mitan. 

Y si es pintura lo mismo, se 
enfunda su vieja sotana negra 
sucia utilizada como guarda
polvos. Precisamente por falta 
de espacio no ha . trabajado 
más la escultura. El siempre 
ha dicho que un taller de 
escultura suponía ocupar un 
espacio que prefería dedicarlo 
a su ministerio sacerdotal. Por 
eso se ha encaminado más por 
la ruta de la pintura. 

Por eso y por encargo. Por 
entonces y con una estética 
muy común en los años cin
cuenta y sobre todo sesenta, 
pintó Palero los cuadros de los 
que salieron los carteles que 

anunciaban en toda España la 
vigilia de la Inmaculada. Fue 
un encargo del arzobispado de 
Madrid-Alcalá y en toda la 
serie que hizo se revela con 
gran fuerza el sentido estético 
de Palero y también sus gui
ños artísticos. El sacerdote se 
revela como un estupendo 
retratista y en alguno de los 
cuadros se incluye un retrato 
suyo entre la gente que acla
ma a la Inmaculada Concep
ción, e incluso realiza en un 
mural retratos de la reina 
doña Sofia, de Lola Flores y 
otras personas muy conoci
das. 

El Palero retratista aparece 
con gran fuerza en un retrato 
tan poco conocido como bri
llante. Es el de otro sacerdote 
muy conocido en Alcalá en los 
años sesenta y setenta, don 
Ricardo Iñiguez. 

En cuanto a la producción 
artística de Palero alejada de 
temas religiosos, existe un 
magnifico bodegón en el que 
puede contemplarse una 
suculenta tortilla de patatas. 
E incluso un cartel para las 
fiestas populares de los San
tos Niños en agosto de 1988, 
cartel que hizo por encargo. 

Otra circunstancia curiosa 
del sacerdote que demuestra 
también su inquietud fue que 
en aquellos años sesenta 
comenzó a realizar una activi-

dad que atrajo a muchos jóve
nes. Era un cineforum que se 
realizaba en cualquiera de los 
cines del fallecido José Calleja 
Blasco. Los cineforum de Pale
ro concluyeron cuando Calleja 
vio que aquello no le era ren
table empresarialmente y no 
ponía en el cine la calefacción. 
Hacía tanto frío que los cinefo
rums concluyeron, pero fue
ron la semilla que aquellos 
jóvenes utilizaron para conti
nuar con su afición por el 
cine. Ellos mismos crearon el 
cine club Nebrija y el festival 
de cine de Alcalá, que por 
supuesto, y aunque algunos 
prefieran no reconocerlo, 
encuentra en Palero a su gran 
precursor. 

Una obra del sacerdote que 
ha alcanzado gran populari
dad es la del Cristo de la Luz, 
la pintura del crucificado 
sobre tabla que preside la igle
sia de Nuestra Señora del 
Zulema. Palero pintó la ima
gen de Cristo en la cruz que 
misteriosamente se iluminó 
con un rayo de luz que sor
prendió a los presentes. 
Durante tres años el 1 de abril 
el Cristo se iluminaba durante 
unos minutos para luego 
diluirse esa luz. La Iglesia dio 
carpetazo al asunto aseguran
do que aquello no era un mila
gro, sino un fenómeno natu
ral. Mucha gente sigue dudan
do de ello y más cuando el 
Cristo no se ha vuelto a ilumi
nar. 

El cardenal Tarancón 
no quiso a Palero 
en Santa Maria 

Fueron tiempos felices para 
el párroco hasta que llegaron 
los turbulentos años del post
franquismo. La muerte de 
Franco, y sobre todo, un car-
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Manuel Palero bendice a los animales por San Ant6n. A la derecha, Mel, capitán de la RSD Alcalá, entrega al capellán de 
la Deportiva la ofrenda Ooral para la Virgen del Val, patrona de la ciudad complutense. 

denal progresista como Taran
cón, llevaron a Palero a una 
situación muy complicada, la 
de su remoción como párroco 
de Santa Maria. 

Palero era y es un sacerdote 
muy tradicional. Nunca dejó 
de vestir su sotana negra y 
comenzó su alejamiento de la 
tendencia política que se res
piraba por aquellos momentos 
en la iglesia española. El car
denal Tarancón, aquel que 
durante el entierro de Franco 
recibió las protestas y silbidos 
de la población más defensora 
del franquismo -ya se sabe: 
Tarancón al paredón-, no que
ría a Palero en una iglesia tan 
importante como la de Santa 
Maria en Alcalá. Tarancón 
quería sacerdotes más progre
sistas para ejercer el ministe
rio sacerdotal en unos tiempos 
en los que la iglesia católica 
perdía constantemente feligre
ses. 

Recién muerto Franco el 20 
de noviembre de 1975, llegó la 
noticia de la remoción de Pale
ro de la iglesia de Santa Maria. 
Comenzó el "caso Palero" con 
protestas, que culminaron el 
día 1 de enero de 1976, a las 
13 horas, con una manifesta
ción multitudinaria en la que 
participaron miles de perso
nas en la plaza de Cervantes. 
Nadie quería que echaran a 
Palero de la iglesia de Santa 
Maria. Lo significativo fue que 
aquélla se convirtió en la pri
mera manifestación popular 
que hubo durante el postfran
quismo en Alcalá. Lo curioso 
fue la disponibilidad de la 
población complutense para 
defender a "su cura". Hicieron 
la manifestación el día de año 
nuevo. No sería dificil de ima
ginar el fracaso de una convo
catoria de manifestación hoy 
en día en plena festividad de 
año nuevo con la resaca de 
una nochevieja intensa en 
macrofiestas y bebidas alcohó
licas. En las imágenes de la 
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época, algunas cedidas por un 
buen amigo de Manuel Palero 
y otras propias del archivo de 
PUERTA DE MADRID, puede 
verse a los agentes de la Poli
cía Armada -los "gríses"-y los 
guardias municipales con sus 
cascos y correajes blancos. 

Finalmente Palero dejó "su" 
iglesia de Santa Maria. Pero la 
presión social hizo que la Igle
sia Católica buscara y diera 
una solución menos dramáti
ca al "caso Palero". En el mes 
de febrero de ese año 1976 lle
gó una orden ministerial de la 
dirección de Asuntos Religio
sos, firmada por el propio car
denal Tarancón, en la cual se 
nombraba al sacerdote alcala
íno beneficiario de gracia de la 
Iglesia Magistral de Alcalá, 
título concedido a perpetui
dad. Palero es canónigo de la 
Magistral Catedral por dere
cho. Otra cosa es que lo ejerza 
o no, que realice su ministerio 
sacerdotal en la iglesia cabece
ra de la diócesis de Alcalá o no 
lo haga. 

También, en el mes de febre
ro de 1976, el sacerdote hizo 
entrega al alcalde de Alcalá, 

que entonces era Fernando 
Sancho Thomé, del libro de la 
antigua parroquia de Santa 
María la Mayor en el. cual está 
la partida bautismal de Cer
vantes. Un libro fundamental 
para la ciudad complutense 
que se conserva en la caja 
fuerte de la casa consistorial. 
La iglesia fue quemada duran
te la guerra civil y alguien 
escondió el libro que muchos 
años después apareció y que 
Palero entregó al ayuntamien
to como un patrimonio históri
co de la ciudad. 

Capellán del hospital 
de Antezana 

El caso es que Manuel Pale
ro prefirió quedarse en el hos
pital de Antezana como cape
llán. Encontró vivienda en el 
propio hospitalillo y se convir
tió en el director espiritual de 
las Siervas de Maria, aunque 
no se quedó en ello. Sus misas 
diarias y, sobre todo, las de 
festividad de domingo, reúnen 
a cientos de fieles. Allí conti
núa dirigiendo espiritualmen
te a la Legión de Maria y aún 

se le puede ver incansable a 
sus 7 4 años con su megáfono 
dirigiendo la procesión del 
Cristo de la Agonía en la 
Semana Santa complutense, o 
bendiciendo a los animales en 
la fiesta de San Antón, de cuya 
hermandad también es cape
llán. 

El 15 de septiembre de 1995 
también se le nombró capellán 
de la RSD Alcalá, de la cual es 
socio. El propio Palero aseguró 
este año en la ofrenda de la 
Deportiva a la Virgen del Val 
por su festividad, que todos 
los domingos cuando canta 
misa en el hospitalillo de Ante
zana, pone su carnet de socio 
en el altar, precisamente 
cuando está jugando el equi
po, "para que la Virgen del Val 
sea la mejor forofa del Alcalá". 

También el sacerdote se ha 
ganado el cariño de los jóvenes 
de la cofradía de las peñas, 
cuyo capellán, Juan Bautista 
Ciudad Solana, recibe tam
bién el cariño de estos jóvenes. 
Como varios años ha coincidi
do que durante las ferias, en el 
acto de la ofrenda floral de las 
peñas al Cristo de la Columna, 
Juan Bautista Ciudad Solana 
está de vacaciones, ha sido 
Palero el encargado de dirigir 
la oración de las peñas al Cris
to. Y el sacerdote no ha duda
do nunca en ponerse la paño
leta roja festiva de Alcalá, e 
incluso ponérsela a la imagen 
del Cristo de la Columna. 

Hoy Palero es un hombre 
sereno y tímido que prefiere 
seguir ligado a los jóvenes y 
mantiene puntualmente sus 
obligaciones sacerdotales. 
Podría casar en la Magistral 
Catedral, bautizar e impartir 
primeras comuniones, fiestas 
alegres para cualquier sacer
dote. Pero sabe que si hace eso 
tendría que prescindir de con
fesar diariamente en la iglesia 
del hospitalillo, y sus fieles 
están por encima de lo que a él 
más le ilusionaría. 
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1 de enero de 1976: manifestación popular -por aquel entonces un espectáculo inédito en Alcalá- a favor de don Manuel Palero. 
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El río Henares: 
El gran provecto verde 
vertebrador de todo el corredor 
La recuperación del río Henares debe entenderse como UD gran proyecto verte
brador de todo el corredor. El río es el elemento natural que nos une y por ello su 
recuperación ecológica es el gran proyecto verde del futuro. UD proyecto supra
rregional al que ponen en peligro a~tuaciones localistas poco fundamentadas. 

El Partido Popular, a través de mente electoralista. En entrevis- últimas décadas, ha vuelto a 
su concejal de Medio Ambiente, ta concedida a PUERTA DE situarse en el centro del deba
Jesús Domínguez, hizo pública MADRID, Manuel Peinado, can- te. ¿A qué se debe este 
esta semana una propuesta de didato socialista a la Alcaldía, y hecho? 
recuperación del río Henares Juan Luis Aguirre, doctor en Juan Luis Aguirre: Con 
que ha sido fuertemente contes- Ciencias Biológicas y candidato carácter general, se debe sin 
tada por miembros de partidos y a concejal en la lista del PSOE, duda al cambio de mentalidad 
organizaciones ecologistas. EL subrayan los aspectos más sig- que se ha producido en los ciu
PSOE local ofreció una rueda de nificativos del debate sobre el dadanos españoles siguiendo, 
prensa en la que se mostraron Henares. con retraso, las tendencias con
muy críticos con la propuesta Parece que el Henares, siste- servacionistas de los ciudada
popular, a la que juzgan como máticamente olvidado por los nos de los países más desarro
inviable técnicamente y clara- políticos alcalaínos en las llados. Hace unos años nadie 

Antes el campo rode la~0,0 
ciudades, ahora son Y 

des las que van rodeando al 
campo. Cada vez más, la gente 
va necesitando y valorando 
pasar su tiempo libre en zonas 
naturales, poco urbanizadas, 
con algo de sabor salvaje y 
natural. En las . ciudades ha 
pasado lo mismo. Hasta hace 
poco el mayor signo de buena 
colocación de un edificio era si 
estaba pegado a las vías de cir
culación, por ejemplo a la gene
ral, o la M-15; ahora el vivir al 
lado del centro histórico o al 
lado de una zona verde se valo
ra mucho más. Por ello, tener 
cerca de la ciudad un espacio 
natural como el río tiene una 
serte de condicionantes que exi
gen una planificación especial. 

Manuel Peinado: Sin duda el 
acercamiento a la naturaleza es 
la tendencia global en todo occi
dente, tal y como ha señalado 
Juan Luis. Ahora bien, lo que 
está pasando en Alcalá con la 
propuesta popular es caso bien 
distinto. Después de cuatro 
años de gobierno, ahora, unos 
meses antes de las elecciones, 
se acuerdan del río y lanzan 
una propuesta inviable técnica
mente, que no es otra cosa que 
una burda maniobra electoralis
ta que trata de engañar al ciu
dadano y que demuestra una 
falta de sensibilidad y de cultu
ra hacia lo que más debe impor
tamos, el medio ambiente, que 
movería a la lisa si no fuera 
realmente preocupante. 

Recuerdo que en mi prtmer 
acto de presentación como can
didato en las prtmartas del 
PSOE introduje una larga char
la sobre la necesidad de recupe
rar el Henares para la ciudad. 
Estamos hablando de mayo de 
1998, que es cuando yo aparez-
~o por prtmera vez en la vida 
pública alcalaína. Después, 
durante el pasado año, he 
publicado algunos artículos 
sobre la riqueza ecológica del 
Henares. Es evidente que Jesús 
Domínguez ha captado la idea, 
pero como carece de fundamen
tos sólidos, ha realizado una 

Nace un Seat Toledo completamente nuevo. Nuevo diseño. 
Nuevo interior. Nuevas motorizaciones, incluidos el primer VS 
de 150 CV de Seat y el TDi de 110 CV. Nuevo equipamiento: aire 
acondicionado o climatizador de serie, nuevos asientos, doble 
alrbag de serie y disponibles airbags laterales, cuatro frenos de 
disco con ABS, EBV y EDS. Nuevos sistemas de seguridad acti

~---,,¡¡¡¡jl:ftl Hnos. Atienza 

PUERTA de Madrid 

va y pasiva. Nuevos estándares de 
calidad y acabados, doce años de 
garantía anticorrosión. De la mejor 
tecnología, nace un nuevo seductor. 
El nuevo Seat Toledo. 
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propuesta que no se sostiene 
bajo ningún punto de vista y 
pone en ridículo a quien debía 
tener más conocimientos en 
función del delicado cargo que 
ocupa. 

Decía Juan Luis Aguirre que 
los ríos necesitan una planifi
cación especial. ¿Cuéles son 
sus aspectos esenciales? 

El rio tiene sus propias exi
gencias. Por un lado es una via 
de evacuación del agua que cae 
en decenas de kilómetros cua
drados arriba de su cuenca; por 
otro, es la principal vía de 
expulsión de residuos y conta
minación de los habitantes que 
viven en sus márgenes; y, por 
último, es un corredor natural 
de excepcional importancia en 
muchas zonas de su cauce. Por 
ello, nunca hay que olvidar esos 
tres aspectos: Por un lado tene
mos riesgo de crecidas natura
les cuando llueve mucho en su 
cuenca de recepción; por otro, 
tenemos el problema de que 
transporta agua contaminada y, 
por otro, tenemos la suerte de 
que es una zona natural muy 
importante. La planificación 
urbana debe tener en cuenta 
estos aspectos. 

¿Como se refleja esto en el 
caso del Henares? 

Manuel Peinado: El Concejal 
de Medía Ambiente no parece 
darse cuenta de que el río no 
sólo está en Alcalá de Henares, 
sino que desde su nacimiento 
transcurre por dos comunida
des autónomas, lo que plantea 
unos problemas políticos y 
administrativos que no se pue
den ignorar y de los que luego 
me gustaría ocuparme. Para lo 
que ahora importa, y mencio
nando los tres aspectos que ha 
citado Juan Luis, está claro que 
el peligro de riadas _ en Alcalá 
está alejado, aunque no exclui
do, porque nunca podemos 
dominar las fuerzas de la natu
raleza, pero no ocurre lo mismo 
con Guadalajara capital, donde 
se quieren construir diques 
para frenar las inundaciones 
que ya vienen produciéndose en 
algunas nuevas urbanizaciones. 
La Junta de Comunidades de 
Castilla-la Mancha ya está tra
bajando en esta línea. En 
segundo lugar, la contamina
ción fluvial. Jesús Dominguez 
tiene que explicarnos a todos 
cómo va a conseguir la recupe
ración del río en Alcalá cuando 
a su entrada en el término 
municipal el agua viene ya con 
unos niveles de contaminación 
peligrosos para la salud. Y en 
tercer lugar, el río como corre
dor biológico o natural es eso, 
un corredor o pasillo ecológico 
desde cabecera a fin. por lo que 
una actuación puntual, no inte
grada en el conjunto, tal y como 
propone el PP. es un atentado 
no ya ecológico, que lo es, sino 
un ataque al sentido común. 

¿En qué estado llegan las 
aguas del río Henares al tér-
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mino municipal de Alcali? 
Juan Luis Aguirre: Pues des

graciadamente muy mal. El río 
Henares alcanza la ciudad de 
Guadalajara en un estado de 
sus aguas aceptable, aunque ya 
contaminado, sobre todo por los 
derivados de prácticas agrícolas 
y ganaderas. Pero a partir de 
Guadalajara vierten en él los 
polígonos industriales de Gua
dalajara, Alovera, Azuqueca, 
etc.. que van deteriorando sus 
aguas. Antes de que el munici
pio de Alcalá contamine el agua 
del río, ésta ya viene con unas 
aguas muy deterioradas y car
gadas de metales pesados alta
mente tóxicos procedentes de 
las industrias electroquímicas y 
metálicas de Guadalajara. Por 
ello no se puede concebir el río 
como algo de un municipio, las 
actuaciones tienen que ser 
siempre supramunicipales. De 
nada sirve que nosotros cuide
mos nuestras orillas si el agua 
viene contaminada. Yo el otro 
día me escandalizaba viendo la 
propuesta de poner embarcade
ros en el río que hace el PP. Este 
ayuntamiento funciona de 
manera muy irresponsable. 
¿Qué pasará cuando se caiga 
alguien de una barca o cuando 
el solo contacto con el agua 

pueda intoxicar a la gente y pro
ducir dermatitis, gastroenteritis 
o incluso daños mayores? No 
cabe mayor irresponsabilidad 
desde el punto de vista del ries
go sanitario que proponer, como 
hace Jesús Domínguez, que el 
Ayuntamiento construya pun
tos de pesca. ¿Qué pasará 
cuando se demande al Ayunta
miento por favorecer y fomentar 
la pesca de piezas contamina
das con metales pesados? Una 
cosa es que pescadores aficio
nados, asumiendo su propio 
riesgo, pesquen en el río y cosa 
bien distinta que el Ayunta
miento organice actividades 
potencialmente dañinas. El pro
blema es que las autoridades 
medioambientales actuales del 
ayuntamiento no están prepara
das para elementos tan comple
jos como el río. Supongo que los 
técnicos de la Comunidad de 
Madrid tendrán algo más de 
responsabilidad y de sentido 
común que el señor Dominguez. 

Entonces, ¿qué actividades 
se pueden desarrollar en el 
río? 

Juan Luis Aguirre: De 
momento, todas aquellas que 
aprovechen su cualidad como 
corredor natural. Produce son
rojo que se planteen actividades 

como la que ha salido en la 
prensa que quiere hacer el PP 
con el río. Hay que dejar claro 
que el río no es un canal, ni es 
el mar. No se puede plantear 
ajardinarlo, eso es una barbari
dad. Los jardines son los jardí
nes, y el ayuntamiento lo que 
debería hacer es cuidar los que 
ya tiene en la ciudad que están 
abandonados. El río tiene un 
valor importante como corredor 
natural no como paseo ajardi
nado. Por otro lado, las condi
ciones del agua no son útiles 
para muchas labores como las 
que se proponen. El primer paso 
en la actuaciones del río es la 
depuración de sus aguas. Des
pués podemos mejorar las acti
vidades que se puedan desarro
llar en él. 

Manuel Peinado: Juan Luis 
lo ha señalado claramente. De 
momento, hay que aprovechar 
los valores naturales del río que 
los tiene y muchos. La propues
ta del PP empieza ya con "lim
pieza, ajardínamiento y cons
trucción". Limpieza ¿de qué?, 
me pregunto yo. Porque lo que 
realmente es peligroso no es la 
suciedad que se ve, sino la con
taminación quimica oculta a la 
visión. "Paseo marítimo" y cons
trucción. Es decir, más hormi
gón y menos naturaleza. Todos 
los expertos en recuperación 
fluvial coinciden en una cosa: 
cada peseta que se gaste en la 
recuperación de los ríos debe 
gastarse en mejorar las condi
ciones de sus aguas. Después, 
la vegetación fluvial actuará 
recuperándose naturalment~ y 
con ella todo el ecosistema, sin 
necesidad de que Jesús Domin
guez introduzca flora exótica. 

¿Entonces, el río Henares 
en Alcali carece de valores? 

Juan Luis Aguirre: Al revés, 
tiene un valor excepcional. Hay 
que tener en cuenta que, aun
que el agua venga muy contami
nada, los organismos vivos que 
viven cerca de los ríos son muy 
resistentes. Claro, los más sen
sibles han desaparecido, como 
peces de aguas limpias, nutria, 
los cangrejos de río autóctonos, 
etc. Sin embargo la vegetación 
aguanta bastante más. Por ello, 
se puede seguir planteando la 
repoblación de especies autóc
tonas, como la que desde hace 
años hacen los grupos ecologis
tas de Alcalá. Estas especies por 
sí mismas incrementan la diver
sidad del río y además ayudan a 
la depuración de las aguas. Lo 
que a mí me da pánico son las 
grandes campañas de planta
ción. Se usan especies que no 
son autóctonas, luoridos obte
nidos en cultivo que posterior
mente se plantan y se asilves
tran haciendo perder las cepas 
autóctonas que son las que 
mejor están adaptadas. Por otro 
lado, las especies de ribera son 
especies de un crecimiento muy 
rápido por lo que son muy agra
decidas de plantar. Por ello, 
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incluso en las calles de las ciu
dades, muchas de las especies 
que se plantan son especies de 
ribera, como los chopos, olmos, 
sauces etc. Debemos entender 
que el rio, como los cerros, son 
importantísimos como elemen
tos naturales, zonas donde 
podemos ir a observar la vida 
natural a través de sendas y 
caminos, pudiendo ponemos en 
contacto con especies animales 
y vegetales silvestres a escasos 
metros de nuestras casas. 

Manuel Peinado: Me gustarla 
insistir en este punto. Lo que 
importa no es cómo está actual
mente el rio, sino cómo puede 
evolucionar si se adoptan medi
das adecuadas a medio y largo 
plazo, medidas basadas en cri
terios ecológicos sucesionistas, 
limpiando el rio aguas arriba y 
dejando que los ecosistemas se 
recuperen naturalmente. En 
ese sentido, el potencial del 
Henares es extraordinario, es 
un auténtica joya para la ciudad 
y lo que tenemos que hacer es 
recuperarlo ambientalmente, 
porque es un rio todavía recupe
rable, un rio que encierra unas 
enormes capacidades de recreo, 
de ocio, de educación y de gozo 
a través de la naturaleza que la 
ciudad debe recuperar. Pero esa 
recuperación no debe hacerse 
como por desgracia se suele: 
drenando sin criterio, aterra
zando márgenes, desviando 
cauces, construyendo diques, 
introduciendo flora exótica, cre
ando infraestructuras cercanas 
a las riberas o esquilmando los 
vestigios de ecosistemas fluvia
les que son patrimonio de la 
ciudad y no coto depredado de 
unos pocos. 

¿Cuáles son las especies 
más representativas que pode
mos encontrar en el río? 

Juan Luis Aguirre: Sin duda 
tenemos gran cantidad de espe
cies interesantes. Entre ellas 
están los alisos, álamos, sauces, 
tarayes, fresnos, y la última 
representación de olmos silves
tres de toda la comarca. Los 
olmos han desaparecido en la 
mayoria de Europa por el efecto 
de un hongo, sólo en sitios con 
abundancia de agua, como las 
riberas de los rios quedan algu
nos ejemplares vivos de las anti
guas olmedas castellanas. En 
cuanto a fauna sirve de refugio 
a una gran cantidad de especies 
interesantes, como el pájaro 

Juan Luis Aguirre 

moscón, azulones, alguna gar
za, gran cantidad de pájaros 
pequeños. En sus árboles nidifi
can la mayoria de las especies 
que luego podemos encontrar
nos por el campo, y que encuen
tran en la ribera del rio un lugar 
apropiado de refugio y nidifica
ción. No debemos olvidar ade
más que en Alcalá el rio está 
muy ligado con el otro gran 
espacio natural que tenemos, es 
decir con los cerros, y que la 
unión entre ambos medios se 
salda con una abundante fauna 
natural. Las rapaces que anidan 
en los cortados de los cerros uti
lizan para alimentarse las espe
cies que viven en las riberas del 
rio. Esto hace de estas zonas un 
sistema complejo en el que cual
quier alteración pude desembo
car en el cambio de todos los 
sistemas. 

Manuel Peinado: Efectiva
mente, el Henares no es sólo su 
cauce, sino también cuenca. Por 
ello, además de la recuperación 
de cauce, sotos y vegas, es pre
ciso actuar con criterios de 
recuperación de los escarpes 
marginales. La captación de 
suelo público con fines ambien
tales, la adecuada gestión y 
recuperación del Parque de los 
Cerros para conformar una 
gran superficie municipal verde, 
son actuaciones imprescindi
bles en la recuperación del 
Henares y en la dotación a la 
ciudad de un gran cinturón ver
de que testimonie la vocación 
alcalaína por mejorar su entor
no y por legar un ambiente sano 
a las generaciones futuras. 

¿Cuales son las mayores 
amenazas que tiene este espa
cio natural? 

Juan Luis Aguirre : A mi 
entender, actualmente existen 
varias amenazas. La primera de 
ellas es un mal conocimiento de 
lo que es un rio y para qué sir
ve. Desgraciadamente, la admi
nistración en la mayoria de los 
casos es la principal culpable de 
las actuaciones negativas en el 
rio. El otro dia, leyendo el plan 
que tenía el PP para el rio, me 
eché a temblar. No hay que olvi
dar que la mayoria de las actua
ciones negativas que existen en 
los márgenes se dan por actua
ciones que en principio están 
dirigidas a mejorarlo. Pretenden 
poner bancos en el rio cuando 
los que están en la ciudad están 
rotos, plantar árboles en los 
cerros, otra barbaridad, cuando 
los jardines de Alcalá están 
abandonados y se han dedicado 
el último año a talar todo lo 
talable. Cuatro años sin plantar 
un solo árbol en la ciudad, cua
tro años arrancando árboles sin 
ningún criterio, podando salva
jemente, sin adoptar ninguna 
medida ambientalmente positi
va y ahora, de repente, estos 
mismos "ambientalistas" quie
ren entrar a modificar el mejor 
espacio natural alcalaíno. Des
de el punto de vista de la recu
peración natural del rio, este 
tipo de actuaciones localistas e 
insensatas son las que más 
daño pueden causar. 

De acuerdo con lo que uste
des dicen, parece que los 
ayuntamientos tienen poco o 
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nada que decir en la'.-:recupera- [JJ i; 
ci6n de sus tramos tf!lviales? ,,._~ 

Manuel Peinado: Asi?es, por-0,".> 
que desde un punto de vis 
político y administrativo nada 
tienen que decir ni los Ayunta
mientos ni las Comunidades 
Autónomas, porque sencilla
mente no pueden acercarse a 
los márgenes del rio -lo que téc
nicamente se llama dominio 
público hidráulico- sin permiso 
de las Confederaciones Hidro
gráficas, a quienes legalmente 
les compete cualquier actuación 
en los cauces fluviales. El des
conocer este hecho descalifica 
por completo la propuesta del 
PP. 

Pero es que, además, el error 
de la propuesta de Jesús 
Dominguez es el mismo de tan
tos otros políticos ignorantes: 
considerar al rio como un tra
mo, aunque este abarque -
según sus declaraciones todo- el 
término municipal. El rio es un 
todo supracomunitario en el 
caso de la mayoria de los rios y 
también del Henares. Por tanto, 
lo que se exige es una actuación 
conjunta y un convenio entre 
los dos gobiernos regionales, la 
Confederación del Tajo y todos 
los municipios ribereños. De 
esta forma, actuando conjunta
mente, el rio se entenderá como 
un proyecto integral de recupe
ración y, lo que es muy impor
tante, sólo aunando voluntades 
políticas seremos capaces de 
conseguir los fondos necesarios 
para devolver el rio en buenas 
condiciones a las generaciones 
futuras. 

La recuperación del rio Hena
res debe entenderse como un 
gran proyecto vertebrador de 
todo el corredor. El rio es el ele
mento natural que nos une y 
por ello su recuperación ecológi
ca es el gran proyecto verde del 
futuro, un proyecto suprarre
gional al que ponen en peligro 
actuaciones localistas poco fun
damentadas. Mientras tanto, 
esos millones de que habla 
Jesús Dominguez debieran 
dedicarse a otros temas medio
ambientales más preocupantes 
antes de enterrarlos o ahogarlos 
en medidas que sólo pueden 
dañar el equilibrio de lo que res
ta de natural en el rio que nos 
une. 
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Mis recuerdos ante el 25• aniVersario de la Schola Cantoru• 131 

Testimonios de un éxito memorable 
Este titular y las próximas palabras aparecieron publicados en PUERTA DE MADRID el 14-12-7 4 a los sie
te días de la presentación de la Schola Cantorum en Alcalá: "Largos ecos ha despertado en Alcalá el éxi
to extraordinario obtenido por la Schola Cantorum el pasado sábado, ante una multitud de asistentes 
que se congregaron en la iglesia de Santa Maria para oír la primicia de su actuación. Todos los comenta
rios, sin excepción, han sido elogiosos y hablan de esperanzas más ambiciosas para la nueva coral". Como 
testimonio gráfico del acto se publicaron dos fotos de Cerezo: "Fotos para el recuerdo y esperemos que para 
la Historia-se escribió-. Para esa historia complutense que estamos haciendo entre todos día a día". 

- Escribe Carmelo Llorente. fundador y director honorifico de la Schola Cantorum -

En la foto de arriba venía 
un momento de la actuación 
de la Schola y de la Escola
nía Santa Cruz del Valle de 
los Caídos con su director al 
frente y don Paulino Ortiz de 
Jócano al órgano. y el sema
nario sigue enunciando: 
"Excelente labor la del 
maestro Llorente que ha sido 
sumamente elogiada por 
todos cuantos asistieron al 
estreno. Su Escolanía cantó 
como es habitual en ella, 
excelentemente, y en cuanto 
a la Schola Cantorum com
plutense, mereció los fervo
rosos aplausos con que se la 
premio al final". 

En la foto inferior están las 
autoridades que presidieron 
el estreno sabatino con 
representantes de la Caja de 
Ahorros de Madrid. Y el 
semanario continúa comen
tando: ''Tras la presidencia, 
un aspecto del templo, que se 
encontraba abarrotado, con 
público de pie, por los pasi
llos y en los cruceros, aun
que no llegue a recogerlo por 
entero el campo de la foto. 
Ahora, tras el éxito, la opi
nión pública alcalaína espera 
que su nueva agrupación 
coral consiga salir adelante y 
deparamos esos triunfos 
artísticos que tiene en su 
mano para incorporarlos al 
rico acervo de la genuina 
cultura complutense". 

¡Buen debut! 
Así comenzaba un habitual 

colaborador de PUERTA DE 
MADRID, don Julián Lope
ra, su amplísimo escrito 
sobre la velada musical de 
que venimos tratando. Agra
decía a la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Madrid 
el patroc1mo efectuado, 
haciendo posible la presenta
ción de la Schola Cantorum, 
de la Escolanía de la Santa 
Cruz del Valle de los Caídos 
y del excelente organista don 
Paulino Ortiz de Jócano, para 
el estreno mundial de la misa 
"Levantemus el corazón" del 
padre Miguel Alonso. 

"Creada la Schola Canto-
. rum complutense, la expec
tación por conocer esta nue
va agrupación musical era 
grande". Nos cuenta Lopera: 
"En un brevísimo plazo 
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(octubre y noviembre del 7 4) han sido 
capaces de cumplir con el "encargo" 
para grabar con la casa discográfica 
PAX, la Misa Levantemos el Corazón 
del maestro Alonso, grabación que la 
Dirección General de Radio y Televi
sión Española pondrá en la pequeña 
pantalla en las celebraciones litúrgicas 
de este organismo. Creo que ha sido 
una buena base para el comienzo de 
nuestra nueva agrupación coral y que 
el éxito ha acompañado a la Scbola en 
su presentación ante el público de Alca
lá en la tarde del 7 de diciembre, en la 
Parroquia de Santa María". 

Seguidamente, don Julián nos descri
be el ambiente que se encontró al acer
carse al templo: "Como presagio del 
acto que íbamos a ver, una demostra
ción más del avance de la cultura com
plutense que tanto anhelamos los aman
tes de la música y de Alcalá, "la facha
da de la parroquia aparecía iluminada 
como en las grandes solemnidades y el 
retablo de Santa María deslumbrante; 
magníficamente adaptado para la actua
ción de los niños de la Escolanía. 

El recital fue estupendo, bajo la 
dirección perfecta de los padres Andrés 
Sánchez Casado y Laurentino Sáenz de 
Buruaga. La asistencia fue masiva. No 
pudo ser mayor, porque el templo no 
daba para más, teniendo que quedarse 
en la calle infinidad de personas que no 

pudieron escuchar esta música solemne 
de la que todos salimos encantados". En 
la segunda parte de este inolvidable 
acto, se realizó el estreno mundial de la 
Misa del prestigioso compositor Miguel 
Alonso -allí presente- cantada por la 
Schola y la Escolanía, al mismo tiempo 
que se celebraba la Santa Misa, oficiada 
por el sacerdote José Antonio Poi. 

Ahora, don Julián Lopera intenta 
reflejar sus impresiones del contenido 
de la obra: "Esta primera representa
ción mundial fue verdaderamente 
extraordinaria. La misa Levantemos el 
corazón es preciosa, ya que sin dejar de 
tener su sabor solemne está bien logra
da, adaptada a los tiempos actuales que 
la hacen grata, delicada y dulce a veces, 
valiente y vibrante en otras, pero sin 
dejar de caer también en nuestros oídos 
al sentir esa melodía suave, religiosa 
que hicieron mayor la elevación de 
nuestros espíritus, en ese acto solemne 
de la Sagrada Misa". 

"La interpretación que de esta mag
nífica composición hizo nuestra Scbola 
Cantorum fue verdaderamente sensa
cional, siendo difícil poder destacar qué 
pasaje es más bonito o de más agrada
ble escucha, porque toda ella resulta 
preciosa y grata. Yo destacaría entre 
todos sus cantos "el Credo", con esa 
narración suave y melodiosa de voces 
blancas y esa vibrante y valiente con-

Miembros fundadores de la Schola Cantorum de Alcalá de Henares 
Director: Carmelo Llorente 
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testación de voces graves y 
enérgicas que nos hacían 
sentir la grandeza de esta 
música sacra. Destacan asi
mismo el Aleluya -salmo 
95- y el Canto de aclama
ción (después de la eleva
ción). De todas formas es 
difícil seleccionar qué pasaje 
gusta más porque, repito, 
toda la misa del maestro 
Alonso resulta maravillosa, 
grata al oído, saboreándola 
como algo nuevo". 

"De la interpretación y 
debut de la Schola Cantorum 
no puedo hacer más que ala
banzas, como así lo corrobo
raron los aplausos de todo el 
gentío que llenaba la iglesia. 
Aplausos acallados, con todo 
respeto, por el acto solemne 
que se estaba celebrando, 
exteriorizados al final en un 
deseo demostrativo de admi
ración y cariño hacia esta 
nueva institución cultural de 
Alcalá". 

"Por último, mi felici
tación al Maestro Llorente, 
no sólo por la magnífica 
dirección que dio a toda esa 
bonita misa, sino principal
mente por el entusiasmo que 
ha puesto al organizar la 
Scbola Cantorum; por las 
horas incansables que ha 
tenido que dedicar basta ver 
conseguido su empeño; por 
ese cariño que demuestra a 
todo "lo complutense", que 
todos debemos saber agrade
cer y admirar, puesto que su 
hermosa labor tiene y debe 
ser un orgullo para todos lQs 
alcalaínos. 

Y ¿cómo no?, mi felici
tación y mi entusiasmo para 
todos los componentes de 
esa nueva agrupación, que 
dejan a un lado sus ratos de 
ocio para dedicarlos desinte
resadamente a esa labor 
musical tan bonita, contribu
yendo así a aumentar el nivel 
cultural de nuestra ciudad. 
Gracias a todos ellos". 

Finalmente, don Julián 
espera que las autoridades 
presentes en el acto sepan 
apreciar el valor artístico de 
esta nueva agrupación y con
tribuir económicamente a su 
sostenimiento "porque no es 
admisible ni siquiera razona
ble, que el maestro Llorente, 
después del trabajo que se ha 
echado sobre los hombros 
para conseguir este formida
ble conjunto, todavía tenga 
que poner dinero de su bolsi
llo para costear partituras y 
viajes a Madrid, para con
tactar con personas y entida
des. Hay que admirar y agra
decer el trabajo y la dedica
ción que precisa una coral de 
esta envergadura. Creo que 
el Ayuntamiento se sentirá 
orgulloso de ella y, recono
ciendo sus méritos, sabrá 
aportar su entusiasta colabo
ración económica". 

PUERTA de Madrid 



Este año estará en la otra 1ane de la plaza de Cervantes 

Todo listo para la feria 
de la planta v la flor 
Los días 16. 17 y 18 de abril se celebraré en la plaza de Cervantes la décima edición de la 
feria de la planta y la flor. una feria que según el concejal de Medio Ambiente. Jesús Domín
guez Picazo. es ya tradicional en el calendario complutense: "Con las plantas y flores en la 
plaza de Cervantes. Alcalá se viste de primavera". aseguró Domínguez Picazo para añadir que 
"es cierto que un fin de semana es poco tiempo para una feria pero hay que tener en cuenta 
que el género que se expone es muy perecedero. Hay que tener en cuenta que las plantas son 
seres vivos y si la feria se extendiera en el tiempo no seria bueno para este género". 

Los participantes en la feria 
de la planta y la flor son floris
tas y viveros de Alcalá: "Son 
exactamente los mismos que el 
año pasado ya estuvieron en la 
plaza de Cervantes. La única 
variación que existe este año es 
que en lugar de instalarse fren
te al ayuntamiento, las casetas 
estarán en la otra parte de la 
plaza, próximas a la calle Mayor 
y a Ja calle Libreros. Se trata de 
un lugar con mayor tránsito que 
permite dejar libre el espacio 
ocupado hasta ahora por la feria 
a efectos de ganar visibilidad en 
tema turistico". 

Según Jesús Domínguez "el 
objetivo es seguir la tradición y 
ver si con el tiempo podemos 
conseguir que aquellos floristas 
de Alcalá que no participan, 
empiezan a integrarse". 

El concejal explicó que para 
los profesionales de este sector 
la feria es interesante "porque 
tiene un coste minimo para 
ellos. Los gastos de casetas, de 
promoción, de vigilancia, etc 
son asumidos directamente por 
la concejalía de Medio Ambien
te. Los profesionales ponen su 
trabajo y sus mejores ideas para 
decorar las casetas y su expe
riencia para informar a los 
clientes cuáles son las plantas 
adecuadas para lo que quieren". 

Domínguez Picazo aseguró 
que "lo ideal sería conseguir que 
hubiera con el paso del tiempo 
una feria con diez o doce case
tas. Vamos a trabajar en ese 
sentido porque de lo que verdad 
se trata es de promocionar la 
planta y la flor, y desde ellas, el 
respeto por la naturaleza. Inclu
so se podría estudiar la posibili
dad de que la feria durara algún 
dia más siempre teniendo en 
cuenta las características de ese 
género". 

El presupuesto que el ayunta
miento destina a la feria de la 
planta y la flor es de 1.500.000 
pesetas, contando el alquiler de 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.L.G. 
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las casetas, la carteleria y la 
vigilancia de la feria por las 
noches. 

El edil explicó que "otros años 
ha participado el jardín botáni
co de la universidad; éste año 
no nos lo han confirmado toda
via pero si lo hace se le montará 

caseta porque la feria tiene un 
objetivo divulgativo que el jardín 
botánico cumple perfectamen
te". 

A finales de mayo está previs
to realizarse en el ayuntamiento 
de Alcalá la segunda exposición 
de bonsais. 
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El herido fue atendido por los servicios sanitarios del 061. A la derecha, momento en que es trasladado al hospital. 

la policía saspecba de la actuación de manas 111acas en Alcalá 

Herido grave un polaco al recibir 
una brutal paliza de un compatriota 
Un joven de nacionalidad polaca quedó herido de gravedad después de recibir una brutal pali
za a manos. de un compatriota que fue ayudado por al menos otras dos personas. Los hechos 
ocurrieron sobre las doce y media de la noche del 14 de abril en el parque de San Isidro. Varios 
vecinos de los bloq,ues de los alrededores pudieron ver como uno de los agresores pateaba a la 
víctima con patadas en la cara y en todo el cuerpo. La policía sospecha de la intervención de 
una de las mafias de polacos que actúan en la ciudad complutense. Un sospechoso quedó dete
nido en comisaria como presunto autor de la paliza y por el hecho de no llevar documentación. 
Fuentes policiales sospechan que el detenido puede formar parte de una de estas mafias como 
una especie de 'matón a sueldo' cuyo trabajo es el de realizar ajustes de cuentas. · 

La organización de clanes de 
polacos en mafias que controlan 
los movimientos de los súbditos de 
Polonia en la ciudad complutense y 
en los alrededores están suficiente
mente contrastados por las investi
gaciones policiales. El trabajo, la 
vivienda e incluso las ayudas 
sociales, son controladas muchas 
veces por estos grupos que los dis
tribuyen de la forma que a ellos 
más les interesa. Los diferentes 
grupos se dedican también a la 
extorsión y a actividades delictivas 
diversas. Sus poderes son defendi
dos por los clásicos matones, indi
viduos corpulentos que están espe
cializados en palizas como ajuste 
de cuentas. La policía de Alcalá ha 
realizado en los últimos años 
diversas detenciones por este tipo 
de operaciones, sobre todo por lo 
que se refiere a palizas a súbditos 
polacos. Tiempo atrás apareció 
muerto en el río Henares un joven 
de nacionalidad polaca. La investi
gación policial llegó a la conclu
sión de que había muerto a manos 
de 'matones' pertenecientes a una 
de las mafias. 

Fue brutalmente pateado 

La última agresión fue la de las 
doce y media de la noche del 14 de 
abril en el parque de San Isidro, 
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junto a la ermita. Vecinos de la 
zona pudieron ver, como así mani
festaron a los agentes de la Policía 
Local y de la Policía Nacional que 
llegaron al lugar de los hechos, que 
el herido fue golpeado brutalmente 
por un individuo mientras otro 
también colaboraba. Al parecer 
había un tercer individuo que no 
intervino directamente en la pelea. 
Los vecinos facilitaron a la policía 
los datos del principal agresor, al 
cual llegaron a ver como daba 
patadas en la cara y en todo el cuer
po a la víctima. Los testigos no 
dudaron en reconocer que se trata
ba de polacos. El joven herido que
dó en el suelo con un charco de 
sangre. 

Al recibir el aviso la policía lle
gó inmediatamente al lugar de los 
hechos. Los agentes de un coche 
radiopatrulla de la Policía Local 
llegaron junto al herido pidiendo la 
presencia urgente de una ambulan
cia. Mientras tanto la dotación de 
otro coche de Policía Local inter
ceptaba en el paseo de la Estación 
a un individuo de esa misma 
nacional que respondía a las carac
terísticas facilitadas por los testi
gos. Los agentes policiales le detu
vieron por no llevar documenta
ción y para esclarecer la responsa
bilidad que pudo tener en la agre
sión. Fue trasladado a comisaria de 

Policía Nacional donde quedó 
detenido y donde se comportó de 
forma muy agresiva. La policía 
también le reconoció como un 
individuo que ha participado en 
diversas reyertas. 

En toda la operación colaboraron 
agentes de la Policía Nacional, 
unos con el herido y otros con el 
detenido mientras que hubo dota
ciones que rastrearon la zona para 
intentar la localización de otros 
implicados en la pelea. Al parecer 
el asunto se vio complicado al pro
ducirse otra reyerta en la zona que 
nada tenía que ver con la de los 
polacos; a aquella reyerta tuvo que 
dedicar la Policía Nacional algunos 
recursos. 

Alcalá necesita 
más ambulancias 

Al parecer el herido se encontra
ba bajo la influencia de bebidas 
alcohólicas. A su lado había una 
botella de vodka prácticamente 
vacía. Una circunstancia que 
refuerza la hipótesis del ajuste de -
cuentas de mafias es que los agre
sores registraron los bolsillos del 
herido; le sacaron todo lo que lle
vaba puesto que quedó esparcido 
por el suelo y si encontraron dine
ro o cualquier otra cosa que llevara 
y les interesara, se apropiaron de 

ello. Alcalá necesita más ambulan
cias medicalizadas y este es un cla
mor. La UVI móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD se encon
traba activada en otro servicio y en 
la ciudad complutense no había en 
esos momentos ninguna ambulan
cia que se pudiera hacer cargo del 
herido. Las gestiones de la policía 
se multiplicaron a fin de conseguir 
una ambulancia de Cruz Roja fuera 
de Torrejón o de San Femando, 
con el SERCAM cuya UVI móvil 
está en Coslada o con el 061. Al 
final fue la UVI móvil del 061 en 
Alcalá la que llegó al parque de 
San Isidro en primer lugar una vez 
que hubo concluido el otro servicio 
en el que estaba. Pero se cronome
tró el tiempo que tardó en llegar la 
primera asistencia desde que se 
pidió y fue de 30 minutos, un tiem
po excesivamente largo para una 
urgencia. Esta cuestión no es acha
cable al personal de la UVI móvil 
de Alcalá, que hace todo lo que 
puede y evidentemente no puede 
multiplicarse en el trabajo. Pero 
cuando hay un herido en la calle, 
una situación de emergencias y la 
primera asistencia médica llega 30 
minutos después de avisársela, y la 
segunda, una ambulancia de Cruz 
Roja, llega aún cinco minutos des
pués, es que algo está fallando. 

El personal de la UVI móvil del 
servicio de urgencias del INSA
LUD realizó una cura de urgencia 
al herido. Aparentemente tenía 
fractura de tabique nasal y diversas 
heridas inciso-contusas en el ros
tro. Había perdido varias piezas 
dentales y podía tener también 
fracturas de costillas además de 
traumatismos craneales. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

El cadáver lo encontrí un hennano sno menor 

Un ioven de 21 años apareció 
ahorcado en su do11icilio 
Un joven de 21 años que responde a las iniciales de L.G.L. murió ahorcado en su domicilio 
del número 33 de la calle Caja de Ahorros. Sus familiares no pudieron hacer nada por salvar 
su vida ya que cuando lo encontraron, al parecer en el cuarto de baño de la vivienda, ya 
había fallecido. Según fuentes policiales, el joven padecía un fuerte estado depresivo. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las tres de la tarde 
del miércoles 14 de abril. Las 
mismas fuentes confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que se 
había recibido el aviso en 
comisaría de Policía de que en 
efecto había en ese domicilio 
una persona fallecida. Efecti
vos de la comisaría de Policía 
Nacional se desplazaron al 
lugar encontrando que en 
efecto el joven había perdido la 
vida. El fallecimiento se pro-

dujo por asfixia debido al 
ahorcamiento. 

De hecho no hizo falta avisar 
a asistencias médicas ante 
cualquier duda acerca de que 
pudiera conserva un hálito de 
vida. Inmediatamente se pidió 
la presencia de la autoridad 
judicial de guardia ese día en 
Alcalá. La brigada de policía 
científica de la comisaría de 
Alcalá realizó su investigación 
en el lugar donde apareció el 
cadáver a fin de adjuntar sus 

conclusiones a las diligencias 
remitidas al juzgado. El jueves 
15 de abril se realizó la autop
sia. Una vez ordenado el 
levantamiento del cadáver del 
domicilio se trasladó en el fur
gón fúnebre municipal al 
tanatorio del cementerio jar
dín. 

El fallecido vivía en ese 
domicilio con su madre y otros 
dos hermanos menores, uno 
de los cuales fue el primero 
que lo encontró ya sin vida. 

El rabo, comeUdo por cuatro individuos aue iban en coche, loe visto v no visto 

Desvaliian dos tragaperras en una 
cervecería de Reves Católicos 

La cervecería Extremadu
ra, sita en la avenida de 
Reyes Católicos, sufrió un 
robo en la madrugada del 
pasado miércoles 7 de abril, 
a las tres y media de la 
mañana aproximadamente. 
Según la declaración de un 
vecino que pudo ver cómo se 
desarrollaban los hechos 
desde una de las ventanas de 
su vivienda, cuatro indivi
duos llegaron hasta la puer
ta del bar en un coche blan
co. Con rapidez se bajaron 
del vehículo y forzaron el cie
rre metálico del estableci
miento, en el que entraron. 
Este vecino, que fue el que 
dio aviso a la policía, no 
alcanzó a ver qué hacían los 
ladrones dentro de la cer
vecería pero sí comprobó 
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como estos abandonaron la 
misma muy pocos minutos 
después, alejándose del 
lugar en el coche en el que 
habían llegado. 

Los ladrones ya habían 
desaparecido cuando llega
ron los agentes policiales, 
que fueron los encargados de 
dar aviso del robo al propie
tario del bar. Este, una vez 
en su establecimiento, com
probó que los asaltantes no 
habían tocado nada de la 
cervecería, ni siquiera bote
llas de bebida o tabaco, 

excepto las dos máquinas 
tragaperras, que se encon
traban forzadas y vacías. Se 
calcula que cada una de ellas 
contenía unas 30.000 pese
tas. 

La cervecería Extremadu
ra, establecimiento abierto al 
público hace 34 años, des
pués de sufrir hace algún 
tiempo tres robos en los que 
desvalijaron el local, cambió 
el cierre de tijera por un cie
rre metálico, con el que se 
habían logrado evitar los 
robos hasta ahora. 

Vícttm lle d11res11nes 
11111 111 ser trasladada 
al lllSPbl de Alcalá 

Una muier de 31 años 
imemí aunarse la 
vida ingiriendo una 
dosis excesiva 
de medicamemos 
R.M.N., una mujer de 31 
años de edad, hubo de ser 
trasladada en ambulancia al 
servicio de urgencias del 
hospital 'Príncipe de Astu
rias' de Alcalá, para que en 
el centro médico le realiza
ran un lavado gástrico que 
impidiera que se agravaran 
las consecuencias de haber 
ingerido una excesiva dosis 
de medicamentos con la que 
pretendía quitarse la vida. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID a través 
de fuentes policiales, la mujer 
padecía un fuerte estado de 
depresión y decidió tomar 
varias cajas de medicamentos, 
lo cual hubiera traído como 
consecuencia un posible falle
cimiento. Los hechos ocurrie
ron sobre las nueve y media de 
la noche del sábado 10 de abril 
en un piso del número 30 de la 
calle Segovia. 

Del hecho tuvo conocimiento 
la Policía Local a través de una 
llamada telefónica; algún alle
gado a la mujer pudo compro
bar el estado en que se encon
traba por el hecho de haber 
ingerido los medicamentos, por 
lo que pidió la presencia poli
cial. En el lugar de los hechos 
estuvieron policías locales y 
nacionales. También se pidió la 
presencia de una ambulancia 
medicalizada que procedió al 
traslado de la mujer al hospital 
'Príncipe de Asturias' donde 
quedó ingresada a fin de reali
zarle un lavado gástrico. 
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Su 1re1letarla pide que Alcalá sea también .. Patrlmanla de la Seguñdad" 

Roban un '1odo a 20 duros" dos veces en menos de 24 horas 
Un establecimiento de 'Todo a 20 duros', sito en el n°23 del paseo de los Curas, sufrió, para 
sorpresa de su propietaria, dos robos en menos de 24 horas. El primer robo se produjo en 
algún momento entre las dos y las cinco de la tarde del lunes 12 de abril y fue descubierto 
cuando la dueña, Jacinta Arnau, fue a abrir la tienda después del descanso para comer, 
encontrándose con que alguien se le había adelantado. El ladrón o ladrones forzaron la cerra
dura con una ganzúa y entraron sin más problemas en el local, de donde sustrajeron un mos
trador de relojes valorado en unas 60.()90 pesetas. Después abandonaron la tienda dejándo
se 1il puerta abierta. lo que motivó que cuando Jacinta llegara a su comercio ya hubiera una 
cliente dentro que pensó que ese día se había adelantado el horario de apertura. 

En previsión de que los auto
res del robo pudieran volver 

· más tarde y forzar de nuevo una 
cerradura que no se les había 
resistido, la propietaria cambió 
de modelo para proteger su 
establecimiento, pero no sirvió 
de nada. A las ocho de la maña
na siguiente, martes 13 de abril, 
la policía localizaba a Jacinta 
para comunicarle que le habían 
robado de nuevo, en esta oca
sión rompiendo la luna de uno 
de los escaparates. Según 
comentaron a posteriort algunos 
vecinos que viven cerca de la 
tienda, se escucharon fuertes 
golpes a las once de la noche 
anterior, pero no fue hasta la 
mañana siguiente que se descu
brió el desaguisado. En esta 
ocasión, los ladrones se llevaron 
los regalos más caros que había 
en el establecimiento, pequeños 
electrodomésticos y una docena 
de sujetadores de encaje, entre 

Heñd11rave 
en accidente 
de circulaclán 

Ocurrió el pasado viernes día 
9 de abril sobre las 9 ;30 horas 
en una calle del polígono indus
trial Miralcampo, dentro del tér
mino municipal de Azuqueca de 
Henares. Un turismo Seat Ibiza 
con matricula de Madrid condu
cido por Sergio RA, de 24 años, 
colisionó contra un vehículo 
articulado marca Iveco conduci
do por José David BO, de 38 
años. El conductor del turismo 
resultó herido grave y el del 
camión salió ileso. 

R1b1de11nlenad1res 
Durante la madrugada del día 

7 de abril fue cometido un robo 
contra la empresa BACH, situa
da en el polígono industrial 
Borondo de Arganda del Rey. 
Personas por el momento sin 
identificar arrancaron la puerta 
de la valla, forzaron la puerta de 
la tienda de la empresa, pasa
ron a su interior y sustrajeron 
ocho ordenadores completos por 
un valor total de 1.299.517 
pesetas. 
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Jacinta Arnau, dueña del establecimiento. 

Repartidor da Talegrill agredido con un palo 
Ocurrió el lunes día 12 de abril sobre las 22'30 horas. En las pro
:dmidades de Cerro Castillo observaron c6mo un joven iba corrien
do y pidiendo awdlio. Se trataba de un joven repartidor de la 
empresa Telegrilll, al cual momentos antes le habían agredido 
por la espalda golpeéndole con un palo para intimidarle y atracarle. 

Los repartidores de Telepizza 
tienen que sufrir atracos prácti
camente a díario incrementándo
se durante los fines de semana. 
Aunque la policía trata de prote
gerlos, no logran librarse de esta 
plaga que consigue atracarlos 
para robarles en unos casos la 
recaudación y en otros la comida 
y hasta las motos de reparto. 

El pasado domingo, un joven 

repartidor de Telepizza fue atra
cado sobre las 1 O de la noche en 
la calle Arzobispo Carrillo tras 
ser intimidado verbalmente por 
tres indíviduos que lograron apo
derarse de las cinco mil pesetas 
que llevaba, producto de un 
pedido. Los asaltantes fueron 
tres individuos, dos altos y uno 
bajo, que vestían con ropa oscu
ra, le abordaron y le rodearon. 

Clcllsta herid• en atr11e110 durante una canera 
El corredor ciclista del equipo 

de Villalba Ricardo Maestre 
resultó herido de pronóstico 
reservado mientras se celebraba 
una carrera cerca de Cobeña. 
Cuando el corredor trataba de 
conectar con el grupo principal 
el domingo día 11 de abril, un 
vehículo que pudiera pertenecer 
a uno de los espectadores deso
yendo las indicaciones de la 
Guardia Civil de Tráfico cruzó la 
calzada durante el recorrido, 
momento en que se produjo la 

colisión y el ciclista fue arrollado 
por dicho vehículo sufriendo 
lesiones de cierta consideración. 

Fue atendido inmediatamente 
por la ambulancia de ayuda en 
la carrera y trasladado al hospi
tal de Alcalá, donde quedó 
ingresado. El herido es hermano 
del también corredor Manuel 
Maestre, perteneciente al equipo 
alcalaíno Iplacea. El suceso ocu
rrió cuando se celebraba el VIII 
Memorial Javier Díaz Crespo y 
la 2° Clásica El Olivar. 

otros objetos. Jacinta, que ha 
valorado lo sustraído en unas 
80.000 pesetas, aparte de las 
90.000 que cuesta la luna, cree 
que los autores de los dos robos 
son los mismos: "Estoy segurisi
ma. Vinieron a mediodía y como 
pudieron abrir la puerta deci
dieron volver esa misma noche. 
Como había cambiado la cerra
dura ya no pudieron forzarla, 
pero ya no quisieron irse de 
vacío y por eso rompieron el 
cristal". 

No son los primeros robos que 
este establecimiento sufre en los 
últimos meses. Durante la Navi
dad pasada y algunas semanas 
después volvieron a ser objetivo 
de los 'amigos de lo ajeno', rom
piendo en ambos casos una 
luna del escaparate. "Como 
sigan así no voy a tener ni para 
pagar el género, ni siquiera para 
comer. Hay que pagar el alquiler 
del local y a una tienda de estas 
le queda poco margen, por lo 
que para recuperar las 80.000 
pesetas que me han robado esta 
última vez, no te cuento lo que 
hay que vender" explica Jacinta, 
que ha tenido que desistir de 
colocar mallas protectoras en el 
escaparate porque resulta 
demasiado caro: "Como el local 
no es nuestro no se puede inver
tir y proteger todos los cristales 
cuesta un dineral. Hemos pen
sado en taparlos con tableros, 
aunque tengamos que eliminar 
el escaparate, y en todo caso 
poner una verja en la puerta 
principal". 

Jacinta, que está muy desmo
ralizada con esta mala racha 
que esta sufriendo, cree que 
"mientras no cambien las leyes 
no hay nada que hacer, ya que 
aunque la policía coja a los 
ladrones, cómo no les hacen 
nada ... Cada vez que llego y me 
encuentro un robo me siento 
impotente, porque no puedes 
hacer nada y es que te quitan lo 
tuyo", concluyendo con una 
petición para el alcalde de nues
tra ciudad, "que ya que somos 
Patrimonio de la Humanidad lo 
seamos también de la seguri
dad, porque ya está bien". 

El pene m1nllí al niña 
Un niño de seis años fue vícti

ma el pasado domingo día 11 de 
abril ·del ataque de un perro. El 
suceso tuvo lugar en la urbani
zación La Beltraneja. El perro, 
de raza pastor alemán y propie
dad de un vecino de la citada 
urbanización, produjo al niño 
contusiones y rasguños en el 
brazo derecho y en la espalda, 
así como hematomas en el bra
zo izquierdo por mordedura, 
según parte facultativo extendi
do por el centro médico donde 
fue atendido. 
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sucesos 
11 sarae110 de la PDllcía local ellb'egí al delinc1e11e ltilizan coches de aran cilindrada para cometer robas 
a 11 Pllicía 1ac11n1111e se lo Hen detenido en estallCIS 1 peleterías en micha m1nicipios 

Dos ciudadanos retuvieron a Guardia Civil, Policía local 
un delincuente que acababa v Policía Nacional, tras la 
de robar en una tienda : pista de. la banda .del BIW 
La decidida actuación de dos ciudadanos que fueron testigos de 
un robo en el interior de una tienda de confecciones, y la profe
sionalidad de un sargento de la Policía Local fuera de servicio, 
que entregó al delincuente a la Policía Nacional, fueron funda
mentales para que Miguel Angel R.L., fuera puesto a disposición 
judicial después de haber participado en el robo. Los ciudadanos 
vieron cómo se producía el robo y uno de ellos atrapó a uno de 
los presuntos ladrones mientras el otro perseguía al segundo, 
quien logró darse a la fuga. Los dos ciudadanos retuvieron al pre
sunto ladrón, tarea en la que también colaboró el sargento poli
cial fuera de servicio hasta la llegada de los agentes de la Poli
cía Nacional que se llevaron detenido al delincuente. 

La banda CÍel BMW ha dado ya varios 'golpes' en Alcalá, con
cretamente en estancos de la Vía Complutense y del cam
pus universitario. Van buscando botines muy cuantiosos, 
incluso de varios millones de pesetas y se han especializa
do en estancos y peleterías. En pocos segundos desvalijan 
todo el material que encuentran y que luego vuelven a ven
der. La Guardia Civil, la Policía Local y Policía Nacional 
están tras su pista y establecen planes para su captura 
cuando vuelvan a dar un golpe en la ciudad complutense. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 15' 45 horas del día 26 de 
marzo cuando un agente de la 
Policía Local, concretamente un 
sargento, transitaba por la calle 
Mateo de Torres fuera de servi
cio. El sargento escuchó el soni
do de una alarma e instantes 
después vio a un individuo al 
que por su trabajo reconoce 
como delincuente habitual. Este 
había sido retenido por dos per
sonas. El presunto delincuente 
es cQnocido como Miguel Angel 
R.L. y las dos personas le tenian 
retenido sobre un coche. 

Al identificarse como sargento 
de la Policía Local el agente fue 
informado por las personas que 
retenian al individuo, una de 
ellas un camarero de un esta
blecimiento del Chorrillo quien 
había observado como Miguel 
Angel R.L. se encontraba junto 
a la tienda 'El nido de las corti
nas'. La tienda presentaba el 
cristal de la puerta de entrada 
fracturado y el testigo vio que 
junto al mencionado Miguel 
Angel R.L. se encontraban tres 
paquetes de sábanas. Esta per
sona atrapó al presunto delin
cuente. 

La otra persona que se encon
traba reteniendo también al 
presunto delincuente explicó 
que él había perseguido a otro 
individuo que acompañaba a 
Miguel Angel pero que había 
logrado.huir. Al no poder captu
rarle regresó a la tienda para ver 
si había algún otro individuo. 
Allí vio unas tijeras y una 
máquina de afeitar. Al ver rete
nido al delincuente cooperó con 
el captor a fin de que no se esca
para hasta la llegada de la Poli
cía. En esos instantes llegó el 
sargento de Policía Local de pai
sano y poco después llegaron 
funcionarios del cuerpo de Poli
cía Nacional quien se hicieron 
cargo del detenido presentándo-
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lo en comisaria siendo puesto a 
disposición judicial. 

En su declaración Miguel 
Angel R.L. manifestó que no 
había hecho nada y que el robo 
lo había cometido otra persona 
que iba con él, un tal Alfonso 
que vive por la zona del Campo 
del Angel, que es toxicómano y 
que había salido corriendo. 

Se les conoce como la ban
da del BMW por utilizar 
coches de gran cilindrada 
con los que se dan a la fuga 
dejando atrás a sus perse
guidores policiales. Son 
ladrones muy peculiares y 
también peligrosos que tie
nen en jaque a las fuerzas de 
seguridad de todo Madrid e 
incluso de Guadalajara. 

En Alcalá han actuado en 

Jlutamat:ián 11/t:alá, S.L m 
CONCESIONARIO CITROEN crmoeN 

.. CI JI 1IIU,.tD.11111111Cln.lllCllllllll.1111.91Al1112·95·91U11155 • IWll • llllllEI 
• GARANTIA A NIVEL NACIONAL Y EUROPEA HASTA 2 AÑOS EN PIEZAS Y MANO DE OBRA 
• ADMITIMOS SU COCHE O MOTO A CAMBIO DE UN VEHICULO NUEVO O DE OCASION 

• ABRIMOS SABADOS MAÑANA Y TARDE. DOMINGOS MAÑANA !SEGUN LEGISLACION VIGENTEJ 

AUDI 802.21 
Aíio 92. Sin entrada. 

31 .000 Ptas. 

ITROEN rl. 1.9 VOLCAN 
Año 92 A/A. D/A. 

Total: 890.000 Ptas. 

FIAT FIORINO 1.7 D 
Año92 

To1al: 590.000 Ptas. 

FORO ESCORT 1.6 NOMAD 
Año 95. AfA. D/A. E/E. 

Total: 1.190.000 Ptas. 

MERCEDES 230 
FAMILIAR 

To1al: 1.190.000 Ptas. 

SEAT IBIZA 1.4 CLX 
AfA. D/A. E/E. Sin entrada 

23.000 Ptaslmes. 

CrTROEN ZX 1.9 TO 
Año 97. Todo extras 

Pocos kms. 

SEATPANDA 
4x4 SISLEY 

Total: 590.000 Ptas. 

RENAULT MEGANE 
1.9TD 

A/A. D/A. E/E. 

AUDI 90 2.81 
Año93 

Todos extras 

CITROEN rl. 1.9 D TONIC 
Año 95. A/ A. D/ A. 

Total: 1.190.000 Ptas. 

FORO COURIER 1.8 TD 
AAo 97. A/A. D/A. 

Total: 1.190.000 Ptas. 

FORO FIESTA 1.816 
Año95. 

To1al: 890.000 Ptas. 

NISSAN PATROL TO 
A/A. D/A. E/E. C/C. 

To1al: 1.390.000 Ptas. 

CITROEN XSARA 1.8 
VTS 16V - Año 98. 

Todos extras. 

CITROEN ZX 1.4 T 
Año 97. A/A. D/A. E/E. 

C/C. Pocos kms. 

RENAULT CLIO 1.4 
lil>$.NU'A. ~c.t. Si11mla 

23.000 Ptasl mes Seminuevo 

FINANCIAMOS HASTA 60 MESES 
SOlO CON SU NOMINA. CON O SIN ENTRADA 

TENEMOS MUCHOS MAS EN ICUALDAD DE CALIDAD 
OUE NO PODEMOS DETALLAR POR FALTA DE ESPACIO 

• LLÁMENOS O VISiTENOS • 

estancos pero también en 
otros municipios lo han 
hecho en peleterías. Uno de 
sus golpes más sonados fue 
en la mundialmente conoci
da peletería de Elena Bena
rroch, de donde consiguieron 
apoderarse de pieles por 
valor de más de 40 millones 
de pesetas. También se 
investiga en Alcalá si son los 
mismos que cometieron 
tiempo atrás diversos robos 
en joyerías complutense uti
lizando el mismo procedi
miento. 

Se trata de reventar la reja, 
el escaparate o la puerta del 
establecimiento con el coche, 
un vehículo robado previa
mente. En cuestión de 
segundos y con gran profe
sionalidad se apoderan del 
género almacenado en el 
establecimiento. No se con
forman con minucias sino 
que van a lo más importante. 

A partir de ahí surgen 
diversas dudas. Fuentes 
policiales hablan de la posi
bilidad de que intervenga un 
segundo vehículo, también 
de gran potencia, que despis
taría a las fuerzas de seguri
dad mientras que el que lleva 
el género robado puede huir 
con toda tranquilidad y sin el 
acecho policial. También se 
habla de la posibilidad de 
que los ladrones vayan 
fuertemente armados. 

El caso es que la vigilancia 
en este tipo de estableci
mientos ha aumentado de 
forma espectacular en 
muchos municipios madrile
ños y también de Guadalaja
ra. A partir de determinadas 
horas de la noche se extre
man las medidas de preven
ción, pero también las que 
tienen que ver con la deten
ción de los ladrones. Y en 
Alcalá las fuerzas de seguri
dad están totalmente alerta
das. 

,, de abril de ,999 



Los componentes de "Teatro Alhambra" en la Casa de Andalucía Para "El Guiñol" esta es la primera vez que han actuado 

La Casa de Andalucía de 
Madrid, Puerta de Toledo, Gua
dalajara, o para Médicos sin 
Fronteras en Barajas, son sólo 
algunos de los sitios donde ha 
actuado el "Teatro Albambra". 
Tras el éxito que está obtenien
do este grupo teatral, se han 
creado dos nuevos grupos para 
animar a los más jóvenes a 
conocer los vericuetos de este 
arte. Aunque cuentan con 
pequeñas ayudas, los grupos 
están financiados por la Casa de 
Andalucía, que como comenta 
Dori Pedraza, antigua presiden
ta de esta casa regional, Msomos 
muy pobres pero somos muy 
completos, porque tenemos casi 
de todo". 

Teatro Alhambra 
Integrado en la actualidad 

por 16 actores, el grupo "Teatro 
Albambra" es ya un viejo cono
cido del público alcalaino. MLas 
entretenidas" de Miguel Mihura, 
varios sainetes de los hermanos 
Álvarez Quintero o su último 
espectáculo "Tengo un millón" 
de Víctor Ruiz Iriarte, les han 
consolidado como uno de los 
grupos teatrales alcalaínos 
mejor recibidos por el público. 
Sus miembros destacan sobre 
todo la colaboración y buena 
compenetración que se da entre 
ellos, indiferentemente si están 
en el escenario o entre bastido
res. La actriz y directora teatral 
profesional Carmen Jabonero es 
la encargada de dirigirles, labor 
que la Casa de Andalucía le 
agradece, ya que aunque el 
objetivo del grupo sea entrete
nerse y entretener al público, 
son muchas las técnicas inter
pretativas que están aprendien
do. La Dama de la Casa de 
Andalucía, Ana Belén Galiano, 
lleva ya 6 años en este grupo, 
manifestando que: MEstamos 
muy contentos por todo lo que 
hemos sacado en cada obra, por 
todo lo que nos ha aportado", 
opinión que comparte con los 
nuevos integrantes de la compa
ñía, como es el caso del novel 
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Cuenta c11111111s teatrales 1ara tadas las edades 

la Casa de Andalucía 
sigue a1osta11•0 1or el teatro 
La Casa de Andalucía cuenta ya con tres grupos de teatro. El 
conocido "Teatro Alhambra", y los nuevos grupos "Corazones 
Inquietos" y "El Guiñol" consolidan la apuesta por la cultura 
que la Casa de Andalucía está realizando en nuestra ciudad. 

Candela López, directora de "Corazones Inquietos" 
con algunos de sus actores 

Alberto Fuentes: "Es la primera 
vez que he hecho teatro, y real
mente es una experiencia muy 
agradable. Esperemos que siga
mos repitiendo". 

Corazones Inquietos 
Con casi una decena de acto

res, con edades comprendidas 
entre los 12 y los 15 años, aca
ban de estrenar con gran éxito 

la comedia ~iva el cuponazo". 
Candela López, directora de 
"Corazones Inquietos" comentó 
que la experiencia con el grupo 
le ha sido muy positiva: "Es un 
grupo genial. Nos hemos diverti
do, que es de lo que se trataba 
porque eso era lo que pretendía
mos, y lo conseguimos. Estoy 
contentísima". Candela López 
añadió que al principio: "Tenia 
un poco de miedo porque pensa
ba que no iba a saber dirigir", 
aunque aclarando que "he visto 
mucho teatro y sé lo que me 
gusta. Es simplemente ganas de 
hacer algo". 

El Guiñol 
Formado por los más peque

ños de la Casa de Andalucía,_el 
grupo teatral "El Guiñol" lo 
componen dos actores y siete 
actrices cuyas edades van desde 
los 8 hasta los 11 años. Bajo la 
dirección de Esther Rodriguez, 
acaban de estrenar la obra 
infantil "Mas allá de los cuen
tos", una obra nada fácil si se 
tiene en cuenta que dura una 
hora y media. Sobre la primera 
experiencia teatral de este gru
po, Esther Rodriguez nos . dijo 
que: "Para ser la primera obra, y 
a pesar de ser mucho texto, los 
niños se lo han aprendido bas
tante bien. Para ser niños, 
demasiado les hemos pedido y 
demasiado bien lo han hecho" 
destacando que "da gusto traba
jar con ellos". 

Para Cristian Pérez, uno de 
los 9 actores que integran esta 
compañía, la experiencia de 
actuar le ha resultado muy 
divertida, destacando que: "Lo 
qu!j más me gusta es el momen
to en que hablamos sobre el 
escenario". 

Con el salero y la alegría que 
caracteriza a los andaluces, 
Dori Pedraza quiso invitar a tra
vés de estas páginas a todos los 
andaluces, extremeños, alcalaí
nos,... , y a todos los que les 
apetezca pasar un buen rato, a 
acudir a las representaciones de 
estos grupos teatrales. 

David SHABANI 
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1111rn1drá1 en C1S1S de mala trates, para aseurar v acompalar a las víctimas 

El Corredor del Henares 
cuenta con 26 mediadores sociales 
El Corredor del Henares cuenta, desde el pasado fin de semana, con veintiséis mediadores 
sociales que trabajarán para asesorar y ayudar a las mujeres que sean víctimas de la violen
cia doméstica en sus propios hogares. La figura del mediador social, creada por iniciativa de 
la Confederación de Asociaciones de Vecinos del Estado Español (CAVE), pretende servir de 
intermediaria entre las víctimas de los malos tratos y las instituciones que pueden interve
nir en estos casos -comisarias, puestos de Guardia Civil, Servicios Sociales, Juzgados ... -. 

El curso, el primero que se cele
bra en el Corredor, se celebró los 
días 10 y 11 de abril, en la sede de 
la Federación Comarcal de Aso
ciaciones de Vecinos de Alcalá, y 
ha sido organizado por la CA VE y 
'Mujeres Vecinales' (organización 
que surgió del departamento de 
mujer de la CAVE, dedicada a 
defender y fomentar el papel de la 
mujer en la sociedad), en colabora
ción con el ministerio de Asuntos 
Sociales, Policía Nacional y Guar
dia Civil. 

De los alumnos que participaron 
en el curso, vecinos de Alcalá, 
Torrejón, Coslada, San Femando, 
Arganda, Tres Cantos, Ajalvir, 
Daganzo y Camarma, veintitrés 
fueron mujeres y tres hombres, uno 
de ellos el alcalde camarmeño, Luis 
Gregorio Díaz. 

En las jornadas de trabajo se ana
lizó la violencia doméstica, la fun
ción de los mediadores sociales, las 
posibilidades de actuación por vía 
jurídica y los recursos sociales de la 
zona del Corredor, coincidentes en 
la mayoría de los municipios y 
sobre los que la principal queja se 
refiere a los conflictos de compe
tencias que se plantean y que sólo 
sirven para perjudicar al ciudadano. 

Continuación de este curso será 
el que se imparta el próximo mes 
de mayo sobre cuestiones como el 
acoso, la autoestima o aprender a 
comunicarse. 

Estos mediadores, a los que se 
está agrupando según las zonas, 
empezarán a trabajar desde ya. 
Intervendrán cuando el problema 
se detecte a través de la AAVV o 
cuando sean reclamados por la 
policía, la guardia civil o los servi
cios sociales para que sean interme
diarios en caso de agresión, según 
explicó Juan Manuel Román, coor
dinador del curso. 

Sólo se denuncian el 10% 
de los casos de malos tratos 
La CA VE, que agrupa a más de 

3.000 asociaciones de vecinos, 122 
federaciones y 17 confederaciones 
de todo el territorio nacional, con 
un volumen de asociados de 
1.200.000, siempre ha mostrado su 
preocupación por la problemática 
de la violencia doméstica. Desde 
1994 trabaja gestionando casas 
refugio y pisos tutelados y desarro
llando un programa integral de 
atención a mujeres maltratadas. La 
puesta en marcha de los mediado
res sociales se enmarca en una 
campaña que pretende fomentar un 
clima social solidario contra la vio-
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lencia doméstica en toda España. 
El lema de esta campaña es "Si te 
pega, no te quiere. Quiérete tú. 
Denúnciale". 

En nuestro país, 18.000 mujeres 
denuncian anualmente malos tratos 
por parte de su pareja, lo que repre
senta menos de un 10% de la vio
lencia real. En 1997 murieron 91 
mujeres por malos tratos, cifra que 
representa diez veces más que las 

ueva 

muertes por terrorismo. 
Los pasos a seguir en caso de 

haber sufrido malos tratos son: con
tactar con la asociación de vecinos 
de tu barrio, en donde existe un 
mediador social preparado para 
asesorarte; acudir a un centro médi
co para la realización de un recono
cimiento médico; presentar denun
cia en Comisaría o en las depen
dencias de la Guardia Civil más 

cercanas, con la copia del certifica
do médico; y si la vuelta a casa es 
imposible, recurrir a los servicios 
sociales de tu Ayuntamiento o 
comunidad autónoma para que te 
gestionen un lugar donde pasar la 
noche. También hay que animar al 
resto de ciudadanos a que, si cono
cen algún caso de malos tratos, lo 
denuncien en su AA VV, en la 
Comisaria o en la Guardia Civil. 

Motor Turbodiesel de 
1.900 e.e. Frenos de 

disco en las cuatro 
ruedas. Elevalunas y 

retrovisores regulables 
eléctricamente. 

Cierre centralizado. 
Barras de protección. 
lnmovilizador 
electrónico antirrobo. 
Dirección 
asistida ... 
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40 11Hlones de 1esetas del segundo 1re11io del saneo del 10 de abñl 

Otro •pellizco' de la lotería 
tocó en el Barrio Venecia 
El sorteo de la Lotería Nacional del pasado 10 de abril ha dejado un pequeño 'pellizco' 
en el alcalaíno Barrio Venecia: cuarenta millones de pesetas que se han repartido entre 
los compradores de la administraci6n nºll, sita en la calle Río Nal6n. El número afor
tunado es el 33.245, segundo premio del citado sorteo, del que se vendieron dos bille
tes en la administraci6n complutense. El premio no es muy grande, pero quién fuera 
uno de los vecinos a los que ha correspondido _dos millones de pesetas por décimo. 

No todos, pero sí alguno de comenta "nunca se sabe, por- que vienen muchísimos clien
los ganadores ha pasado por que a la mayoría de los que le tes y así es más fácil dar pre-
el despacho de Lotería para toca la lotería no lo dicen". mios". 
comunicar su buena suerte. Maria Teresa está contenta Como suele ocurrir en estos 
En especial una mujer que de haber repartido los 40 casos, el premio ha aumenta
llegó a la administración millones: "En el barrio somos do la venta· de décimos en los 
pidiendo un número que aca- gente obrera y el dinero siem- últimos días. Al ver que tan 
base en dos, pero se le dio pre viene bien, más si son dos cerca de su casa ha recaído la 
uno acabado en cinco, preci- millones a cada uno. Llevába- fortuna, los vecinos se ani
samente el que luego resultó mos todo el año dando la cen- man a probar suerte. Y eso es 
premiado. tena o las últimas cifras del lo que quiere Maria Teresa 

Maria Teresa Piris, propie- gordo, nos estábamos acer- Piris, dar otro premio muy 
taria de esta administración cando y ya nos hacía falta. pronto y más importante a 
d.e Lotería, cree que todos los Dicen que tenemos suerte en poder ser. "Ya hemos dado 
décimos se han vendido en esta administración, pero es tres segundos premios, un 
ventanilla, a sus clientes 
habituales, pero no lo asegu-
ra ya que como ella misma 

María Teresa Piris, 
propietaria de la 

administración de lotería 
n211 está muy contenta 

tras haber repartido 
40 millones de pesetas 

en el barrio. 

Junto a su marido y su hijo 
y dos clientas brindaron por la 

suerte que ha tenido 
la administración aunque 

ninguno de ellos 
hayan resultado agraciados. 

primero y dos aproximacio
nes. Ahora nos queda entre
gar un primero entero y si 
puede ser uno 'gordo', 'gordo', 
mejor". 

En diciembre de 1990, Ja 
administración de lotería 
nºl l abría boca con un pre
mio de 20 millones de pese
tas, correspondientes a 1 O 
décimos de un segundo pre
mio. Un año más tarde, la 
cantidad se duplicaba y eran 
40 los millones que se repar
tían, también parte de un 
segundo premio. En septiem
bre de 1994, la alegria era 
aún mayor al igual que los 
millones: 160,distribuidosen 
20 décimos a los que corres
pondió el primer premio de 
un sorteo especial. Ahora hay 
que añadir también el premio 
del pasado 1 O de abril. 
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Sonia, a la izquierda, con "Retorno". La guapa alcalaína, que domina todos los estilos, emocionó el Jueves Santo a sus paisanos 
con dos canciones populares sacras. En la fotografía de la derecha, su plena actuación la otra noche en el club de Sotolargo (Valdeaveruelo). 

Jueves Santo en Alcalá. 
Sobre la ciudad corre una bri
sa de primavera. Hoy no 
hemos sacado abrigos ni para
guas como venia siendo cos
tumbre. Estamos casi todos. Y 
muchos que han venido de 
otras partes. Y ocho criaturas 
más que ya tienen nombre ... 
Sí, ocho, no sabemos si niños 
o bellas niñas, el caso es que, 
en la hermosa parroquia de 
San José, allá en la calle Río 
Guadarrama, ha habido hoy 
una especie de milagro ... Cla
ro, los jueves, milagro, como 
en aquella película. Dicen que 
hay un nuevo Cristo recién lle
gado... Y que la iglesia, cómo 
no, fue un hervidero. El día 
más grande jamás contado 
para estas buenas familias de 
Alcalá: Nos alegra tan grata 
noticia. Ocho bautizos en Jue
ves Santo. A lo mejor hasta 
alguno le llaman Jesús ... 

Otro momento de emoción. 
Bulle la ciudad en la tarde
noche. Expectantes todos por 
ver salir del convento de las 
Bernardas al Cristo de Medi
naceli. Silencio y admiración ... 
Y a la flamante y auténtica
mente maravillosa imagen de 
la virgen Maria de la Santísima 
Trinidad. Quedamos extasia
dos. Esos ojos, esas manos, ... 
Las gentes, las mujeres, sobre 
todo, querían tocarla. Y la 
tocaron. Y, de pronto, surgió la 
voz de Sonia Jiménez, dulce 
jovencita que a díario cuida 

Las ocho criaturas 
del Jueves Santo. -

Sonia Jiménez, de la orquesta 
"Retorno", canto al cielo ... -
¡Aleluya! se abre comercio 

el Sábado de Gloria ... 
runos (y seguro que muy 
requetebien) y que, desde hace 
muy poco, pertenece a la 
legendaria orquesta MRetorno". 
Por cierto, venían de actuar en 
Sotolargo, bello paraje que hay 
en lo alto de Valdeaveruelo 
donde, con motivo de una 
entrega de premios a deportis
tas -tenistas, sobre todo- de 
otroslugares,Cabanillas,Azu
queca y algún alcalaíno, pre
sentaron su primer disco com
puesto de veinticuatro temas, 
copias ·muy concretas que 
harán dísfrutar a los coleccio-

nistas. Allí, hasta el alba. Y 
aquí, decíamos, se destapó la 
gentil Sonia con dos canciones 
que, sin duda, llegaron al cielo. 
Ya tenia ganas, nos decía no 
hace mucho, de cantar ante 
sus paisanos. Hubo muchos 
aplausos, y los brillantes 
Mpasos" avanzaron por las 
calles de Alcalá. Como colofón, 
el magnífico -y muy emotivo-
acto en la ermita de los Doctri
nos, que ya nos rompió el 
alma... Rehechos un tanto, 
cayendo la suave noche, aún 
hubo fuerzas para aproximar-

nos a todas las iglesias abier
tas de par en par, que ya son ... 
Y toda Alcalá estaba allí. O 
casi todos. 

Nos gusta que abran tiendas 
siempre. Ojalá abrieran una o 
varias todos los días. Y que les 
vaya muy bien a todos. Aún 
quedamos gente -y mucha- a 
quien nos gusta que nos pesen 
la fruta o que nos pongan el 
calzador en la mano, mejor 
dícho en el pie... Y, también, 
claro, el saludo cariñoso y un 
poco de tertulia como en los 
viejos tiempos, ¡ay! El otro día, 
que era Sábado de Gloria, 
había ambiente de inaugura
ción más allá de la desapareci
da plaza de toros (que, dicho 
sea de paso, ha ganado con el 
cambio) en zona comercial de 
la buena. Un matrimonio de 
Meco, Luis Miguel y Maruja y 
otro de Elche, José y Magdale
na se conocieron durante su 
viaje de novios en Madeira ... 
No, aquí no hay nada de MLo 
que necesitas es amor", ni 
MSorpresa de Conchita Velas
co". Aquí lo que hay es una 
muy leal amistad, forjada en la 
distancia ... Y un proyecto que, 
al cabo de algunos años, se ha 
hecho realidad. Confian en 
Alcalá, dícen, y ahora más con 
su reciente titulo. Suerte y ... 
que se vendan muchos zapatos 
en este !rébol" -de cuatro 
hojas- abierto hoy. Amén. 
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los ganadores recogerán sus premios el 29 de abñl, 
en la casa de la btrevista 

Se tallaron los premios del 
'IV Certamen de Relatos 
Vecinales Complutenses' 

presentados. La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos hizo 
público, el pasado 6 de abril, el 
fallo del jurado del 'IV Certamen 
de Relatos Vecinales Compluten
ses' en el que han participado 58 
aficionados a la literatura, de 
Alcalá mayoritariamente pero 
también de algunos otros pue
blos de la comarca. De hecho el 
ganador, en este caso ganadora, 
ha sido una vecina de Meco. 

Los ganadores fueron los 
siguientes: ler. Premio (dotado 
con 75.000 pesetas) para Alicia 
Muñoz Benito, vecina de Meco, 
por su trabajo "Patrimonio sin 
Humanidad"; 2º Premio (dotado 
con 50.000 pesetas) para Isabel 
Recio, vecina de Alcalá, por su 
relato "Retazos de una vida"; y 
3er. Premio (dotado con 25.000 
pesetas) para Tomás Ortiz, tam
bién vecino de Alcalá, por "Año
rar una piedra sobre otra pie
dra". 

Muchos de los participantes asistieron expectantes 
a la lectura del acta del jurado. 

El lema del certamen era en 
esta ocasión "Alcalá, Patrimonio 
de la Humanidad" y sobre el mis
mo versaron todos los trabajos Los tres ganadores de la cuar-

ta edición de este certamen lite
rario recibirán sus premios en un 
acto que se celebrará el próximo 
jueves 29 de abril, en la Casa de 
la Entrevista. Como colofón se 

Es el 1ñ11er acto antes de las elecciones 11unici1ales en el 
aue han tenido la 01onunidad de euoner v controntar sus 1ro1ra11as 

las Democráticas reunieron a los tres principales 
candidatos a la alcaldía complutense 
Los tres candidatos a la alcaldía de Alcalá por los partidos políticos con representa
ción municipal -Bartolomé González, del PP; Manuel Peinado, del PSOE; y Luis Suá
rez Machota, de IU- participaron el pasado7 de abril en un acto organizado por la 
Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complutenses, posiblemente el 
primero en el que se 'enfrentan' para exponer las lineas de sus distintos programas 
electorales antes de las elecciones municipales del próximo 13 de junio. 

Luis Suárez Machota cri- tema del medio ambiente y ban el Aula de Cultura de 
ticó al Partido Popular y su la calidad de vida. Caja de Madrid, realizaron 
actuación durante la actual Por último, Bartolomé muchas preguntas sobre 
legislatura, pronunciándo- González habló de la res- limpieza de la ciudad, 
se por un gobierno de ponsabilidad del poder en obras, servicio de autobu
izquierda en una ciudad de la toma de decisiones y la ses, peatonalización y apar
industria y cultura, de bis- importancia del conoci- camientos, temas que die
toria y presente. miento de la realidad actual ron juego para que cada 

Manuel Peinado habló del y de las demandas de los uno de los candidatos 
problema de identidad de ciudadanos, manteniendo expusieran parte de sus 
Alcalá y fijó el modelo de siempre las señas de identi- programas o de los proyec-
ciudad como de la cultura y dad. tos que tienen para Alcalá. 
del teatro, incidiendo en el Las asistentes, que llena- En cuestiones concretas, 
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ofrecerá la actuación de los can
tautores alcalaínos Mar y Rafa, 
en la plaza de los Santos Niños, 
donde esos días estará instalada 
la Feria del Libro. 

IU se pronunció sobre el 
Consorcio del Patrimonio, 
enterramiento de las vías 
del tren, limpieza y regene
ración del rio, saneamiento 
de la hacienda municipal y 
la no privatización del hos
pital. El PSOE lo hizo sobre 
seguridad ciudadana, la 
participación, el empleo y la 
transformación de la cali
dad de vida. Y el PP incidió 
en la mejora de la calidad 
de servicios al ciudadano, 
en hacer la ciudad habita
ble para todos y en el 
empleo, que ya ha mejorado 
en la actual legislatura. 
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c1111r1 el llSll.UI, el 1re11111r del ensa11 
clínlc1 sus11ndld1, el director 11édic1 
v 111erente del h1s1na1 .. Pñnciae de Astuñas" 

Las pacientes de patología 
mamaria presentan denuncia 
por "omisión del deber de 
asistencia sanitaria" 
Veinticinco pacientes del ensayo clínico de patología 
mamarla que se desarrollaba en el hospital Príncipe de 
Asturias y que fue suspendido hace un año y medio, han 
presentado denuncia por vía penal contra el INSALUD, 
el promotor del ensayo, el director médico y el gerente 
del hospital alcalaíno, por "omisión del deber de asis
tencia sanitaria". La denuncia se presentó el pasado 
lunes 12 de abril en el Juzgado nºl de Alcalá de Hena
res, que será el que decida si se admite a trámite o no. 

reanudarse en las condicio
nes en las que es taba, por 
eso h emos luchad o h a sta 

ahora y por eso vamos a 
seguir luchando hasta el 
fmal . Para el gerente del hos
pital todo está resuelto, por
que dos horas y media de 
consulta a la semana en el 
ambulatorio son suficientes, 
pero para nosotras no lo son, 

porque las pacientes de alto 
riesgo que se atendían en el 
hospital tienen la consulta 
cerrada desde que se suspen
dió el ensayo" manifestó una 
de las pacientes de Patología 
Mamaria que suscribió la 
denuncia. 

El argumento de "omisión del 
deber de asis tencia s anitaria" 
se apoya, según la abogada 
de las denunciantes, Isabel 
Mata, en que había una 
"asistencia previamente ga
rantizada p or el hospital 
Príncipe de Asturias a un co
lectivo de mujeres, a s is tencia 
que ahora se ha suspen dido 
por una serie de razones, 
todas ella s contradictorias". 
Desde la suspensión del 
ensayo clínico, las 400 pa
cientes de alto y medio riesgo 
del Area Sanitaria 3 que eran 
atendidas en él se han movi
lizad o, realizando las oportu
nas reclamaciones para que 
se reanudaran las consultas. 
Todas sus movilizaciones no 
han servido de nada y ni 
siquiera han conseguido, a 
pesar de su insistencia, un 
careo entre las partes impli
cadas, para que el médico 
que las atendía se pudiera 
defender públicamente de las 
imputaciones que le hacían 
los responsables del hospital 
y el promotor del ens ayo. Por 
eso han decidido que la úni
ca vía que les quedaba para 
defender sus derechos era la 
judicial, aunque sólo una 
pequeña parte de las afecta
das (25 de 400) han sido 
finalmente las que se han 
atrevido a firmar la denun
cia .. "Todavía nos parece que 
el juzgado es intocable y que 
ahí da miedo meterse. Cuan
do dijimos que íbamos a 
denunciar la gente se echó 
para atrás, no querían topar 
con la justicia, pero nosotras 
creemos que precisamente 
está ahí para defendernos y 
defender nuestros derechos, 
porque todavía siguen 
incompletas las razones que 
expliquen la suspensión del 
ensayo. Además, las razones 
no nos interesan, sólo quere
mos que el ensayo vuelva a 

los problemas entre el 1r1motor v el lnvesti1ador_pñncipal no son motivo suncieme 

PUERTA de Madrid 

IU califica de '1rivolidad" los argumentos de 
la Conseiería de Sanidad para la suspensión 
del ensavo clínico sobre patología mamaria 
La Comisión de Sanidad de la Asamblea de Madrid· trató e l pasado miércoles 7 de 
abril, a petición del grupo parlamentario de IU, la suspensión del ensayo clínico 
sobre patología mamaria que hasta hacía unos meses se había venido desarrollan
do en el hospital alcalaíno "Príncipe de Asturias". En representación de la Conse
jería de Sanidad asistió el doctor Barba, que fue al que correspondió responder a 
las preguntas del diputado Mariano Gamo. En la reunión estuvieron presentes tres 
de las mujeres afectadas, acompañadas por dos miembros de IU-Alcalá. 

Gamo expuso las razones que 
habían motivado la solicitud de 
comparecencia en la Asamblea 
y criticó la suspensión del 
ensayo clínico apoyándose en 
el numeroso colectivo al que 
afectaba esta decisión. El par
lamentario argumentó que la 
prevención es beneficiosa para 
la salud de los ciudadanos y 
para la reducción del coste eco
nómico global sanitario, aña
diendo que el Instituto 
Nacional de Salud habla de 
grandes principios sobre la 
salud y el derecho que asiste a 
los madrileños, pero que cuan
do se dan casos concretos no se 
resuelven. 

Según el doctor Barba, el 
ensayo clínico está teniendo 
éxito en EEUU pero en Europa 
no y dijo también que la CAM 
no tiene competencias para 
suspender ni autorizar ensayos 
y que fue el comité ético quien 
autorizó la suspensión del 
ensayo a petición de la Direc
ción General de Farmacia y 
Artículos Sanitarios. El promo
tor dio datos sobre las anomali-

5ellúnla 
consejería. fue 

la Direccl6n 
General de 
Farmacia la 

que autorlz6 
elRn 

del ensayo 

as que el ensayo estaba presen
tando con el investigador prin
cipal y envió un informe a peti
ción de la dirección de Farma
cia en el que se constataba que 
sólo dos mujeres se estaban 
beneficiando del ensayo y que 
se podían acoger al Area 3 de 
Salud. 

Mariano Gamo calificó de 
abstracciones las explicaciones 
del doctor Barba, criticando 
que no facilitase datos concre-

tos. Contradijo al representan
te de la Consejería de Sanidad 
ya que no eran dos sino 400 las 
pacientes que eran atendidas 
en este servicio. Gamo recordó 
al doctor Barba que se estaba 
hablando de una enfermedad 
que es la segunda causa de 
mortalidad en nuestro país: 
cada dia mueren 5 mujeres a 
causa del cáncer, siendo el de 
mama el de más incidencia. 
Tampoco estuvo de acuerdo 
con el doctor Barba en que en 
Europa no se realizara el ensa
yo, ya que según sus not:j.cias 
éste se hacía en países como 
Inglaterra, Austria o Suiza. El 
argumento de problemas inter
nos entre el promotor y el 
investigador principal es una 
"frivolidad", según Gamo, tra
tándose de una de vital impor
tancia como es ésta. El diputa
do de IU propuso a la Comisión 
de Sanidad que se realizara 
una inspección, posibilidad que 
recoge la ley en un plazo de 30 
dias, para después decidir con 
más criterio "la dirección en la 
que debemos seguir". 
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Enlace Andersson-Salamanca Gómez Enlace Fajardo Martín-Hiroko Notomi 

En el avuntamiento también contrajeron matrimonio 
una pareja de militares estadounidenses 

una ianonesa se casó ataviada 
con el típico kimono ianonés 
El ayuntamiento complutense es el lugar elegido por decenas de parejas para contraer matri
monio. Ya ha quedado explicado en PUERTA DE MADRID que los novios encuentran en la 
casa consistorial un escenario que estéticamente satisface a ellos mismos y a sus invitados 
y por si esto no fuera suficiente, la ceremonia civil no tiene nada que ver con la frialdad de 
las que se celebran en los juzgados. Otro hecho fundamental es que los días señalados para 
las bodas son todos los sábados del mes, lo cual satisface enormemente a los contrayentes 
que por razones ideológicas o religiosas no quieren casarse en una iglesia católica y se sien
ten incómodos casándose un viernes, día en que se celebran las bodas en los juzgados. 

Tal es la aceptación social 
que tienen las bodas que dece
nas de alcalaínos están en lis
ta de espera en el ayuntamien
to para celebrar su unión 
matrimonial. El salón de ple
nos del antiguo convento de 
agonizantes tiene overboo
king, es decir, está todo 
cubierto para este año 1999. 

Pero lo que llama la atención 
es la demanda que hay de gen
te que no reside en Alcalá. Eli
gen casarse en el ayuntamien
to porque tienen algún fami
liar que vive en la ciudad com
plutense y conoce la casa con
sistorial o ha leído los reporta
jes que sobre bodas publica 
habitualmente PUERTA DE 
MADRID. Otra posibilidad por 
la que eligen el ayuntamiento 
alcalaíno algunos novios que 
no viven aquí es porque han 
asistido en calidad de invita
dos a alguna boda celebrada 
en el bello salón noble. 

Y es que el redactor de 
PUERTA DE MADRID que 
.habitualmente cubre las 
bodas que se celebran en la 
casa consistorial ha tenido 
ocasión de ver a algunos invi
tados muy católicos que llega
ban a regañadientes a la boda 
civil, y que salían del ayunta
miento entusiasmados por la 
brillantez de la ceremonia. 

De todos modos algo llama 
aún más la atención y es el 
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interés de parejas en la que 
alguno de los contrayentes o 
ambos son extranjeros. En el 
ayuntamiento de Alcalá se han 
casado polacos, rusos, búlga
ros, sudamericanos, belgas, 
chinos y novios de otras 
nacionalidades diversas. 

Especialmente curioso fue el 
caso del sábado 1 O de abril dia 
que eligieron para casarse en 
la casa consistorial complu
tense dos parejas, una de mili
tares estadounidenses y otra 
formada por un español y una 
japonesa, ésta última vestida 
con el kimono tradicional del 
país del sol naciente. 

Enláce 
Andersson-Salamanca 
Gómez 

El concejal de Deportes del 
ayuntamiento complutense, 
Ramón Alonso Masera, presi
dió la boda que unió civilmen
te a la pareja formada por 
Robert D. Andersson y Cecilia 
Salamanca Gómez. El novio 
tiene 27 años de edad y la 
novia 22. Los dos tienen la 
nacionalidad estadounidense. 
Actuaron como testigos en la 
ceremonia la novia de la 
madre, Alicia Gómez Prieto y 
Raúl Salamanca Gómez, her
mano de la novia. Ambos tie
nen también la nacionalidad 

estadounidense. 
La pareja son militares de la 

Armada de los Estados Unidos 
y están destinados en Alema
nia. Su vinculación con Alcalá 
es que la familia de la novia 
reside en la ciudad complu
tense. Para casarse llegaron 
exprofeso desde Alemania y 
allí regresaron inmediatamen
te después de la ceremonia 
puesto que tenían que reinco
porarse a su trabajo. La preo
cupación de la madre de la 
novia es que no les enviaran al 
conflicto en la antigua Yugos
lavia, una posibilidad real 
puesto que su deber era rein
corporarse al servicio sin dis
frutar de la luna de miel. En el 
momento que tengan oportu
nidad viajarán a Estados Uni
dos para ver allí a la familia 
del novio. 

La pareja llevaba año y 
medio de noviazgo e invitó a 
un banquete nupcial en el res
taurante Los Hueros. 

Enlace Fajardo 
Martín-Hiroko 
Notomi 

También el concejal de 
Deportes del ayuntamiento 
complutense, Ramón Alonso 
Masera, quien fue delegado 
para tal servicio por la alcaldía 
presidencia, presidió la cere-

monia que unió en matrimo
nio a Santos Fajardo Martín, 
de 38 años e Hiroko Notomi, 
de 41. Después de diez años 
de noviazgo la pareja decidió 
contraer nupcias y para ello 
eligieron el ayuntamiento de 
Alcalá. Los cónyuges residen 
en Madrid pero la familia del 
novio vive en la ciudad com
plutense y les recomendaron 
que se casaran en la casa con
sistorial. 

El novio es conductor y la 
novia se encuentra en paro 
aunque anteriormente traba
jaba en una editorial. En la 
ceremonia actuaron como tes
tigos Alejandra Nido, amiga de 
los conntrayentes, y Alejandro 
Balbino Jiménez, tío del novio. 
El nuevo matrimonio invitó a 
famili~es y amigos a un ban
quete nupcial en el restauran
te 'La casa grande' de Torrejón 
de Ardoz. Al banquete asistie
ron medio centenar de invita
dos. De momento no realiza
rán el viaje de luna de miel ya 
que . probablemente lo harán 
en verano. 

La novia vistió para la cere
monia matrimonial una pren
sa tradicional japonesa, el 
kimono. La novia, que es origi
naria de Osaka, comentó que 
estaba encantada con el 
reportaje de PUERTA DE 
MADRID puesto que así ten
drá la ocasión de enviarlo a 
Japón para que lo vean sus 
familiares directos, los cuales 
no pudieron asistir a la boda. 

AUMENTO 
O DISMINUCION 

DE MAMAS 
1ª Consulta GRATUITA 

MEDICINA Y CIRUGIA ESTETICA 
Paseo de la Estación. 1 
Escalera Derecha. 2Q E 

ALCALA - Teléf.: 91 883 44 55 
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Rodolfo Gómez de Vargas 
candidato a presidente 
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Rodolfo Gómez 

El domingo 18, de 10 a 14 horas en el estadio del Val, elecciones a la RSD. Alcalá 

605 socios v dos candidatos 
De 10 a 14 horas del domingo 18 de abril se celebrarán las elecciones presidenciales a la RSD. 
Alcalá. Un total de 605 socios con derecho a voto elegirán entre las dos candidaturas que se 
presentan, la de Rodolfo Gómez de Vargas y la de Juan Hemández. Esa mañana se disputa 
un partido muy importante para el futuro de la RSD. Alcalá y atractivo por la categoría del 
rival. El Real Madrid C se enfrentará al equipo complutense en el Val a partir de las 12. Pues 
bien, los socios tendrán ocasión de depositar su papeleta en la sala de prensa del estadio des
de las diez de la mañana hasta que a las dos de la tarde se cierre la urna. Además ha existi
do la posibilidad del voto por correo para aquellos que no pudieran votar en el campo . 

Las del domingo van a ser unas 
elecciones que van a marcar el 
futuro del Alcalá los próximos 
cuatro años. O al menos así 
debería serlo. El anterior presi
dente, José María Benedicto, sólo 
cumplió un año de su mandato 
al presentar la dimisión puesto 
que .los socios le rechazaron su 
propuesta de convertir a la 
Deportiva en Sociedad Anónima. 
Benedicto dimitió aunque unos 
días después se hubiera enfren
tado a una moción de censura de 
futuro incierto por las caracterís
ticas de los estatutos. 

La realidad es que hoy por hoy 
en algunos ambientes de la 
Deportiva comienzan a plantear
se la necesidad de fijar una serie 
de criterios para el futuro para 
impedir que los distintos presi
dentes estén en manos de algu
nos poderes fácticos dentro del 
Alcalá que no suponen más que 
un puñado de votos. Los últimos 
mandatos en 1a Deportiva han 
concluido en circunstancias no 
demasiados felices . Mociones de 
censura, dimisiones, rupturas en 
las juntas directivas. Y siempre 
ha estado el telón de fondo de los 
poderes fácticos, de algunos 
socios que ejercen una importan
te influencia en el entorno direc
tivo de la Deportiva. 

La junta directiva que salga 
elegida el domingo 18 tiene ante 
sí el reto de solucionar un pro
blema muy grave, el de la deuda. 

• Se cree que el déficit esta tempo
rada puede llegar a los 25 millo
nes. El candidato Juan Hernán
dez, vicepresidente del dimisio
nario Benedicto, argumenta que 
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el déficit viene determinado por
que a la junta de Benedicto no se 
la ha dejado trabajar, no se la ha 

dejado cumplir los cuatro años 
que le correspondía. El candida
to Rodolfo Gómez de Vargas y su 
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Juan Hernández 

Para un futuro fruto del presente y 
consciente de lo que a ti te importa 

VOTA 
LA CANDIDATURA 

DE JUAN HERNÁNDEZ 
8 A LA PRESIDENCIA DE LA R.S.D. ALCALÁ 

íLa apuesta segura 
por un Af calá mejor! 

Juan Hernández 

11111111 lílllz' ·-...... 
1111r11•1 .. ........ 

111111111111111611 ........... 
1111111 lllrlcllns ........... 

................. 
a1.11Cllí ... 1 ............ 
........... 41 -··•11111; ll 1161d lll 1111 
a-1111 1111 

ICll'Clr 11• 25 ·······-
entorno aseguran que el déficit 
no es más que fruto de una mala 
gestión, la de la junta directiva 
de Benedicto de la que formaba 
parte Hernández. El Alcalá ade
más arrastra una deuda de años 
anteriores que junto al déficit de 
esta temporada puede ascender 
a los 40 millones de pesetas. 

Eso sí, tanto Juan Hernández 
como Rodolfo Gómez de Vargas 
prometen dinero para el Alcalá, 
dinero que saldrá bien de. ellos 
mismos, de su patrimonio perso
nal y de su junta directiva, bien 
de colaboradores como es el caso 
de Delfin Cañas, colaborador de 
Benedicto y ahora de Juan Her
nández. Todo ello con un objetivo 
en lo deportivo. Poner al Alcalá 
en segunda división A con dispo
sición para ascender a primera. 
Un sueño al que se apuntan los 
dos candidatos. 

17 de abril de 1999 
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El candidato Juan Hernández 
Torres, de 50 años de edad, 
está casado y es padre de tres 
hijos. Socio del Alcalá desde 
1985 en su segunda etapa, 
tiene el número 195. Ya antes 
fue socio y llegó a ser vocal en 
la junta- directiva de- José 
Calleja Blasco. Dejó de ser 
socio del Alcalá y luego volvió 
a la Deportiva. En la junta 
directiva de Luis Fernández 
Ríos fue vicepresidente y con
tinuó como vicepresidente 
para asuntos deportivos en la 
junta directiva de José Maria 
Benedicto. Hernández es 
director financiero del grupo 
inmobiliario, hotelero y de 
empresas, 'Arquitectura, Inge
nierías y Servicios'. 
Juan Hernández explicó que 
"unas elecciones y dirigir un 
club de fútbol tiene muchos 
sinsabores pero siempre tie
nes el gusanillo de que quieres 
hacer algo más de lo que no 
has podido hacer por la razón 
que sea. Quiero hacer algo por 
la RSD. Alcalá y por eso me 
presento. Si pierdo las eleccio
nes lo que nadie me va a qui
tar es sentarme a gusto a ver 
el partido en las gradas y 
poder exteriorizar los goles a 
pleno pulmón si me apetece". 
Hernández aseguró que "el 
proyecto con el que me pre
sento es absolutamente núo y 
de los compañeros que van en 
mi candidatura. Además cree
mos en ese proyecto que es 
nuestro y no como se dice por 
ahi de que si es de fulanito o 
menganito. Este es mi 
momento para presentarme a 
las elecciones. No renuncio ni 
a la etapa que viví junto a Luis 
Fernández Ríos, ni a la que he 
vivido con José Maria Bene
dicto. Con los dos he vivido un 
trabajo serio y responsable y 
no me arrepiento de nada. Ha 
podido haber fallos pero sólo 
se equivoca el que trabaja". 

"La mía 
no es la candidatura 
del despecho 
de Benedicto" 
El candidato manifestó que "la 
núa no es la candidatura del 
despecho de Benedicto. El no 
está rii va a estar. Otra cosa es 
que como cualquier socio José 
Maria apoye lícitamente a 
quien quiera y colabore con la 
RSD. Alcalá. Me siento orgu
lloso de haber trabajado con él 
y no estaba de acuerdo con la 
moción de censura que se le 
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presentó. Se dijo que no se 
había cumplido lo prometido 
en las anteriores elecciones, 
pero la realidad es que no nos 
dejaron porque estuvimos 
once meses. El ciclo es de cua
tro años y al térnúno de este 
tiempo es cuando los socios 
tienen que pasar factura y 
dejarle trabajar". 
Juan Hernández ofrece en 
estas elecciones ilusión: "Es el 
momento para hacer del Alca
lá un club grande pero con los 
pies en la tierra. Nuestro obje
tivo primordial es llegar a 
segunda división A en cuatro 
años pero nunca sin olvidar 
los equipos inferiores. Cuando 
el Alcalá suba a segunda B. 
trataremos de subir al Depor
tivo a tercera división, y así 
sucesivamente. Queremos 
potenciar el equipo juvenil y 
estimular a los jugadores de la 
base para que sepan que tie
nen posibilidades de jugar en 
el primer equipo". 
La cuestión econónúca pasa 
para Juan Hernández por rea
lizar un análisis profundo: 
"Tenemos que hacer convenios 
con los tres o cuatro embargos 
que hay pendientes y realizar 
un plan de viabilidad para 
dejar la deuda a cero en el 
transcurso de nuestro manda
to si es que somos elegidos". 
El candidato se enorgullece de 
ser "el único vicepresidente del 
Alcalá que ha llegado a una 
asamblea de socios y ha pues
to las cuentas sobre la mesa 
para que los socios las cono
ciera. En nú mandato eso va a 
ser así. Para nú tranquilidad 
se van a auditar las cuentas y 
los socios las van a tener 
siempre antes de las asamble
as para que cuando empece
mos a hablar sepan los socios 
lo que hay". 
Algo fundamental en los social 
es la captación de socios jóve
nes, así como informatización 
del acceso al estadio del Val: 
"Estamos hablando con una 
empresa y queremos hablar 
con el ayuntamiento para 
poner unos tornos y evitar que 
se cuele la gente como se está 
colando". 
Juan Hernández añadió que 
"una cosa es la deuda que 
acumula el Alcalá en pérdidas 
y ganancias de ejercicios ante
riores que no sólo son de la 
época de José Maria Benedic
to, y otra son los pagos que 
hay que hacer y por circuns
tancias diversas no se están 
haciendo. Con toda la movida 

que ha habido este año y has
ta el final de temporada habrá 
que pagar en personal entre 
20 y 22 millones de pesetas 
que es lo que se debe desde el 
mes de enero. Otra cosa es lo 
que hayan puesto una serie de 
personas como el señor Gómez 
de Vargas, que dice que ha 
pagado a los jugadores. Yo eso 
no tengo porqué conocerlo". 
Esos 20 o 22 millones de pese
tas de deuda se suman a las 
pérdidas de ejercicios anterio
res que entre Hacienda, Segu
ridad Social y demás gastos no 
pagados, puede llegarse en 
total casi a los 40 millones de 
pesetas: "Con toda esta movi
da se han perdido muchos 
ingresos. Teníamos apalabra
da la visita del Atlético de 
Madrid e incluso . habíamos 
hablado con el Real Madrid 
para que viniera a jugar un 
partido entre semana. Todo 
eso ha quedado hoy en agua 
de borrajas. Hay que recordar 
que se tiene que afrontar el 
gasto que hay que pagar a una 
persona, Osear Desio, por el 
juicio que nos puso. Lo que yo 
no entiendo es cómo puede ir 
todavía por el campo de fútbol. 
No sé qué tipo de ética es esa". 

El apoyo 
de Delfín cañas 
Juan Hernández afirma que 
para solventar el problema 
económico tiene el apoyo de 
un empresario de solvencia, 
Delfin Cañas, dispuesto a ayu
dar a la Deportiva.: "Además 
de que en nú candidatura hay 
gente del mundo empresarial, 
y yo también tengo dinero. 
Entre todos aportaremos lo 
que podamos. Ya veremos 
como lo haremos pero afronta
remos todo lo que haya que 
aportar dentro de un orden". 
El candidato dijo no entender 
a Rodolfo Gómez de Vargas al 
enviar una carta a los socios, 
concretamente a su mujer y a 
su hijo, pidiéndoles el voto: 
"Dice que tiene el apoyo de dos 
tercios de los socios, de las 
peñas, de los grupos políticos 

del ayuntamiento, de los 
medios de comunicación, que 
deben ser a los que tenga 
manipulados, de las entidades 
financieras. Veo absurdp que 
se mezclen algunos temas con 
el mundo del fútbol". 
Sobre las críticas que recibe 
Hernández del otro candidato 
sobre Delfin Cañas, que 
actualmente es presidente del 
Parla, el candidato al que apo
ya el empresario respondió a 
Rodolfo Gómez que "se le ha 
debido parar el reloj. Estamos 
en la Unión Europea y la RSD. 
Alcalá no debe ser un coto pri
vado. Si hay una persona que 
invierte legítimamente porqué 
no lo vamos a aceptar. Pero es 
que el señor Górnez de Vargas 
ha estado reunido con Delfin 
Cañas y le ha intentado captar 
para meterle en su junta. 
¿Entonces era bueno y ahora 
es malo?. No lo entiendo. ¿Por 
qué invierte Delfin Cañas? Yo 
se lo preguntaría al señor 
Miguel Angel Gala ¿Por qué 
invierte él en el Alcalá?". 
La candidatura de Juan Her
nández presenta a César 
Moreno de Paz como secreta
rio general, a Manuel García 
Irigoyen corno vicepresidente 
económico, a Salvador Balles
teros corno vicepresidente 
deportivo, a Enrique Presedo 
corno vicepresidente de mar
keting, a Alejandro Cañas 
como vicepresidente de servi
cios generales, a Juan Gonzá
lez corno responsable de admi
nistración, tesorería y socios, 
a José Luis Coronado como 
responsable de equipos, a 
Francisco Gutiérrez, actual 
entrenador del Deportivo, 
como secretario técnico, a 
Manuel García como respon
sable de publicidad y marke
ting, Luis Cambil como res
ponsable de mantenimiento, 
material y personal del campo, 
a Eugenio Vargas como res
ponsable ante la federación y 
la ciudad deportiva y a Juan 
José Hernández y Miguel 
Rubio como vocales a expen
sas de que las peñas nombra
ran un tercer vocal. 

PUERTA de Madrid 
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El candidato Rodolfo Gómez 

de Vargas nació en Alcalá hace 
55 años; está casado y es 
padre de cinco años. Socio de 
la Deportiva desde 1973 reco
noce que anteriormente a esta 
etapa estuvo otros siete u ocho 
años como socio antes de dar
se de baja y volver a hacerse el 
carnet aquel año 1973. Su 
profesión es empresario. Tiene 
cuatro empresas, Metalgar, 
que se dedica a la transforma
ción de plásticos; Nixer, dedi
cada a la perfumería y a la 
cosmética; Rodaplast, cuya 
actividad son los suministros 
industriales y la constructora 
Gosal. En total tiene 150 
empleados en nómina. 

Gómez de Vargas decidió 
presentarse a las elecciones de 
la RSD. Alcalá "porque hace 
muchos años que soy socio de 
la Deportiva. Ya en 1977 fui 
directivo con Gregorio Chicha
rro. En estos últimos años, 
que ha sido cuando menos he 
ido al fútbol, sufría porque lo 
deportivo ha sido de verdadera 
pena para el Alcalá; es algo 
que me daba mucha pena. Esa 
es la razón por la que me pre
sento como candidato a la pre
sidencia. Esta ciudad tiene 
capacidad para que su princi
pal club no esté en la situa
ción que está hoy en dia". 

Para ello, Gómez de Vargas 
afirmó que "ofrezco un cambio 
total en el modelo de gestión. 
Queremos cambiar una men
talidad ya muy antigua que 
hay en la forma de dirigir el 
Alcalá. Nuestra pretensión lle
ga incluso a realizar cambios 
en la infraestructura deporti
va. De alguna forma lo que 
pretendemos traer es • una 
mentalidad totalmente empre
sarial para dirigir la RSD. 
Alcalá. Pero lo principal es que 
queremos devolver la ilusión 
que había hace veinte años, 
ese optimismo que se ha per
dido y que antes tenían toda la 
gente que por entonces iba al 
fútbol a ver a su equipo. Que
remos acostumbrar a todos 
los alcalaínos a quienes gusta 
el fútbol a que vayan los 
domingos a ver a su Alcalá". 

El candidato apuesta por 
renovar la junta directiva pero 
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más que eso: "Hay que meter 
gente joven en la vida de la 
RSD. Alcalá; hay que hacer 
socios jóvenes porque es una 
pena que la media de edad que 
hay actualmente está entre los 
45 y 50 años. Un club deporti
vo no puede ir así a ninguna 
parte". Añadió además que 
"queremos tener úna cifra de 
4.000 socios puesto que pen
samos que son los mínimos 
que se necesitan para poder 
lograr los objetivos que todos 
queremos". 

Rodolfo Gómez de Vargas 
añadió que "en nuestro mode
lo de gestión no se plantea por 
el momento la conversión en 
sociedad anónima deportiva. 
Es algo que se planteará cuan
do llegue su momento. Noso
tros pensamos que es impres
cindible que el Alcalá sea 
transformado en sociedad 
anónima cuando llegue a 
segunda división B. Hasta ese 
momentq no propondremos 
ningún cambio en el modelo 
de gestión que tenga que ver 
con la conversión en sociedad 
anónima". 

"Vamos a poner 
dinero 
a fondo perdido" 

"Somos un grupo de empre
sarios que estamos dispuestos 
a poner dinero por el Alcalá y 
a trabajar: Nuestros directivos 
pondrán dinero y trabajarán", 
aseguró Rodolfo Gómez de 
Vargas que añadió que "ya ire
mos viendo de qué manera se 
pondrá ese dinero. El Alcalá 
necesita dinero para sanear 
las deudas y hay que ponerlo 
de forma inmediata. Ya vere
mos después de qué forma se 
compensa. De todos modos, 
parte del dinero que se ponga 
irá a fondo perdido, aunque 
ojalá se pudiese recuperar". 

El organigrama de la junta 
directiva que presidirá Rodolfo 
Gómez de Vargas si es la elegi
da será el siguiente: Gómez de 
Vargas será el presidente . 
Vicepresidente primero será 
Antonio Pérez Porras. Vicepre
sidente segundo será Eduardo 
Chicharro Calleja. Como 

secretario general está Pedro 
Puerta Segovia. La tesorería 
será responsabilidad de Julio 
Romero Castillo; en la secreta
ría técnica estará Luis Iglesias 
Laguna y los vocales serán 
Francisco García Mario, José 
Luis Chinarro González, José 
Luis Ferriz Sedeño y Andrés 
Roncero Moya. 

De todos modos Rodolfo 
Gómez cree conveniente que si 
su candidatura es la ganador 
habrá que reforzar esa junta 
directiva: "Tenemos ya un 
abogado, un médico, dos 
empresarios más y tres o cua
tro personas jóvenes que tam
bién queremos incorporarlas a 
la junta directiva. No quiero 
desvelar todavia sus nombres 
pero ya están pensadas". 

"Si nos hemos 
metido en esto 
es para algo 
importante" 
Gómez de Vargas aseguró 

que "si nos hemos metido en 
esto es para algo importante, 
no para hacer lo que se ha 
hecho en los últimos años. 
Sabemos que va a depender 
mucho de la suerte pero 
vamos a tenerla. Queremos 
estar en tres o cuatro años en 
segunda división A". El candi
dato explicó que "todavia no 
hemos pensado en nombres 
de entrenadores ni de jugado
res para sustentar nuestro 
proyecto. De todos modos 
Eduardo Chicharro Calleja y 
Luis Iglesias van a desempe
ñar en todo la gestión deporti
va una excelente labor". 

El candidato manifestó que 
su carta dirigida a los socios 
en las que pedía el voto asegu
rándose el apoyo de dos ter
cios de la masa social, de las 
peñas, de los grupos políticos 
del ayuntamiento, de los 
medios de comunicación y de 
las entidades financieras: 
"Esto es algo que se puede 
suavizar un poco. Hemos que
rido decir que nuestro proyec
to ha sido bien visto en los 

grupos políticos, entre 
muchos socios, en las peñas y 
en los medios de comunica
ción. Nosotros creemos que 
nos pueden votar dos tercios 
de los socios". 

Sobre el candidato Juan 
Hernández manifestó Rodolfo 
Gómez de Vargas afirmó que 
"por lo poco que le he tratado 
puedo afirmar que es una 
buena persona y que se le 
nota que quiere al Alcalá. Pero 
creo que su proyecto no tiene 
futuro porque depende de ter
ceras personas. El proyecto de 
Juan Hernández depende de 
Delfin Cañas, presidente del 
Parla, una persona que no sé 
hasta que punto le va o le vie
ne al Alcalá". 

"Juan Hernández 
representa 
el continuismo" 
Gómez de Vargas manifestó 

que "el proyecto de Juan Her
nández es continuista porque 
él representa el continuismo. 
Este señor ha estado en dos 
directivas anteriores y aunque 
él diga que él es él y nadie 
más, es dificilmente creíble 
que no represente el conti
nuismo de lo que había". 

De todos modos, también 
insistió en que "el problema 
está en que Juan Hernández 
depende de terceras personas 
y nosotros dependemos de 
nosotros mismos". Otro asun
to importante es el de las 
cuentas: "Nosotros no hemos 
visto las cuentas porque a 
nosotros no nos las han dado. 
El cálculo que hacemos es que 
puede estar entre los 35 y los 
40 millones de pesetas". 

Gómez de Vargas aseguró 
que "en efecto ya hemos pues
to dinero. Hemos ayudado a 
muchos jugadores porque hay 
dentro de la plantilla quienes 
viven de esto. Si no lo hubiéra
mos hecho, en lugar de estar 
en disposición de poder jugar 
los play-offs de ascenso, esta
ríamos jugando para evitar el 
descenso". 
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Karate 

En cate1oñ1 indññd111 a1edí s1bcampe1n1 perdiendo por pñme11 vez en diez 1ños 

Gema Méndez, campeona 
de España por equipos 
La karateka alcalaína Gema Méndez se proclamó campeona de España por equipos 
en el campeonato nacional absoluto que se celebro en Huelva a finales de marzo. 
Además, la karateka consiguió la medalla de plata en el campeonato individual al ser 
derrotada por su compañera en el equipo nacional Miriam Cogolludo. Gema Méndez 
no consiguió proclamarse campeona de España individual por primera vez en diez 
años. En cualquier caso después de tanto tiempo sigue estando en la élite europea 
femenina de katas y sigue siendo pieza básica de la selección nacional española. 

Lo más importante para 
Gema Méndez en el campeo
nato de España fue esa 
medalla de oro por equipos y 
por tanto el titulo de campe
ona nacional que es el deci
motercer entorchado en su 
brillante carrera deportiva. 
No cabe duda de que un 
equipo formado por tres 
karatekas que están entre 
las cuatro primeras del ran
king nacional individual no 
tiene hoy por hoy rivales en 
España. Las diferencias con 
el segundo equipo clasifica
do, el de Asturias, fueron 
abismales, nueve décimas 
que en karate son todo un 
mundo. Gema Méndez, 
Miriam Cogolludo y Susana 
Bueno tienen dos subcampe
onatos de Europa y son eter
nas aspirantes al titulo con
tinental que esperan conse
guir este año en Atenas 
representando al equipo 
nacional español. Italianas, 
francesas y alemanas serán 
sus grandes rivales a batir. 

Otra cosa muy distinta fue 
el campeonato de España 
individual de katas. En el 
palmarés de Gema Méndez 
hay diez títulos nacionales 
consecutivos, pero la propia 
karateka del gimnasio Olim
pia, entrenada por Lorenzo 
Granen, y su entorno no 
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dejan de reconocer que hubo 
en el campeonato de Huelva 
circunstancias extrañas. 
Para empezar se produjo un 
hecho inusitado en una final 
de campeonato de España. 
Los árbitros que valoraron y 
puntuaron a las finalistas no 
eran internacionales. Gema 
Méndez explicó que "en la 
final me encontré muy bien. 
Hay veces que terminas un 
kata y sientes que no lo has 
hechO' bien, que has metido 
la pata y has tenido algún 
desequilibrio. Sin embargo 
en la final lo hice bien, acabé 
muy contenta". Esa es la 
razón por la que la karateka 
alcalaína no entendiera que 
los árbitros le diera tres déci
mas más a su gran rival, 
Miriam Cogolludo, una dife
rencia muy importante entre 
dos deportistas que están 
muy igualadas: "No hubiera 
sido extraño que ella o yo 
hubiéramos ganado por una 
décima, que incluso hubiéra
mos empatado y se hubiera 
proclamado campeona la que 
tuviera el mejor cómputo con 
la puntuación más alta y 
más baja. Pero tres décimas 
son mucha diferencia entre 
las dos". Su entrenador, 
Lorenzo Granen, reconoció 
que "Gema estuvo muy bien; 
hizo un excelente kata y no 

tuvo ningún error". 
Para entender algo más lo 

que pudo ocurrir baste decir 
que en la primera vuelta 
Miriam Cogolludo sacó una 
sola décima a Gema Méndez 
a pesar de que ésta tuvo un 
desequilibrio. En la siguiente 
vuelta acabaron empatadas 
y en la final se impuso la 
madrileña por tres décimas. 
En tercer lugar quedó la 
también karateka madrileña 
Almudena Muñoz, suplente 
del equipo madrileño y por 
tanto del equipo nacional. 
Fue cuarta Susana Bueno, 
titular en el equipo del que 
forma parte Gema Méndez. 
Las karatekas de la Federa
ción Madrileña de Karate co
paron los lugares de honor 
en el campeonato nacional. 

Miriam Cogolludo es actual 
campeona de Europa júnior, 
circunstancia ésta que pudo 
pesar en la valoración arbi
tral. Otro hecho que se pue
de tener en cuenta es que 
Cogolludo entrena en el gim
nasio del actual presidente 
de la Federación Española de 
Karate, sin embargo en el 
entorno de Gema Méndez se 
prefiere no pensar en este 
tipo de circunstancias y 
mirar hacia adelante. Y más 
teniendo en cuenta que 
pocos karatekas consiguen 

Por primera 
vez la Rnal no 
fue valorada 
llOI' 8rbltros 

lnternaclonalas 

•Sucompañ8ra 
en el equipo 

nacional, 
Mlriam 

Cogolludo, 
la derroto por 
una e•ceslva 
diferencia de 
tres décl11111S 

en un campeonato nacional 
una medalla de oro por equi
pos y una medalla de plata 
individual. 

De momento Gema Méndez 
participará en el campeonato 
de Europa por equipos que 
se disputará a finales de 
mayo en Atenas. La. karateka 
del Olimpia acudirá a la pre
selección individual pero 
sabe que tiene pocas posibi
lidades estando Miriam 
Cogolludo como vigente cam
peona de España. 

El siguiente compromiso es 
la copa del mundo femenina 
que se disputará este año en 
Japón en el mes de julio. Alli 
también habrá posibilidades 
de que participe el equipo 
nacional español de katas 
con Gema Méndez como titu
lar indiscutible. 
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Par iue11 v ocasiones los complutenses merecieron el empate 

1-0, el Alcalá lamenta su derrota 
en el campo del leganés 
RESULTADO: CD. Leganés B, 1 (Antonio López); RSD. Alcalá, O. 
LEGANES B: Carlos, Dimas (Iván, min. 81), David Benito, Roberto, Zamorano, Alberto, 
Molero (Romero, min. 83), Santi, Sigiienza (Doménech, min. 69), Nene y Antonio López. 
ALCALA: Yuste, Juan Díaz, Rober (Dado, min. 26), Fran, Obregón, Campos, Moreno, Pau
let, Mora (Edu, min. 83), Juan Padilla y Calleja. 
ARBITRO: Díaz Aguado, quien mostró seis tarjetas amarillas. Cuatro fueron para el equi
po pepinero, concretamente a Zamorano, Santi, Alberto y Nene, y dos para los complu
tenses Padilla y Calleja. 

tiempo fue completamente 
complutense y si esta afirma
ción pudiera perder alguna 
rotundidad solo fue por el 
excomplutense Nene, quien en 
los contragolpes lanzados por 
el Leganés B fue una pesadilla 
para la zaga alcalaína. V 

En esos segundos cuarenta 
y cinco minutos el Alcalá 
dominó y creó mucho peligro. 
Los alcalaínos metieron en su 
campo al Leganés y fue el 

guardameta Carlos quien 
impidió con sus paradas que 
el empate llegara, a pesar de 
que posiblemente el Alcalá lo 
mereciera por su comporta
miento en esa segunda parte 
en la que anuló a su rival. 

La derrota pone en posición 
dificil al Alcalá. En estas tres 
últimas jornadas los complu
tenses han perdido fuelle y 
ven como el Santa Ana., cuarto 
clasificado le supera ya en cin-
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co puntos, 56 frente a los 51 
que tiene el Alcalá que ya es 
séptimo. 

Y por si esto no fuera sufi
ciente viene la amenaza del 
Real Madrid C, el líder indis
cutible, en este domingo 18 de 
abril en jornada electoral. 
Sobra decir que el Alcalá nece
sita la victoria y que otra cosa 
no le sirve si quiere seguir 
aspirando a la disputa de la 
liga de ascenso, a la que sólo 
tienen opción los cuatro pri
meros clasificados. Y es que, 
con el partido del Real Madrid 
c sólo quedan seis jornadas. 

El Leganés B se ha converti
do en la bestia negra para el 
Alcalá. Sea por la superioridad 
del filial pepinero en alguna 
ocasión, sea por la mala fortu
na de los complutenses en 
otras, la cuestión es que la 
Deportiva viene saldando con 
derrotas sus enfrentamientos 
con un equipo con el que se 
mantiene un morbo especial. 
No en vano el Leganés B está 
entrenado por el técnico que la 
temporada pasada fue capaz 
de llevar al Alcalá a la final de 
la copa Federación, Paco 
Gutiérrez. Y por si esto no fue
ra poco, en el cuadro 'pepini
llo' juegan dos futbolistas que 
la temporada pasada brillaron 
con la camiseta de la RSD. 
Alcalá, Nene y Sigüenza. Es 
decir, mucho morbo en un 
doble enfrentamiento que se 
ha saldado favorablemente 
para los blanquiazules. 

!Fútbol Regional Pre•erente 

Además, justo es destacar 
que la figura del partido fue el 
excomplutense Nene, quien en 
el estadio de Butarque y ante 
quinientas personas fue el 
jugador que más peligro llevó 
a la portería alcalaína. Nene 
puso en continuo jaque a la 
zaga complutense y junto al 
guardameta Carlos fue el gran 
artífice de la victoria de su 
equipo frente a un Alcalá que 
lo intentó y que quizá mereció 
el empate. 

La iniciativa en el juego se 
repartió. El . primer tiempo 
para el Leganés y el segundo 
fue del Alcalá. Lo que pasa es 
que el equipo local aprovechó 
mejor sus ocasiones y marcó 
el gol muy pronto, a los 8 
minutos de juego por media
ción de Antonio López enjuga
da en la que intervino el siem
pre inquieto Nene. De todos 
modos en esa primera parte se 
vio a un Leganés mucho más 
asentado que el Alcalá en el 
campo, un equipo que hace 
honor a esa segunda posición 
que ocupa en la clasificación y 
que virtualmente está casi cla
sificado para jugar la liguilla 
de ascenso. 

Sin embargo el segundo 
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Meiareña v Deportiva Alcalá aburrieran en un partida para olVidar 

o-o, un punto es un punto 
v siempre es bienvenido 
RESULTADO: CD. Mejoreño, O; Deportivo Alcalá CF. O. 
MEJOREÑO: Lanas, Hugo, Chopi, Susarte, Ricardo, Félix, José Carlos (Carlos), Cotorro, 
Chamorro (Moisés), José Maria (Millán), Gaona (Pino). 
DEPORTIVO: Oll, Sergio, Lolo, Padilla, Ricardo, Raúl, Guti (Boll), Rubén (Núñez), Joaquín 
(Raúl Manzanares), Sedano e Iván. · 
ARBITRO: Vaquero Contreras, quien mostró seis tarjetas amarillas, tres por equipo. La 
vieron los locales Chopi, Ricardo y Gaona y los visitantes Lolo, Padilla y Ricardo. 

De un partido que acaba con 
empate siempre se puede 
sacar una lectura positiva que 
no es otra que al final un pun
to es un punto y que siempre 
que se suma es motivo de 
satisfacción. Es la lectura más 
optimista, puede que uno se 
contente con aquello de que de 
la necesidad se haga virtud. 
Pero hay están las cosas. El 
Deportivo está en una situa
ción de cierta tranquilidad, sin 
demasiados agobios, pero con 
la necesidad de no descuidar
se para no entrar en zona peli
grosa. Por eso la victoria no les 
urgentemente necesario y por 
eso cabe considerar el empate 
en el campo del Mejoreño 
como algo bueno. 

Resultado positivo aunque el 
rival no es precisamente de lo 
mejor que se ve en la regional 
preferente madrileña. Por el 

contrario, el Mejoreño está en 
grave peligro de descenso y se 
la juega domingo a domingo. 
El cuadro de Mejorada del 
Campo va cuarto por la cola y 
para ellos sí que ese empate 
en casa en mal resultado. 

Por eso el Mejoreño debería 
haber llevado la iniciativa en el 
encuentro y no lo hizo, no 
pudo hacerlo. El Deportivo 
tampoco la llevó por lo que el 
partido fue un absurdo en el 
que parecía que los dos equi
pos se conformaban con el 
empate. Buena parte del 
encuentro se disputó en la 
zona ancha del campo donde 
se refugiaron muchos de los 
futbolistas a pelotear. El parti
do, desde esta perspectiva, fue 
aburrido a más no poder. 

No hubo más historia que 
esa. El Deportivo se trajo un 
punto de Mejorada del Campo, 

un puntito que es bienvenido 
porque supone sumarlo al 
casillero y seguir cimentando 
la tranquilidad absoluta. La 
presión la han de tener otros 
siempre y cuando en el Depor
tivo no se caiga en una absur
da confianza como si ya estu
viera todo solucionado. 

De momento el domingo en 
el Val habrá partido interesan
te porque los filiales del Alcalá 
reciben al líder de la categoría. 
Será un buen momento para 
demostrar ante la afición com
plutense que la victoria en 
Semana Santa ante el Cercedi
lla no fue casual y que los 
hombres de Paco Gutiérrez 
están capacitados para hacer
le hincar la rodilla al equipo 
que se perfila como máximo 
favorito para conseguir el 
ascenso directo a tercera divi
sión. 
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El vencedor de la 21 Clásica El Olivar, Ángel García de Castro 
(Parque Olid}, junto a Susana, Rosi y Gorca Díaz Crespo 

Jorge de Loza, vencedor del premio de la montaña, 
junto a los hermanos de Javier Díaz Crespo 

Calidad en la participación v en la organización 
de la 1ª prueba de la Copa de España Júnior 

VIII Memorial "Javier Díaz Crespo", 
2ª Clásica "El Olivar-El Olivar" 
El valllsolatano Angel García da Castro brillante vencedor 
El C.C. Iplacea volvió a organizar para nuestra ciudad de Alcalá, otro evento deportivo de 
calidad. El VIIl Memorial "Javier Díaz Crespo" - 2ª Clásica .. El Olivar-El Olivar", prueba pun
tuable para la Copa de España, en la categoría júnior, y donde el e.e. Iplacea con su equipo 
organizativo respondió como es habitual a gran nivel. · 

La salida se efectuó a las 9 
horas del complejo turístico El 
Olivar con dirección a Dagan
zo, Cobeña, cruce de Belvis, 
Paracuellos, Ajalvir; dando 
tres vueltas hasta completar 
los 90 kilómetros aproximada
mente, puntuando el alto de 
Paracuellos en tres ocasiones. 

Los participantes fueron 157 
corredores júnior, de los cua
les terminaron 94, de los 24 
equipos nacionales de siete 
unidades por equipo, entre los 
que se encontraban el equipo 
alcalaíno Hercesa-Iplacea. 

Los participantes se lo toma
ron de transición hasta 
Daganzo, donde comenzaron 
las tres vueltas al mencionado 
circuito. En Cobeña el grupo 
empezó a perder unidades por 
el alto promedio que estos bra
vos corredores imponían. Los 
nervios y la calidad de los par
ticipantes conllevaba a querer 
estar todos en punta de pelo
tón, produciéndose en la baja
da dirección al cruce de Belvis 
una caída masiva de cerca de 
diez corredores, algunos con 
contusiones considerables que 
obligaron su abandono, así 
como dos inoportunos pincha
zos de los Hercesa-Iplacea de 
Rubén Carmona y Benito 
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Parque Olid de Valladolid, 12 en la clasificación por equipos 

Luengo, que no pudieron 
incorporarse en el grupo prin
cipal. En Paracuellos se que
daban con alrededor de 90 
unidades. En la primera vuel
ta se quedaron 60 corredores, 
en el segundo y tercer paso se 
quedó con 45 corredores, que 
enfilaron los últimos kilóme
tros desde Daganzo al Olivar a 
"muerte". Lanzando su ataque 
definitivo Angel García de Cas
tro en Daganzo, llegando con 

unos 8 segundos a la meta de 
El Olivar con todo mereci
miento delante de los supervi
vientes del mermado pelotón, 
que volvió a sufrir una caída 
en el último kilómetro de seis 
corredores, quedándose por 
este motivo descolocados en el 
sprint los corredores del Her
cesa-lplacea Juan José Muñoz 
que venia con sus compañeros 
Luis Eduardo y David Prieto, 
haciéndose la llegada en la 

que tenia opción a un puesto 
de privilegio. 

Los siete corredores del Her
cesa-Iplacea que tomaron la 
salida, a pesar de la mala 
suerte de Benito y Rubén, 
estuvieron en muchas "esca
ramuzas" y con los corredores 
de San Sebastián de los Reyes, 
R V.C. Portillo y Fuenlabrada, 
fueron los equipos madrileños 
que más hicieron frente a los 
buenos equipos nacionales, 
metiendo a cuatro corredores 
en el sprint final. 

La organización del _e.e. 
!placea, gracias a todos sus 
colaboradores, fue ejemplar, 
velando por la seguridad de 
los corredores en todos sus 
cruces y linea de meta, siendo 
felicitados por todos los equi
pos participantes. Sólo cabe 
lamentar las caídas y el acci
dente, ajenos a la organización 
del e.e. !placea, del hermano 
de nuestro querido Manuel 
Maestre, que cuando en la ter
cera vuelta trataba de conec
tar con el grupo principal cer
ca de Cobeña un vehículo, 
desobedeciendo las indicacio
nes de la Guardia Civil de Trá
fico, provocó que Ricardo 
Maestre del equipo de Villalba 
fuera arrollado por dicho vehí
culo, siendo Ricardo traslada
do en la ambulancia de carre
ra con urgencia al hospital de 
Alcalá de Henares en estado 
reservado. Toda la afición 
ciclista te desea una pronta 
mejoría. 

La entrega de premios se 
efectuó en el complejo turísti
co El Olivar, dando los trofeos 
a los vencedores su gerente 
Antonio Bermejo y los herma
nos del malogrado Javier Díaz 
Crespo, Susana, Rosi, Gorca, 
siendo muy aplaudidos al reci
bir el ramo de flores que el 
C.C. Iplacea donó para la 
familia de Javier. 
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Juan José Muñoz, mejor alcalaíno 

Clasificaciones: 1 º. Angel Gar
cía de Castro (Parque Olid de 
Valladolid); 2º, Vicente Reynes 
Niño (Escola Balear); 3º, Gon
zalo Parra (Escondite-Fuenla
brada); 10º, en ex-aequo, los 
alcalaínos del Hercesa-Ipla
cea, Juan José Muñoz, David 
Prieto, L. Eduardo Sánchez y 
Daniel Valladolid. Montaña: 
1 º,Jorge de Loza (Caja Duero). 
Equipos: 1 º, Parque O lid. 

L.S.T. 

Los cadetes del 
Pihasa-111acea 
en el Trofeo 
Cristo Resucitado 
deAvila 

Orgaruza90 por el C.C. Siete 
Postes de Avila, se celebró en 
la ciudad de las murallas el 
trofeo Cristo Resucitado, para 
la categoría cadetes de 1 º y 2º 
año, con un recorrido de 58 
kilómetros por Ávila, Salabrul, 
Solosancho, Riajas, Niarra, 
Mironcillo, Riafril, alto de Ria
fril, Ávila, tomando parte 200 
corredores de Madrid y Casti
lla León. 

Muchos nervios en estos 
jóvenes ciclistas, provocándo
se numerosas caídas. Una de 
las más graves correspondió al 
corredor del Pihasa-Iplacea 
David Gutiérrez, que tuvo 
rotura de un codo y tendrá 
que esperar su recuperación. 

El alto de Riafril fue la clave 
de la carrera, estando los 
corredores alcalaínos al frente 
del pelotón, no pudiendo en 
los metros finales con el ven
cedor Antonio Cosme del equi
po lberdrola, que se impuso 
delante de David González del 
Saunier-Duval, haciendo 7° 
Alberto Vicente Alcalde, 1 Oº 
Jorge Gracia y 20º Saúl Díaz 
del Pihasa-lplacea. 

L.S.T. 
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En la contrarreloj por equipos de Cuéllar 

El Hercesa-lplacea quedó en 5ª posición 
Se celebró el pasado sábado 

10 de abril el Gran Premio San 
Miguel, prueba de carácter 
nacional en la modalidad de 
contra-reloj por equipos, con 
una distancia de 34 kilóme
tros en el clásico circuito de 
"la chuleta", donde participa
ron 25 equipos júnior de 
Madrid y Castilla-León invita
dos por la organización. 

Los Hercesa-Iplacea con los 

corredores Luis Eduardo Sán
chez, Alvaro Martínez, Benito 
Luengo, Juan Carlos Corralo, 
David Prieto y Juan José 
Muñoz, realizaron una exce
lente contrarreloj, bien sincro
nizados y compenetrados has
ta llegar al último repecho lle
gando a Cuéllar, donde des
pués de hacer una gran labor 
se descolgaran Alvaro y 
Muñoz. Un inoportuno pin-

chazo de Juan Carlos Corralo 
hizo al equipo perder unos 
vitales segundos que les privó 
de mejorar un poco su 5º 
puesto, que no es malo. 

La clasificación quedó como 
sigue: 1 º, SS.RR (Madrid); 2º, 
Solís (Toledo); 3º, Parque Olid 
(Valladolid); 4°, Caja Duero 
(Zamora); 5°, Hercesa-Iplacea 
(Alcalá de Henares). 

L.S.T. 

Con una participación de 54 parejas en Valdeláguila 

Se disputó el Premio Hsres. Harari" 
En las instalaciones del Club de GoH Valdeláguila (Villalbilla), se pudo vivir el pasado domingo uno de los 
premios más espectaculares de los últimos años con la disputa del añorado premio "Sres. de Hararl", que 
se disputó bajo la modalidad fourball, parejas indistintas con una participación desorbitada: 54 parejas 
(108 jugadores) en un día excelente y con un campo en unas condiciones excepcionales. 

Puede que la disputa del pres
tigioso Masters de Augusta 
durante los dias pasados o por 
el triunfo tan magistral que con
siguió José Maria Olazábal en 
dicho evento, hizo que multitud 
de parejas lograran resultados 
que no se producían desde hace 
muchos lustros, con auténticas 
sorpresas descomunales. 

El eje~plo más claro fue que 
la pareja que presentó la tarjeta 
con 1 bajo par, quedó clasifica
da nada más y nada menos que 
en el puesto ¡¡trigésimo quinto!!, 
lo que dio lugar al altísimo nivel 
de juego con el que se disputó 
este premio. 

Los ganadores absolutos fue
ron el matrimonio formado por 
Martín González y Rosa Alcalá 
con una tarjeta de auténtico 
récord: 59 golpes netos (12 bajo 
par), algo totalmente impensa
ble al comienzo del torneo. La 
compenetración de esta pareja 
fue perfecta, sin fisuras y con 
un juego demoledor, emulando 
a muchos profesionales. Increí
ble y espectacular. 

La segunda pareja clasificada 
fue la formada por Angel Noga
les y Julio Contreras, veteranos 
jugadores, que estuvieron tam
bién magnificos y se quedaron a 
un solo golpe de los ganadores 
(hicieron 60 golpes). 

Esta pareja protagonizó la 
segunda sorpresa de la jornada, 
porque ni ellos mismos se espe
raban el resultado que hicieron. 
Impecable este tándem. 

Como tercera pareja clasifica
da quedaron unos regulares 
Joaquín Veteiro y Pilar de Medi
na, duchos en este deporte, con 
unos formidables 62 golpes. 

Todos los ganadores con los patrocinadores 

Aquí no quedó la cosa ya que 
también hubo premios a las 
banderas de aproximación, 
siendo Bernadette O''Keeffe y 
Sergio Tello Borrallo los ganado
res en el hoyo 5 ó 14 y Ana Pilar 
Juárez y Tomás Aliseda, en el 
hoyo 9 ó 18. 

La jornada se redondeó con 
30 bajadas de hándicap, dándo
se la "impresión" de que aquí 
también se jugaba un segundo 
másters. 

Julio Harari y Elsa Fucci, 
patrocinadores del premio, 
hicieron la entrega de trofeos 
dando la enhorabuena a los 
ganadores y a la excelente orga
nización que hubo. 

No hay que olvidar que el 
pasado Domingo de Ramos se 
celebró como aperitivo un pre
mio social con una participación 
de 50 jugadores del que logra-

ron la victoria el jugador que va 
para promesa, Ignacio Zarzale
jos de 15 años de edad, reali
zando la espectacular tarjeta de 
42 puntos (5 bajo par) y la sor
presa de esa jornada Estrella 
Martinez, con 36 puntos. 

La próxima jornada se dispu
tará el torneo con más solera 
del club Valdeláguila: la vigesi
mosegunda edición del premio 
"Carmen Amenedo". 

"Diccionario del golf' 
Caddie (cadi). Es quien lleva 

los palos del jugador durante el 
juego y por otro lado le ayuda de 
acuerdo con las Reglas. 

Chuleta. Porción de césped 
arrancada al hacer un swing, y 
todo jugador está obligado a 
reponer. 

Fernando PALACIOS 
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Equipo de 2' B que ha bajado a 31 divis ión e l trofeo ganado en Vicálvaro 

Tres de 111 e11ui1os cemplllenses tendrán••• dlSPUlar la 1romocl61 ~~~~ c:m: ~· 
de descenso v otro ha descendido auto11ídca11ente a un1n 1 • 0 cnica 

Concluví la liga Madrileña de Ajedrez Un alcalaín.o, 
subca11eon de La Liga Madrileñ a de Ajedrez finalizó tras disputarse la 15 ª ronda, durante el pasado fin de 

semana, los días 10 y 1 1 de abril. Tal como se esperaba, y así lo comentábamos en nuestra 
anterior crónica, tres de los equipos -Preferente, l ª División y 2ª División A- tendrán que 
defender su división en la promoción de descenso, el de 2 ª División B ha descendido auto
máticamente y sólo los de 3 ª División se han mantenido como estaban. 

El equipo de Preferente, en su 
salida a Parla, consiguió 2'5 
puntos que, sumados a los que 
ya tenía, hacen un total de 
44'5, lo que le coloca en el 10º 
puesto de la clasificación obli
gándole a jugar la promoción 
de descenso a 1 ª División. 

El equipo de 1 ª División hizo 
tablas con el Torrejón (3/3), 
quedando con 44'5 puntos en 
el 9° puesto de la clasificación, 
teniendo que jugar la promo
ción de descenso a 2ª División. 

En 2ª División, el Alcalá A, en 
su salida a Virgen de Atocha, 
perdió por el tanteo de 3'5 a 
2'5, quedando en el puesto 10º 
con 20 puntos y teniendo tam
bién, como los dos equipos 
anteriores, que jugar la promo
ción de descenso a 3ª División. 

El Club de Ajedrez Alcalá 
confia que los tres equipos so
lucionen el problema y resuel
van satisfactoriamente las par
tidas de promoción, ya que tie
nen jugadores para ello. 

El Alcalá B de 2ª División 
recibió al San Sebastián de los 
Reyes, ganándole por 4 a 2, lo 
que demuestra que tiene equi
po para no haber bajado de 
división, lo que ha ocurrido al 
quedar con 26 puntos en el 
puesto 13 de la clasificación 
(recordemos que bajan automá
ticamente los 5 últimos del gru
po, formado por 16 equipos). 

En 3ª División, el equipo de 
los chavales, que descansaba 
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esta última ronda, quedó en el 
7° puesto con 26 puntos. Por 
su parte, el equipo compuesto 
por los internos de Madrid 2 se 
enfrentó al Vicálvaro A, primero 
de la clasificación, que demos
tró su liderazgo con un rotundo 
0'5 a 5'5. Los jugadores de 
Madrid 2 están muy ilusiona
dos, ya que el papel hecho en 
su primera competición ha sido 
de notable, pero la partida con
tra Vicálvaro les ha hecho ver 
que han de prepararse mejor 

para la próxima temporada. A 
pesar del resultado tan abulta
do hubo emoción hasta el final 
en todas las partidas, haciendo 
tablas José Valencia en una 
bonita partida. Los demás per
dieron pero, eso sí, luchando 
contra jugadores de nivel supe
rior a ellos. 

La próxima semana les ofre
ceremos las clasificaciones de 
todos los grupos en esta Liga 
Madrileña de Ajedrez. 

J esús CABELLOS 

IV campeonato ·1n1antil de Petanca 
Distrho 111 

La Delegación Municipal del Distrito ID Reyes Católicos
Rinconada, junto con el Club Petanca Violeta, Club Petanca 
Reyes Católicos, Club Petanca Rinconada y la colaboración 
de la Asociación de Vecinos Distrito III, ha organizado para el 
próximo sábado día 24 de abril el IV Campeonato Infantil de 
Petanca Distrito III, que tendrá lugar en el Campo Municipal 
de Petanca Violeta a partir de las 9'00 horas. 

Podrán participar niños de hasta 14 años de edad. Las ins
cripciones se realizarán en el campo de petanca. El sistema 
de juego es el de dupleta a sorteo que se establecerá en fun
ción del número de participantes. 

Se entregará trofeo a los cuatro primeros clasificados en 
directa, trofeo para los cuatro primeros clasificados en con
solación y medalla y diploma para todos los participantes. Al 
finalizar el campeonato se dará un refresco y un aperitivo 
para todos los participantes. 

La organización ruega a los participantes acudir con bolas, 
aunque en caso de no disponer de ellas, ésta intentará faci
litarlas. 

luaña 
universitario 
1oreaui1os 

El karateka alcalaíno Francis
co Javier Cobo García, de 20 
años, se proclamó en Sevilla 
subcampeón de España univer
sitario por equipos, al formar 
parte del equipo de la universi
dad politécnica de Madrid, en la 
que estudia y perder en la final 
por la minima ante la politécni
ca de Valencia. El campeonato 
universitario de kumité por 
equipos se disputó los días 21, 
22 y 23 de marzo en Sevilla. 

Este estudiante complutense 
de aeronáutica participó en el 
equipo de cinco karatekas de la 
politécnica madrileña que tuvo 
también un karateka reserva. 
Después de tres rondas, su 
equipo se plantó en la final que 
perdió por la minima ante la · 
universidad valenciana por el 
apretado resultado de tres -com
bates vencidos por los valencia
nos frente a los dos en los que 
vencieron los madrileños. 

Cobo García participó tam
bién en el campeonato madrile
ño de kumite individual, que se 
disputó semanas atrás en el 
pabellón Ruiz de Velasco de 
Alcalá. En aquella ocasión · fue 
tercero en su peso de menos de 
75 kilos. 
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Gimnasia Rítmica 

La nominación ha partido de la Federación Madrileña de Gimnasia 

la gimnasta alcalaína Zaida Sánchez 
ha sida nominada al Premia al Depone 
Zaida Slmchez de las Heras. gimnasta del club 'Complutense Alkalá'. de 10 años de edad. 
ha sido propuesta por la Federación Madrileña de Gimnasia para el Premio al Deporte. 
tras su proclamación como Campeona de España Alevín 1998. El citado premio se entre
gará próximamente en la Gala del Deporte de UFEDEMA. 

El Campeonato de España 
conseguido el pasado año 
motivó también su nomina
ción al Premio Cervantes al 
Mejor Deportista Alcalaíno, 
que en esta ocasión recayó en 
el futbolista del Real Madrid 
Jaime pero que no dudamos 
que en próximas ediciones 
Zaida tendrá oportunidad de 
conseguir. 

Su última actuación fue, el 
pasado sábado 1 O de abril, en 
la Gran Gala de la Gimnasia 
Madrileña que se celebró en el 
Auditorio del Parque Ferial 
Juan Carlos 1 (IFEMA). en la 
que participó con una exhibí-

Laura llmeida v Miriam Martín asisten como campeonas madrileñas 

Dos gimnastas del COR. Distrito 111 
participarán en el campeonato de España 1 
Dos gimnastas del Club de Gimnasia Rítmica del distrito m. la junior Laura Almeida y 
la infantil Mirlam Martín. participarim en el campeonato de España A que se celebrará 
en la primera semana de junio en Leganés. Los dos gimnastas participarim como vigen
tes campeonas de Madrid de gimnasia rítmica en sus respectivas categorías. Se trata de 
un importante éxito del equipo de competición que entrenan Esperanza Fernández e Ire
ne Colas con la importante aportación de la profesora de ballet Gema Sánchez. 

Conseguir la clasificación 
para el campeonato de España 
en Madrid no es fácil. En la 
región madrileña están los 
mejores clubes y la competiti
vidad es muy fuerte . En estas 
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categorías ha habido y hay 
muchas campeonas de Espa
ña puesto que los clubes más 
fuertes están en Madrid. 

Por eso alñ está el auténtico 
mérito del club de gimnasio 

rítmica del distrito III, que 
desde la modestia que da el 
tener muchos menos medios 
que los grandes clubes madri
leños, pero con el trabajo 
incansable de Esperanza Fer
nández e Irene Colas y el de 
todo el equipo de competición, 
han conseguido elevarse a la 
élite de la gimnasia rítmica. 

En el clasificatorio, que tam
bién fue en Leganés, fue cuar
ta en categoría juvenil Noemí 
Martín, quien no logró la clasi
ficación puesto solo lo conse
guían las dos primeras. En 
cualquier caso Noemí Martín 
también demostró tener con
diciones para estar entre las 
mejores. 

Por otra parte tres gimnas
tas del CGR. Distrito III, Anita 
Gallego y Gema Arenas en 
categoría infantil y Noemí 
Martín que lo hará junto a una 
gimnasta de Alcorcón en cate
goría juvenil, intentarán partí-

ción de pelota invitada por la 
Federación Madrileña de Gim
nasia. 

Zaida comenzó en la gimna
sia rítmica cuando tan sólo 
tenia cinco años de edad, con 
la que todavía es su entrena
dora, Marisol Jiménez Montal
vo. Los éxitos más destacables 
de esta pequeña gimnasta 
son: en serie básica, el tercer 
puesto en el Campeonato de 
Iniciación en categoría Pre
benjamin, en 1996, y un año 
más tarde el segundo puesto 
en el mismo campeonato pero 
en categoría benjamín; y en 
serie preferente, durante 
1998, la tercera posición en el 
Torneo IV Estaciones de Pri
mavera y de Verano, la segun
da en el de invierno y el Cam
peonato de España, titulo gra
cias al que se ha clasificado 
directamente para el campeo
nato de este año y al que acu
dirá con sus compañeras de 
club Tamara Sánchez (infantil) 
y Natalia Herrón (alevín). de la 
mano de sus preparadoras 
Marisol Jiménez y Cristina 
Barrera. 

ciparar en el campeonato de 
España por equipos infantil 
por equipos que se disputará 
la primera semana de mayo. 
Para ello tendrán que superar 
el clasificatorio de Alcorcón el 
29 de abril. 

El equipo de Esperanza Fer
nández e Irene Colas que ha 
conseguido este año el premio 
Cervantes al deporte está for
mado por 18 gimnastas desde 
los cinco años hasta los dieci
séis. Es el equipo de competi
ción pero las dos entrenadores 
cuentan con una excelente 
cantera de 150 niñas que for
man parte de los colegios Lope 
de Vega, Escolapios, San Joa
quín y Santa Ana, la escuela 
del distrito III e incluso varias 
niñas de Algete. 

91 Cross Escolar 
Distrito-V 

El próximo sábado día 
24 de abril de 1999, se ce
lebrará aproximadamente 
desde las 10'30 hasta las 
12'30 horas, el 9º Cross 
Escolar Distrito-V, junto a 
la ermita del Val. 

Para el desarrollo de este 
cross se han establecido 
tres circuitos distintos de 
recorrido según las cate
gorías: Circuito A, con una 
distancia de 1.000 metros; 
Circuito B: 1.000 metros; 
y Circuito C: 700 metros. 

, 7 de abril de ,999 



Sendas accidentes de mata les deJaran can distintas mlnusnlías físicas 

Dos nadadores alcalaínos oaniciparán 
en un open internacional en Gran Bretaña 
Un accidente de moto en Alcalá ocurrido en 1996 dej6 a Carlos Muñoz completamente inmovili
zado su brazo derecho. Otro accidente de motocicleta, éste en Guadalajara, hiri6 gravemente a 
Daniel Mollna al cual tuvieron que amputarle la pierna derecha desde la rodilla. Los dos sufrie
ron este gravísimo e irreversible contratiempo en plena juventud, incluso en plena adolescencia. 
Sin embargo los dos se han superado a sí mismos. Han encontrado en el Club Natación Alcalah 
el club con el que comenzaron a nadar, todo el estímulo para continuar nadando. De forma muy 
especial reconocen y agradecen todo lo que han hecho por ellos sus entrenadores Conchi Apon
te y Manolo Revilla. Hoy se sienten orgullosos porque compiten con garantías en los campeona
tos de España para minusválidos físicos y han sido seleccionados para competir en un open inter
nacional que se disputará a primeros de junio en Sheffield (Gran Bretaña). Por otra parte los dos 
aspiran a participar en el campeonato de Europa que se celebrará en Alemania en el mes de agos
to, y en los juegos paralímpicos de Sidney en el año 2000. 

Carlos Muñoz, de 21 años 
lleva más tiempo entrenando y 
compitiendo que su compañe
ro Daniel Malina, de 24 años. 
Sus resultados son excelentes 
mientras que Molina va 
cogiendo poco a poco su nivel 
óptimo: "Empecé a nadar en el 
Club Natación Alcalah en 
1985. Luego lo dejé en 1992. 
En 1996 sufri el accidente y 
me animaron a volver a nadar. 
Para mi ha sido una excelente 
terapia porque te das cuenta 
de que puedes hacer cosas a 
pesar de tener el brazo inmovi
lizado". 

Esas cosas a las que se refie
re Carlos Muñoz son, ni más 
ni menos, que todo un récord 
de España en 100 metros 
mariposa, cuatro medallas en 
su primer campeonato de 
España para minusválidos 
fisicos, concretamente en · 100 
mariposa, en 50 libres, en 100 
braza y en 4xl 00 estilos. Y 
sobre todo tiene muchas 
ganas y una excelente prepa
ración. Por eso acude con 
muchas expectativas al open 
internacional que se disputa 
en Sheffield los días 4, 5 y 6 de 
junio. Carlos Muñoz ya fue 
convocado por la selección 
española de natación sin 
embargo no participó en los 
campeonatos de mundo para 
minusválidos fisicos porque 
no se encontraba bien de pre
paración. 

El problema para estos 
deportistas es que no tienen 
competiciones habituales. No 
hay clubes específicos de 
minusválidos fisicos, no hay 
ligas interclubes para ellos: 
"Nosotros hemos tenido la 
suerte de que nuestro club de 
siempre nos ha acogido pero 
no tenemos competiciones 
habituales; nos tenemos que 
conformar con campeonatos 
territoriales, campeonatos 
nacionales y torneos interna
cionales, pero éstos no son lo 
suficientemente habituales 
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Daniel Molina y Carlos Muñoz junto a Conchi Aponte, 
una de sus entrenadoras 

como para mantenerte en la 
debida forma durante varios 
meses". 

10 categorías 
de minusvalía 
Los organismos interna

cionales tienen establecidos 

diez tipos de minusvalía, des
de la categoria 1 que son 
minusvalías severas, hasta la 
10. Daniel Molina, que tiene 
su pierna derecha amputada 
desde la rodilla, tiene la cate
goria 10 y por tanto tendria 
más facilidad para nadar que 
una persona con la categoría 

lctlvidadn de11ruvas de la 11 
La Pedriza es el destino de la salida de senderlsmo y bici

cleta de montaña que el Servicio de Deportes de la Universidad 
de Alcalá ha organizado para el domingo 18 de abril. Para el 
siguiente fin de semana, 24 y 25 de abril, se ha programado otra 
excursión, ésta al Parque Natural del Moncayo. El autobús y 
media pensión cuestan 9.000 pesetas. Las inscripciones pue
den realizarse en el citado servicio, cuyas oficinas se encuen
tran en el Campus Universitario. 

También se ha convocado ya el VI Marat6n de Fútbol Sala, 
que está previsto se celebre los días 23 y 24 de abril. Los equi
pos que deseen inscribirse podrán hacerlo hasta el miércoles 
21, abonando 5.000 pesetas por equipo ó 3.000 en el caso de 
los inscritos en liga o copa. Habrá fase de consolación. 

l. Carlos Muñoz tiene la cate
goÍia 8 por el hecho de tener 
completamente inmovilizado 
su brazo derecho y la dificul
tad que ello supone para 
nadar. 

Daniel Molina, de 24 años de 
edad, empezó a nadar en el 
CD. Iplacea a los 7 años de 
edad. Entonces no se había 
creado el CN. Alcalah que se 
formó tomando la herencia del 
Iplacea. Con trece años Malina 
dejó la práctica de la natación 
en la que siguieron varios 
familiares suyos y él vinculado 
al club desde ese punto de vis
ta familiar. 

Con 22 años, en mayo de 
1997 sufrió un accidente de 
moto en Guadalajara por el 
que le amputaron su pierna 
derecha bajo la rodilla. Desde 
entonces lleva un prótesis: 
"Llevo menos tiempo entre
nando y más tiempo sin nadar 
que Carlos. Por eso mis mar
cas y resultados son peores 
que los de él. Además, Carlos 
es muy bueno". 

Con todo y con ello Daniel 
Malina presume de tener un 
tercer puesto en los 100 me
tros espalda en el campeonato 
de España de verano disputa
do en julio de 1998 en Valen
cia. Allí también consiguió un 
segundo y un tercer puesto 
con sus equipos de 4xl00 esti
los y 4xl00 libres. 

En los campeonatos territo
riales disputados en las Rozas 
consiguió un segundo puesto 
en 100 espalda y un tercero en 
los 100 libres, donde Carlos 
Muñoz fue primero en los 50 
libres y segundo en los 100 
braza. Próximamente disputa
rán otro campeonato territo
rial en Valencia. 

Los dos nadadores alcalaí
nos irán a Shef:field. Carlos 
acude como integrante de la 
selección española mientras 
que Daniel lo hace represen
tando a la selección de la 
comunidad de Madrid. 

Además, dependiendo de los 
resultados que consigan, los 
dos esperan clasificarse para 
el campeonato de Europa que 
se disputará en Alemania, y su 
sueño es competir en los jue
gos paralímpicos de Sidney. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....•..............•....•...............•...•...•.. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..•••.•...•.•...•...•..•.••.•..•..•....•.•.•....•.•....•..............•.. 91 888 15 21 
Cruz Roja ...•.•.......•...••.......•...•.........••.......•. : ........ 91 881 40 03 / 91 Be3 60 63 
Seguridad Social •.•...••....................•.........•............•.........•........... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...•....................•......•......•...•• 061 
Centro Municipal de Salud ..•..•........................•...•.......••...........• 91 888 54 91 
Policía Nacional ..•..................•.........................•••••...................................... 091 
Policía Municipal ..•......•.•..••...•..•.....................................•...•....•...............•.. 092 
Guardia Civil ........•.............................•..•....•......•.•....•...........••...... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .•.•........••.•....•........•.......................•. 062 
Bomberos .........•..•.•..•.........•.•.•..•.•..•..•..•......•.•..•.•.•.•.....•......•..•.... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .............•........•.................•..............•...• 085 
Protección Civll ............•...................•..•..............................•..•..... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...•.....•..............•..•............•......••...•........................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ....•....•....•..•..................•.............. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•....•..•..•...•..•.•.••...........•............•..•....•.•.....•..•.......•..........•.. 91 328 90 20· · 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .............•....•.....•...............................•............... 91 88816 22 
Cementerio ..•....•..•.•••.•.•...•....•.•....•.••.•........•.•..•.•.•...................••... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •.•.•• : ......•...•..•.•.......•.....•.•....•...•....•.............•.•. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ..................•..•.•..•....•..•.•...................•......•. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...•.......•.•....................•..................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ....•.•......•......................•.•......•.......•..•..•.•.... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal •.•..........•.......•...•......•.........•...•.....• 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •......•....•......•..•..............•.•.•......................• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .•...•....•.................•.................. 91 881 29 95 · 
Servicio Recogida Muebles .......................•.•............................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ........•...................................•..•....•.......•. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .....•...•....•..•...•.....•••..................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .•..•.•.............•.•.•...•...•..................•.. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..•......•.•.•................•.......•.•. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ...•....•.....•.................•..........•••.....•... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ................•.•........................................•.. 91 882 24 97 
OMIC ....•••.•...•.•...••....•..•.•......•......................•.•............•.............•.... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................•.................•..•.......................... 91 880 65 36 
9fjcina de Turismo ......................................•.•....................•....... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •..••.....•.•......•••..•....•.......•.•. 918829670 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •......•..... 91 881 34 61 

. Archivo Municipal.. .•....•........•....•.•.......•...........•••.....•........•..•.••... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ........•••..•....•......•.•....•.••..•....•......•...... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .•...........•..•............•...•.....•...•....•................ 91 888 01· 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ••.........•.•.•......•....•............•.•. 91 885 40 00 
Hacienda .•...•.•...••..•....•...•.•..•...•..•.•..•......•....•.•.•..•....•..........•...•.•.•. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad •.........•.•..................•.. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•...•.•..•...........•..•.........•...•....•.•.•.....•....•..........•.. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..•...•..•........•.• 91 888 72 64./ 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .........•.•...•• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •..........•....•.•.••..•.....•.•.... : ..•. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ....•......•.•..••...........•..•.....•... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .....•...•.•...•..•.......•..•.•.• 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS . 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Júegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Rlf.: (9491 26 26 82 - 26 XI 31 - e/ V1111111a lanne, 5 v J 

Azu•••ca lle •••res [G•AllAl.llAllAI 
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PUERTA de Madrid 

Yolanda Arestegui v Jesús Cisneros cumplieron 
la ilusión de trabajar juntos en ·su' ciudad 

"Descalzos por el parque" 
consiguió un gran éxito en su 
estreno nacional en Alcalá 

"Descalzos por el parque", 
obra de teatro protagonizada 
por Yolanda Arestegui y Jesús 
Cisneros, acompañados por 
Marta Puig, Antonio Canal y 
Fernando Simón, obtuvo un 
gran éxito en su estreno 
nacional en el Teatro Salón 
Cervantes de Alcalá, el pasado 
8 de abril. El teatro complu
tense se llenó de público que 
aplaudió con ganas esta deli
ciosa comedia, original de Neil 
Simon y versionada y traduci
da por Francisco Pineda, que . 
nunca hasta ahora se había 
representado en España. 

Yolanda y Jesús, que forman 
un feliz matrimonio que reside 
con sus hijos en Alcalá, daban 
la primicia hace algunos 
meses al colaborador de 
PUERTA DE MADRID, Lumi
garmo, de que pensaban 
estrenar esta comedia en · la 
ciudad complutense. Tenian 
mucha ilusión por actuar jun
tos en Alcalá, donde nunca 
hasta ahora habían coincidido 
en el escenario. Se embarca
ron en el proyecto y el resulta
do fue lo que los espectadores 
vieron en el Teatro Salón Cer
vantes: una excelente inter
pretación de los protagonistas 
y también de los secundarios, 
todos ellos dirigidos por Pilar 
Massa, dando vida a una sim
pática historia en la que se 
examinan los problemas con
yugales de sus personajes jun
to cm¡ otros dilemas de la rela
ción en pareja, jugando con 
una clara intención cómica 
con la incongruencia de cier
tas situaciones. 

Yolanda y Jesús son en 

"Descalzos por el parque" 
unos recién casados que, tras 
las delicias de su luna de miel, 
se dedican a montar su hogar 
en un gélido apartamento de 
iin quinto ·piso de un edificio 
sin ascensor. Ella lo ve todo 
con ojos románticos y se sien
te entusiasmada por las posi
bilidades que ofrece la casa, 
mientras· que él se refugia en 
su nuevo trabajo. Nada más 
instalarse entran en contacto 
con un excéntrico vecino al 
que intentarán casar con la 
madre de ella ... 

17 de abril de 1999 



Quinientos Años 
Universidad de Al la. 

UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 

LA UNIVERSIDAD D~ ALCALÁ. '.AL FUTURO CON EL PASADO ... 
Entre los actos conmaaor...Wos se encuentran: 

13 DE RBHIL. "RHTES. 
· Lección inaugural ·~jair .. AiOs con la Cultura del Mundo" por Augusto Roa Bastos, 

Premio Cervante • 18,30 h. Paraninfo de la Universidad (se precisa invitación). 

21 DE RBHIL. "l.,_--.. 
· En nombre de H._itlad Homenaje a José Hierro, Premio Cervantes 1998. 
·Hierro en voz · • Lectura de la obra poética de José Hierro por destacados poetas, músicos, perioclistas y escntores. 

Fundación Marcelino Botín. 
20,00 h. Teatro Salón Cemmtes. 

23 DERBHlk 
·Entrega del Praüo Cen...a a D. José Hierro. 
• Inauguración de la aposidóh Cisneros y el Siglo de Oro de la Universidad de Alcalá. 

Del 23 de Abril al 2 de Julio. Sala de Arte 1-2-9-3 de la Universidad. 

24DEHBH1k 
· En nombre de la • Homenaje a José Hierro, Premio Cervantes 1998. 
· El Hierro de Vkade Salo •Sordera" . Cante jondo. Concierto flamenco sobre poemas de José ierro. 

Fundación Marcelino Botín. 
20,30 h. Teatro 'n Cenantes. 

17-2S DE JUUO. 
·Encuentro Interunivers' • ie b ~cotos. 

Quinientos estudiantes p?Oadentes de"- universidades de t 
Universidad Europea. 

1 S-16 DE IOYIDtBHE. 
· m Encuentro Intemligioso de Alcalá. 

Con la asistencia de los Rectores de las Universidades más prestigiosas<ilelmundo . 

Oficina de los Quinientos Años. 
11.: 91 889 7592 
Correo electrónico: quinientos@fgua.es 

• e.e -•111111111 • ..... IBERIA 

UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 
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El movimiento franciscano 
de wJusticia y Paz de Alcalá" 
está organizando un convoy 
de ayuda humanitaria 
urgente a Albania, país en el 
que se encuentran refugia
dos miles de albano-kosova
res que se han visto obliga
dos a huir de su país a con
secuencia de la represión del 
gobierno serbio. Se están lle
vando a cabo distintas ini
ciativas para poder llevar el 
mayor contingente posible. 

Los franciscanos complu
tenses quieren decir a toda la 
comarca del Henares que 
desde Alcalá wsomos sensi
bles ante la realidad de este 
conflicto y que es posible 
contribuir a paliar en la 
medida de nuestras posibili
dades los desastres que 
están padeciendo los refugia
dos albano-kosovares". 

Conocedores sobre el terre
no y desde su larga experien
cia de trabajo solidario, WJus
ticia y Paz de Alcalá" quiere 
hacer extensiva esta iniciati
va a todas las personas que 
quieran recoger el SOS que, 
desde el lugar del sufrimien
to, les han enviado Cáritas y 
los franciscanos de Albania. 

El movimiento franciscano 
WJusticia y Paz de Alcalá" tie
ne su sede en la parroquia 
San Francisco de Asís (aveni
da de Reyes Católicos, nº26) . 

C11ciert1 
de l11ra1esta 
.. Cl1dad de Alcalá" 
1 beneftcia de UllCEF 

La orquesta WCiudad de 
Alcalá". del conservatorio de 
Alcalá de Henares, ofrecerá 
un concierto a beneficio de 
UNICEF, el próximo domingo 
18 de abril. á las 19 horas, 
en el Teatro Salón Cervantes. 
Bajo la dirección de Vicente 
Ariño, los músicos interpre
tarán obras de Vivaldi, Core
lli, Albéniz, Bocherini y Gra
nados. 

La recaudación del con
cierto (550 pts. silla de palco, 
650 pts. butaca de anfiteatro 
y 750 pts. butaca de patio) se 
entregará a UNICEF-Alcalá, 
que destinará el dinero a 
paliar necesidades infantiles 
en Honduras, país que resul
tara afectado hace unos 
meses por el destructivo 
huracán Mitch. 

PUERTA de Madrid 

' 

Del 21 al 23 de Dñl 1111999 

15 Semana c1111ral en el 
l.E.S. Com1111ense de Alcalá 
El I.E.S. Complutense de Alcalá de Henares, organiza pra 
los pr6zimos días 21, 22 y 23 de abril su 15 Semana Cultu
ral bajo el lema "siglo XX: Fin de milenio", en la que ade
m.is de los actos que a continuaci6n detallamos, también 
tendrá lugar el XVII Concurso Literario "Cervantes" que 
organiza el Departamento de Lengua y Literatura Españolas 
"Camilo José Cela". También se editará un número mono
gráfico sobre José Hierro de la revista Compluteca. 

Miércoles, 2t 
09'30 h.: Concurso de 

declamaci6n. Salón de Actos. 
Finales de Fútbol Sala. 

Patio del instituto. 
10'00 h.: Apertura de expo

siciones. 
10'30 h.: Concurso 16gico

matem.átlco. Aula 111. 
Conferencia wconservación 

de los bosques de ribera y de 
sus aves", a cargo de la Socie
dad Española de Ornitología. 
Aula 101 . 

11 '00 h.: Concurso de imi
tadores. Salón de actos. 

11 '30 h.: Exhibición de 
Aeroblc , por Mercedes Llano. 
Patio del instituto. 

Teatro en francés. w¿Qué 
fue de Mayo del 68?". Repre
sentación en francés a cargo 
de alumnos de francés de 4° 
de ESO. Dirige Juana Mª 
Ruiz. Aula 109. 

12'00h.: Concurso de 
tartas, organizado por alum
nos de 4° B. Aula 112. 

12'30 h.: Concierto de rock 
a cargo del Grupo Immodium. 
Patio del instituto. 

16'00 h.: Concurso de cor
tos cinematográficos. Salón 
de actos. 

Jueves.22 
09'30 h.: Torneo de Tenis 

de Mesa. Gimnasio nuevo. 
10'00 h.: Teatro. Tres 

romances españoles. Repre
sentación a cargo de los 
alumnos del Taller de Teatro 
de 4º de ESO. Salón de actos. 

Futbito: Partido profesores
alumnos. Patio del instituto. 

10'30 h.: Certamen de Aje
drez. Aula 208. 

Playlng Trivial. Organiza el 
Departamento de Inglés. Aula 
102. 

11'30 h.: In search of the 
hidden treasure. Participan 
los ganadores del Playing Tri
vial. Por todo el instituto. 

12'00 h.: Conferencia wMi
lenaristas y apocalipticos". 
por José Guadalajara. Salón 
de actos. 

13'00 h.: Cantautores (pri
mera actuación). Dos grupos 
de cantautores del instituto. 
Salón de actos. 

Viernes. 2s 
09'30 h.: Actuación de 

alumnos de Música. Partici
pan alumnos de 3° y 4° de 
E.S.0. y 1 º de Bachillerato. 
Salón de actos. 

10'00 h.: Torneo 3x3 de 
Baloncesto. Patio. 

10'30 h.: Certamen de Aje
drez. Aula 208. 

11 '00 h.: Teatro en inglés. 
WHombres men". A cargo de 
alumnos de 1 º-E. Dirige 
Manuel Arcos. Salón de actos. 

12'00 h.: Baile español. 
Cristina Tabernero y Esther 
Rodriguez bailan tientos, tan
gos y sevillanas. Salón de 
actos. 

12'30 h.: Cantautores. 2ª 
actuación. Salón de actos. 

13'30 h.: Entrega de pre
mios. 

Exposiciones 
• Artefactos del siglo XX. 

Miércoles a viernes. Biblioteca 
• Grabados mllenaristas. 

Miércoles a viernes. Aula 201. 
• Découvertes et trouval

lles du xxe siecle. Miércoles 
a viernes. Aula 114. 

• ¿Quieres jugar al tan
grun? (exposición interacti
va). Participan alumnos del 
Taller de Matemáticas. Miér
coles 21. Aula 110. 

• Fabrica tu propia cáma
ra. Participan alumnos de la 
optativa y de la exfraescolar 
de Fotografia. Miércoles a 
viernes. Aula 202. 

• Tecnología (exposición de 
trabajos de alumnos). Miérco
les a viernes. Aula 203. 

•El fin de una era (exposi
ción de restos de dinosau
rios) . Miércoles a viernes. 
Biblioteca 

• Un mural de cerámica 
(exposición interactiva). Miér
coles a viernes. Aula 217. 

• Así se copla en el Com
plutense (exposición de chu
letas). Miércoles a viernes. 
Pasillo de caf eteri.a. 

• Juegos de ingenio en 
madera de olivo (exposición 
del taller interactivo). Dirigido 
por Miguel Pérez Moreno. 
Jueves, 22 - 12'00 h . Aula 
201. 

DEMIO 

GAMAMAZDA 
Demio, desde .......... 1.650.000 
323, desde ............ .. . 1.995.000 
626, desde ...... .. ..... .. 2.997.000 
MX-5, desde ............ 2.850.000 

"' 

mazca 
AutoEmoción 

GARANTIA 
MAZDA 
3 ANOS 
ó 100.CXX> Km. 

CASMAR MOTOR 
Vía Complutense, 117 

Tel: 91 883 51 88 
ALCAI.A DE HENARES 

ABRIL Rdatep 

Día 8 ......... 06.415 0-5 
Día 9 ......... 43.437 7 S-111 

Día 12 ......... 21.092 2-2 
Día 13 ......... 46.057 4-7 
Día 14 ......... 04.384 0-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ram6n., eajal, 1 -ru. 91 886 01 11 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

t 7 de abril de t999 



Por la sala han pasado 2.000espectáculos1510.100 espectadores 

El Teatro Salón Cervantes cumple diez 
años de programación 
El avuntamiento 111 FCR uaen para celebrarlo a la Fura deis Baos 
Han pasado diez años desde que se inaugurara el Teatro Salón Cervantes una vez rehabilitado por 
el ayuntamiento y la comunidad de Madrid. Antes de su inauguración estuvo varios . años cerra
do, fue bingo de la RSD. Alcalá y fue cine y teatro del que fue propietario Jo~ Calleja Blasco. 
Pero desde hace diez años es propiedad del ayuntamiento que viene realizando en él una pro
gramación cultural estable. Los diez años ha sido dirlgido por Pablo Nogales quien tiene conta
bilizados 500.000 espectadores aproximadamente que han visto 2.000 espectáculos distintos 
interpretados por 500 compañías. Para celebrar el aniversario, el ayuntamiento y la FCR traen a 
la mejor compañía de vanguardia, La Fura deis Baus. 

En la presentación de la 
obra de La Fura dels Baus, 
que lleva por título Ombra, y 
es un trabajo escénico sobre la 
vida y la obra de Federico Gar
cía Lorca, el alcalde, Bartolo
mé González destacó "el gran 
esfuerzo que se hizo desde el 
ayuntamiento para comprar el 
teatro, rehabilitarlo y poder 
inaugurarlo hace ahora diez 
años. Quiero reconocer de for
ma muy especial como artífice 
a Arsenio Lope Huerta". Pero 
no pasó por alto González el 
reconocimiento a los distintos 
concejales de Cultura, a la 
Fundación Colegio del Rey y a 
una persona como Pablo Gon
zález que siempre ha estado 
en el Teatro Salón Cervantes. 

La fiesta del décimo aniver
sario viene con una de las 
compañías más importantes 
del panorama teatral español. 
La Fura dels :Baus realiza tres 
funciones por lo que cobra 
casi cuatro millones de pese
tas. La Fura es el máximo 
exponente del teatro de van
guardia en España. 

t 7 de allrll de t999 

'Ombra' es un trabajo nove
doso en la filosofia de La Fura 
de búsqueda de nuevos espa
cios escénicos. Por primera 
vez en los 19 años de existen
cia de la compañía, actúan en 
un escenario a la italiana, 
dentro de un teatro para hacer 
un trabajo muy vanguardista 
porque, según su director 
artístico Hansel Cereza, "el 

surrealismo despierta más la 
mente y es importante que el 
público tenga que hacer un 
esfuerzo". 

'Ombra' es una creación de 
la Fura sobre la vida y la obra 
de Federico García Lorca que 
ha sido muy aplaudido en el 
centenario del autor. De hecho 
la Fura clausuró el centenario 
en Granada con esta obra. 

Aniversario de la 11 República 
El domingo dia 18 de abril, 

a las 13'00 horas, se celebra
rá un acto de concentración 
pública con motivo del 68º 
Aniversario de la proclama
ción de la Il República el 14 
de Abril de 1931, y homenaje 
ante la estatua de Manuel 
Azaña. El acto, organizado 
por Izquierda Republicana e 
Izquierda Unida, con la cola
boración de la Fundación 
Luis Bello, Asociación 

Manuel Azaña y CC.00., 
tendrá lugar en la glorieta de 
Alcorlo, Distrito N "Manuel 
Azaña" de Alcalá de Hena
res, y en él participarán: Isa
belo Herreros, secretario 
general de Izquierda Repu
blicana; Luis Suárez Macho
ta, coordinador de !U-Alcalá; 
José Esteban, presidente de 
la Asociación Manuel Azaña; 
Francisco Pérez, secretario 
general e IR-Alcalá. 

Mesa redonda: 
"la Semana Santa 
de Alcalá, 
su presente 
v su futuro" 

El proximo día 19, 
lunes, del presente mes de 
abril, a las 20'30 horas y 
en el Círculo de Contribu
yentes, se va a celebrar 
una mesa redonda que 
tratará sobre "La Semana 
Santa de Alcalá, su pre
sente y su futuro". 

Intervendrán: José Car
los Canalda Cámara, cola
borador del semanario 
PUERTA DE MADRID; 
José Luis Maron Gómez, 
presidente de la Herman
dad del Santo Entierro; 
Alfonso Muñoz Plaza, pre
sidente de la Cofradía de 
Nuestra Señora de la Sole
dad; Elisa de Francisco, 
concejala del ayuntamien
to de Alcalá; Luis García 
Gutiérrez, canónigo de la 
Santa Iglesia Magistral
Catedral, coordinador de 
Cofradías. 

El acto será moderado 
por José Félix Huerta 
Velayos, vocal de la Junta 
de Gobierno del Círculo de 
Contribuyentes. La entra
da será libre hasta ocupar 
las plazas disponibles 
para el público. 

Gala de 
Anes Marciales 
en Villalllilla 

El sábado día 1 7 de 
abril, a partir de las 16'00 
horas, se celebrará en el 
nuevo pabellón municipal 
de deportes de Villalbilla, 
la Gran Gala de Artes Mar
ciales A.K.E.-99, organiza
do por la Asociación de 
Kajukenbo Español y 
Artes Marciales. 

Ya han confirmado su 
asistencia las escuelas y 
poblaciones siguientes: 
Madrid, Barcelona, Ciu
dad Real, Málaga, Grana
da, Segovia, Guadalajara, 
Pamplona, Murcia, Alcalá 
de Henares, Torrejón, 
Alcorcón, Alcobendas, Cie
za, Jumilla, Mondéjar y 
Villalbilla. 

Las artes marciales que 
van a participar son las 
siguientes: Kárate, kenpo, 
kung-fu, kodendo, kick
boxing, full-contact, capoei
ra del Brasil, kárate-Oki
Full-Tai, tamaka-kumite
Ryu, Shinobijutsu, ninjut- • 
su, taekwondo-loto, kenpo 
kenjukabo, lima-lama kára
te shotokan y kajukenbo. 

PUERTA de Madrid 



Curso de Mosaicos Romanos 
Con el objetivo de dotar de 

unos conocimientos intro
ductorios sobre el mosaico 
romano: significado, ejecu
ción, conservación y restau
ración, la Fundación Cole
gio del Rey y el Servicio de 
Arqueología, organizan la 
tercera edición del Curso de 
Mosaicos Romanos que está 
destinado a estudiantes o 
licenciados de especialida
des relacionadas con el 
mundo del mosaico (ar
queólogos, restauradores, 
arquitectos, etc.), profesio
nales del mundo de la arte
sanía y el diseño, etc. 

Los participantes en el 
curso podrán conocer la 
historia del mosaico roma
no, la problemática y crite
rios para su excavación, 
restauración y conservación 
y, además, podrán ejecutar 
materialmente un mosaico 
de técnica romana. 

El curso será impartido 
por especialistas del Institu
to de Conservación y Res
tauración de Bienes Cultu
rales, la Universidad de 
Alcalá de Henares, la Direc
ción General del Patrimonio 
Cultural de la Comunidad 

de Madrid y el Ayuntamien
to de Alcalá de Henares; y 
tendrá una duración de 30 
horas lectivas las cuales 
corresponden a 20 horas 
prácticas y 10 horas teóri-
cas. -

El precio de la matrícula 
es de 16.000 pesetas. Habrá 
1 O becas correspondientes 
a un 50% del importe para 
estudiantes o licenciados en 
paro que acrediten docu
mentalmente su condición. 

El curso se celebrará los 
viernes 21 y 28 de mayo y 4 
de junio de 16'00 a 21 '00 
horas, y los sábados 22 y 29 
de mayo, y 5 de junio de 
10'00 a 15'00 horas, en los 
talleres de mosaicos del 
Servicio de Arqueología, fin
ca El Juncal (Camino del 
Juncal s/n), de Alcalá de 
Henares. 

Para más información, los 
interesados pueden dirigir
se al Servicio de Arqueolo
gía del Excmo. Ayuntamien
to de Alcalá de Henares 
(TEAR), Pº del Juncal, s/n. -
Telf.: 91 881 32 50; o bien a 
la Fundación Colegio del 
Rey, c/ Empecinado, 1 -
Telf.: 91 881 39 34. 

GUTEMBERG 
RINCON DEL ARTE 

1 millas de .Monumentales P u • , 
Geranio Puertas Bam~on 

l 24 de abn.l aasta e 

10 y 17 DE ABRIL, DE 11'00A14'00 h. 

DEIOSTRACION 

ÓLEO SOLUBLE EN AGUA ECOLÓGICO, 
SIN MALOS OLORES, LIMPIO Y CÓMODO 

Centro especializado Rembrandt 

GUTEMBERG 
BELLAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

PUERTA de Madrid 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf. : 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 -Alcalá 

la locandiera Teatro actuará en la . 
VIII Muestra de Teatro Alicionalfb.N30 de Alcorcón -
El grupo alcalaíno 

Locandiera Teatro ha 
sido uno de los grupos 
seleccionados para parti
cipar en la VIII Muestra 
de Teatro Aficionado de 
Alcorcón con la obra tea
tral "La Posadera" de 
Cario Goldoni. De entre 
los casi 80 grupos que se 
presentaron, se eligieron 
tan sólo catorce: Siete 
grupos de la ciudad de 
Alcorcón, uno de Sevilla, 
uno de Valladolid, uno de 
Madrid, y tres de la 
Comunidad de Madrid. 

La representación que 
tendrá lugar el próximo 
jueves, 22 de abril, a las 
19:00 horas en la Escue-
la Municipal de Música 
de Alcorcón, estará inter
pretada por los actores 
Carlos Roy, Tomás Gar
cía, Juan Alfonso Bel
monte, Cesar Sánchez, 
Julio Mollejo, Virginia 
Díaz, Cristina Cueto y la 
conocida Marisol Treviño, 
que compaginará su 
labor de actriz con el de 
directora de la obra. 

Concieno del grupo de rock alcalaíno 
"Horror mi suegra" 

Hoy viernes 16 de abril, el grupo de rock alcalaíno 
"Horror mi suegra" presentará su nueva maqueta en el 
local "Premiere Pub", c/ Río Cañamares, 2 (junto a 
Ronda de Pescadería). 

Este grupo lleva más de cinco años tocando y ha sido 
alguna vez entrevistado por PUERTA DE MADRID, 
aunque después de un último año y medio desafortu
nado con la marcha de varios de sus miembros, vuelve 
con nuevas ganas y se le verá tocando por . diversos 
lugares próximamente. 

El plan de viabilidad de los padres no contó con 
el respaldo sunciente 

El colegio Santo Tomás 
busca soluciones 
para evitar el cierre 
La dirección del colegio Santo Tomás, después de que el plan 
de viabilidad elaborado por una comisión de padres no haya 
contado con el respaldo suficiente, está trabajando en la 
búsqueda de alternativas para evitar el cierre del colegio, 
tales como planes de inversión o refinanciación de la deuda, 
que en estos momentos asciende a 868 millones de pesetas. 

En la situación actual, la 
dirección no puede garantizar 
la apertura del centro para el 
próximo curso 1999/2000, 
aunque sí es seguro al menos 
que los 550 alumnos que 
estudian en la actualidad en 
el colegio Santo Tomás finali
zarán en él el actual curso. 

La comisión de padres reu
nió el pasado 14 de abril a las 
familias que habían aceptado 
el plan de viabilidad, y por 
tanto habían realizado las 
aportaciones económicas que 
en él se describían, para 
comunicarles que el citado 
plan se rechazaba después de 
que sólo fuera apoyado por 
un 30% de las 450 familias 
que se habían estimado como 

cifra mínima para que fuera 
viable. Tras devolver las apor
taciones y no sin agradecer la 
confianza que se había depo
sitado en la comisión, ésta se 
disolvía, cediendo el testigo a 
la dirección del colegio en el 
intento de resolver la crisis 
que atraviesa el Santo 
Tomás. 

El objetivo es evitar el cierre 
del centro pero la dirección 
no puede en este momento 
garantizar nada, de ahí que 
aconsejara a los padres que 
tuvieran en cuenta la posibi
lidad de que el colegio podría 
no abrirse el próximo curso 
para que fuerav buscando 
plaza para sus hijos en otros 
centros. 
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Viernes, 16 y Sébado, 17 

20'00 horas 

TEATRO 

105' ANIVERSARIO DE LA REl
NAUGURACIÓN DEL 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

... fllrl llels ... 
presenta 

""Ombra" 
Dirección escénica y artística: 

Hansel Cereza 

Guión y dramaturgia: 
Hansel Cereza - David Marín 

Creación musical: Miki Espuma 

Actores: Isabel Rocatti, Abra
ham Hurtado, Osear Rabadán, 

Juan Navarro 
Bailaor: Javier Latorre 

Cantante: 
Damma Leese Routh 

Proyectar la imagen de Larca es 
entrar en un mundo de presencias 
suaves, de huidas, de lamentos en 
voz baja. Todo lo que aparece 
sobre el escenario tiene un tic, fini
to de ceniza de cigarro. La pala
bra la imagen y las músicas se 
funden en un solo haz que ilumina 
un recuerdo, una frustración. 
"Ombra" se inicia con la última 
escena de la vida de Federico 
García Larca, su asesinato, el tris
te episodio al que fue destinado. 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 2.500 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 2 .000 Ptas. 
Silla de Palcos: l.500 Ptas. 

----- @) -------

M Ú S l CA 

Domingo, 18 de Abril 
19'00 horas. 

ora u esta 
Ciudad de Alcalá 

.... c. ....... 
B llcllí 11111..,. 

Concierto Benéfico de UNICEF 
La recaudación de este Concierto 

estará destinada a paliar 
necesidades infantiles en Honduras 

Director de la Orquesta: 
Vicente Ariño Pelllcer 

Profesores colaboradores 
de la Orquesta: 

Cristina Arévalo Moyano, 
Manuel Antonio, 

Femández Olivares y 
Francisco Morote Mendoza. 

Obras de: 
Antonio Vivaldi, Corelli, 

Isaac Albéniz, 
Luigi Boccherini y 
Enrique Granados 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 750 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 650 Ptas. 
Silla de Palcos: 550 Ptas. 

17 de 11111'11 de 1999 

ESPECTACUlOS- EXPOSICIONES---------· 

RECITAL 

Miércoles, 21 de Abril 
. 20'00 horas. 

,lena en vaz liana" 
llcblra 111,.••s 
Programa en nombre 

de la humanidad. 
Homenaje a José Hierro 

Coordinación: 
Jesús Cañete y Pedro Atienza. 

Fundación General 
de la Universidad de Alcalá 
Fundación Marcelino Botín 
Con la colaboración de Radio 
Nacional de España-Radio 3 

Del corazón del poeta a la gargan
ta del lector. Así se ha concebido 
esta antología oral de José Hierro, 
último Premio Cervantes. "Hierro 
en voz ajena" es el testimonio de 
nuestro respeto por el poeta y su 
poesía, que la hacemos de todos 
al leerla en público. 

PARTICIPANTES: 
Actores: lmanol Arias, Marisa 
Paredes y Pastora Vega. 
Escritores y periodistas: José 
Esteban, Femando Delgado, 
Carlos Herrera, Rosa Regás y 
Julio Álvarez-Builla. 
Poetas: José Ramón Ripoll, 
Emilio Sola, José Manuel Ca
ballero Bonald, Luis Alberto 
de Cuenca y José Hierro. 
Música: José Soto y José M1 

Molero. 
Precio Localidades: 

Butaca de Patio: 1.450 Ptas. 
Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 

Silla de Palcos: 1.050 Ptas. 

-----@) 

MÚSICA 

Viernes, 23 de Abril 
20'30 horas . 

Orquesta de Cámara 
'11h'enll1 luslcale" 

de Venecia 
Cllcllrtl Eln•ll•rl• 

La Orquesta de Cámara "Ofrenda 
Musicale" nació en Venecia en 
1989 de la unión de jóvenes músi
cos provenientes de importantes 
formaciones orquestales italianas. 
Cuentan con galardones de con
cursos nacionales e internaciona
les y son considerados por la críti
ca como una de las más importan
tes realidades musicales del pano
rama italiano. 

Obras de: 
Albinoni, Vivaldi, 

U.W. Wassenaer y Rossini 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: l.450 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.050 Ptas. 

MÚSICA EN LA CALLE 

Sébado, 24 de Abril 
a partir de las 21'30 horas. 

PLAZA DE CERVANTES 

Cll Tr1me Eures Cln:n 
lfra•clal 
presenta 

··•audns Sannants" 
11111 ClllSlll 

.... ,. Clrnldel 
Un carrillón metáli
co y humano, sor· 
prenderá a los 
viandantes. Caiga· 
do a treinta y cinco 
metros de altura 
los componentes 
de Transe Express 
ofrecerán un con
cierto de luz y cam

panas para recordar a Cervantes. 

t'tíl Ft11~ r:1 ;te:1 ;J • t :ta 1 ;J a11 

--1·•·••1• 
(Vía Complutense, 19) 

Domingo, 18 de Abril 
20'00 horas. 

la •ar. el •ar 
Helena Bianca 

canta a 
Rafael Alberti 

espectáculo n:iusical 
sobre poemas de Alberti 

con 

Voces: 
Guillermo y Alberto Bianco 

Chelo: Osear Grossi 

Piano: Rafael Maximiniano 

Guitarra Clásica: Cristian Reyes 

Precio de las entradas: 1.000 
pesetas general, 900 estudiantes, 
tercera edad y parados, entidades 
ciudadanas y culturales y amigos 
de la Fundación. 

CINE-CLUB 

TEATRO SALON 

CERVANTES 

Lunes, 19 y Martes, 20 
18'30 y 21 '00 horas. 

.. Rossini" 
Dirección: Helmut Dietl. 

Guión: 
Patrick Süskind y Helmut Dietl 

Intérpretes: 
Mario Adorf, Gotz Georg, Heiner 
Lauterbach, Gudrun Landgrebe, 
Veronica Ferres, Joachim Król. 

Alemania, 1997, 110 minutos 

Versión original en alemán 
con subtítulos en castellano 

EXPOSICIONES 

CAPILU DD OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 25 de Abril 

""llD. 5,100" 
María Buil, Josep Galceran 

Mario Tarragó, A. Galparsoro 

IPlllll'ISJ 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

;;........; ____ @) ----.,;-;..-

CASA DE lA JUVENTUD 
(Paseo del Val, 21) 

RED DE ARTE JOVEN 

Hasta el 18 de Abril 

111 Sanz lflllll'llíaJ 
La muestra recoge los últimos 
trabajos de esta artista en. su 
segunda exposición en Alcalá 
dentro de la Red de Arte Joven. 
Dieciocho trabajos fotográficos 
realizados en estudio y que han 
contado para su realización con 
la colaboración del Taller de 
Fotografía de la Concejalía de 
Juventud. 

***** 

Del 20 al 28 de Abril 

E1ode1 IPllbll'IJ 
La pintura colorista de Egodea 
recrea ambientes imaginarios 
donde se mezclan personajes 
ficticios y reales dentro de las 
más diversas situaciones temáti
cas. 

MUblal C8Rl11Btense 
S.la MDOlO REVlllA 

(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 25 de Abril 

Fernando 
Martínez Hevía 

1a1en1 
Horario: 

De lunes a sábados: de 19'00 a 
21'00 h. Domingos y festivos: de 
12º00 a 14'00 h. 

----- @) ------

GUTEMBERG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Hasta el 24 de Abril ........... -..... 
Geranio 

Puertas Barñ1ín 

PUERTA de Madrid 



1 
---- CARTELERA- CINES ----

Programación del 16 al 22 de abril de 1999 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "A civil action". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'30, 8 '00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40 

Sala 2: "Mensaje en la bo
tella". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3 : "Todo sobre mi 
madre". (13 años) . Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4: "The Faculty". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "American His
tory". (18 años) Todos los 
días: 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. "Bichos". (Tolerada). 
Todos los días: 6. 

Sala 6: "Como caído del 
cielo". (Tolerada). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-n, km. 33'3 
Tel6f. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Mi gran amigo 
Joe". Todos los días: 17'15 y 
20'00. "Lock & Stock". To
dos los días: 22'30. 

Sala 2: "Asesinato en 
8mm.". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22' 15. 

Sala 3: "La vida es bella". 
Todos los días: 17'00, 19'45 y 
22'15. 

Sala 4 : "La novia de 
Chuky" . Todos los días: 
17'30, 20'15 y 22'30. 

Sala 5: "Como caído del 
cielo". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

~~~~- @) ~---~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plua de los Santos Niños n• 5 

Teléfono de blformacl6n: 
880 27 51 

Sala 1: "Shakespeare in 
love" . Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22' 15. 

Sala 2: "Celebrity". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3 : "Amigos y veci
nos". Todos los días: 17'45 y 
22'15. "Cookie's Fortune". 
Todos los días: 20'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centnl ComeICill Puque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

65682 70 

Sala 1: "La novia de 
Chucky". (13 años). Todos 
los días: 6 '00, 8 '00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 2 : "Muertos de ri
sa". (Todos los públicos). 
Todos los días: 6 '15, 8'30 y 
10'45. Sábados y festivos: 
también a las 4 '00. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 1'00. 

Sala 3 : "La cena de los 
idiotas". (Todos los públi
cos). Todos los días: 6 '00, 
8'00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 4: "Mi gran amigo 
Joe" . (Todos los públicos). 
Todos los días: 6'00. Sába
dos y festivos: también a las 
3 '50. "Mensaje en una 
botella". (13 años). Todos 
los días: 8'15 y 10'45. Vier
nes y Sábado, pase de 
madrugada: l ' 10. 

Sala 5 : "Asesinato en 
8mm". (18 años). Todos los 
días: 5'30, 8 '00 y 10'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 6: "Todo sobre mi 
madre". (18 años). Todos 
los días: 6 '00, 8 ' 15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 7: "Acción civil". 
(Todos los públicos) . Todos 
los días: 6'20, 8'35 y 10'50. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
1'05. 

Sala 8 : "Shak.espeare 
e.namorado" (Todos los 
públicos) . Todos los días: 
5'45, 8'15 y 10'45. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 1'05. 

Sala 9 : "La vida es bella" . 
(Todos los públicos) . Todos 
los días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4 '00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
1'05. 

Precios: Laborables: 675 ptas. 
Sáb., Fest. y Golfa : 775 ptas; 
Jueves (Día del Espectador): 

600 ptas. 

El cale1i1 del Val c1•1la SI 25 lniV8rsañ1 
El colegio público "Nuestra Señora del Val" cumple este año 
el 25 Aniversario de su fundaci6n, efemérides a la que ha 
dedicado su Semana Cultural de este año, programada para 
los días 19, 20, 21, 22 y 23 de abril. En la celebraci6n de 
este aniversario han colaborado la subdirecci6n territorial 
Madrid-Este del ministerio de Educaci6n y Ciencia y la con
cejalia de Educaci6n del Ayuntamiento de Alcalá. 

Las actividades para los presente y futuro", a cargo del 
alumnos se desarrollarán alcalde de Alcalá, Bartolomé 
durante todas las tardes de la González. • Danza moderna a 
semana con el programa "Es- cargo del taller de danza de la 
cenarios", en el que cada ciclo Casa de la Juventud. 
ofrecerá a sus compañeros JUEVES, 22: • Conferen
una selección con lo mejor de cla. "Bienvenidos al sistema 
su arte. Los actos, en horario 
lectivo, se desarrollarán en 5 educativo. ¿Conoces todas 
escenarios de forma simultá- sus posibilidades?", a cargo 

de Mª Dolores Cebollada 
nea y serán exclusivamente Romea, Inspectora Jefe de 
para alumnos. El programa Distrito. • Concierto de vlo
para padres, maestros e Un a cargo de Sergio Lafuente 
invitados es el siguiente: Domínguez, exalumno del Val 

LUNES, 19: • Conferencia y profesor de Conservatorio. 
"El teatro en Alcalá a través VIERNES, 23: • Conferen
del tiempo" ªcargo de Guiller- cia. "V Centenario de la Fun
mo Baeza García, director del dación de la Universidad"' a 
Ateneo Cultural 1 º de Mayo, cargo de Ramón González 
"comediante" Y padre de exa- Navarro, Doctor en Farmacia 
lumnos. • Teatro. "El testa- y Filosofia y Letras, historia
mento del tío Nacho", a cargo dor y miembro de la l.EE.CC. 
del tercer ciclo de Primaria. • Concierto de exalumnos: 

MARTES, 20: • COnferen- Sergio Asenjo Muñoz (piano) , 
cia "La cultura complutense Miriam del Castillo de Miguel 
en los dos últimos siglos", a (viola) , Ricardo de Felipe Che
cargo de Francisco Javier Gar- ca (guitarra flamenca). Nieves 
cía Gutiérrez, presidente de la Hemández Romero (piano) , 
Institución de Estudios Com- David Lafuente Domínguez 
plutenses y Cronista Oficial de (violin) , Nuria Mora Fernández 
la ciudad de Alcalá de Hena- (guitarra). 
res. • Teatro. El grupo de exa
lumnos "Entre Bastidores", 
presentará la obra "Com
plutempusteatralis". 

MIERCOLES, 21: • Confe
rencia. "Alcalá de Henares: 

SABADO, 24: • 12'00 h., 
momento de convivencia para 
miembros de la Comunidad 
Educativa. Actuación del gru
po de música folk "Canci
val" . 

... [.]Pa' ••• 
Jueves, 8 de abril: 22 - 30 - 32 - 34 - 38 - 39 

C-21 R-3 
Sábado, 10 de abril: 14 - 23 - 31 - 35 - 44 - 49 

C-21 R-9 

Domingo, 11 de abril: 5 - 6 - 24 - 37 - 38 - 39 
C-21 R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes, 12 de abril: 1 - 2 - 12 - 1 7 - 33 - 38 

C-6 R-7 
Martes, 13 de abril: 3 - 23 - 24 - 26 - 27 - 33 

C-42 R-6 
Miércoles, 14 de abril: 9 - 12 - 16 - 17 - 43 - 49 

C-13 R-8 
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Viaja donde quieras 
por 10.000 pts. al mes el ¡er año: 

CLIO RN 1.2 

Con una entrada de 140.300 pts., incluido Plan Prever, en financiación a cinco años. 4,9% TAE. 
*No importa el d.estino que elijas. Para viajar con tu Clio RN 1.2 sólo tendrás que pagar 10.000 pts. (60,10 euros) al mes el 

primer año. Con una financiación a 60 meses, una entrada de 140.300 pts. (843,22 euros) y un TAE de 4,9%. las cuotas del 2°, 
3°, 4° y 5° afio son de 25.000 pts. (150,25 euros) al mes. PVP Clio RN 1.2 3p con Plan Prever 1.320.000 pts. (7.933,36 euros), 
incluye IVA. transporte e impuesto de matriculación. Comisión de apertura: 2%. Precio total a plazos 1.483.894 pts. (8.918,38 euros). 

También-puedes financiar tu Clio a 2, 3, 4 ó 5 años al 4;9% TAE con una entrada mínima del 10%. Además, podrás 
. disfrutar desde el primer día de su equipamiento de serie : doble airbag, dirección asistida, cierre centralizado y 

dispositivo antiarranque. 
O ferta Renau lt Financiac i ón en toda la gama Cli o . Vj li da én Peninsula y Baleares hasta el 30 - 04-99 para vehfculos en stock. 
No acumulable a ot ras ofertas promocionales·. lnte-r eses subven ci onados por Renau lt Espafta Comerc i al , S. A . R.B. E. ·N• .. 145/99. 
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